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CIONAl
Su concesión parece inmediata a estas horas

Hay en España 636 detenidos por delitos políticos 
de los que 272 son de carácter terrorista

No parece probable que la 
amnistía vaya a ser total

Academias
de Conductores

• Zaragoza’
• Tarazona
• Ejea de los 

Caballeros
• Borja

Cantó anoche en e/Jardín de Invierno

MASSIEL: ‘MI NOVIO 
ESTA EN LA CARCEL 

(PAGINA VEINTITRES)

MNISTIA, libertad. Son los dos vocablos que están 
recorriendo a estas horas nuestro país de norte a 

sur. La presión social para la obtención de esta concesión 
política del Régimen de cara al futuro ha crecido enor
memente, en concreto desde el domingo último. Valen
cia acaba de acoger en sus calles a una ingente multitud 
(más de cincuenta mil personas), que, a voz en grito, 
pedía ai Gobierno y ai Rey la concesión de la amnistía 
política y sindical con carácter de urgencia. En unas 
ciudades los gobiernos civiles han permitido a la pobis 
ción manifestarse públicamente en este sentido; en otras, 
como Zaragoza, tai autorización no ha tenido efecto.

En la página nueve de nuestra edición de hoy publi
camos un amplio informe sobre el tema, cuya resolución 
parece inminente, tanto que ya se señalan tres fechas po- 
bables para ello: Hoy mismo, antes de que caiga la no
che, el Gobierno podría hacer público un pronuncia
miento sobre el particular; también se señala como pro
bable la fecha del viernes, dentro de la declaración pro
gramática que ha de hacer ante el país el gabinete de 
Adolfo Suárez. Por último, la anunciada visita de don 
Juan Carlos a Santiago de Compostela con motivo de la 
fiesta patronal de España está despertando también insis
tentes rumores relacionados con la declaración de la 
amnistía.
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POR EL DE LOS ESPANEOS
AE/ 13-7-76/

Co, 
2.Û

V
A eí B/asi/lo de/ Forges y /e dice e su compañero:

-Dice ei señor alcaide que ia manifestación por ia amnistía ia 
celebremos, en lugar de a las siete de la tarde, a /as cuatro de /a madrugada, y en 
vez de por /a ca//e Mayor, por e/ barranco de ios espantos.

-Astuto que es e/ tío.
-Sí.

Con este agudo chiste de Antonio 
Fraguas queda perfectamente retratada 
lo que ha sido y sigue siendo la 
"política de manifestaciones". Fruto, 
naturalmente, de una Ley de Reunión 
que deja al arbitrio de los 
golsernadores civiles el cuándo y dónde 
del derecho de los ciudadanos a 
reunirse o marchar en comitiva por las 
calles.

El cuándo y dónde, y si se produce 
o rxj, claro. Y ahí están la enorme 
cantidad de manifestaciones 
prohibidas en las últimas horas para 
demostrarlo.

Pero volvamos a lo de la política del

polémico
por Sebastián Serrano 

(De ''Mundo Diario**)

"barranco de los espantos". Se 
manifiesta a dos niveles. Por un lado 
cambiando los itinerarios de las 
marchas para hacerlas circular por las 
calles menos que desérticas, 
"protegiendo" las céntricas de todo 
tipo de contaminación. En Barcelona 
tenemos ya varios ejemplos de 
manifestaciones que se pidieron para 
que se desarrollaran en las Ramblas y 
han acabado en el desierto de las calles 
próximas al Parque de la Ciudadela. Y 
si no era así, no había permiso para 
realizarlas. 

su análisis en dos porciones. Ahí va la 
primera.

“¿Habrá notado alguien la vigencia 
de la nueva y flamante ley reguladora 
del Derecho de Reunión? Porque 
ocurre que, desde el advenimiento de 
la Monarquía y antes de que tal ley 
existiera, se celebraban en un régimen 
de tolerancia algunas reuniones, 
congresos de partidos y de fuerzas 
sindicales... y, naturalmente, se 
prohibían otras muchas. Y ahora, 
después de su entrada en vigor, sigue 
ocurriendo exactamente lo mismo. Es 
decir, que aquí sólo se reúnen -y los 
hechos de las últimas semanas, hablan 
pcx sí solos— quienes los gobernadores 

civiles estiman que pueden reunirse. 
De ese modo no se ejerce un derecho 
-el que la ley teóricamente proclama 
y regula-, sino que se obtiene una 
autorización administrativa. Los 
españoles, para reunirse libremente, 
siguen dependiendo del humor, de las 
simpatías o de los intereses políticos 
de las autoridades públicas. Para ese 
viaje no se necesitaban tan 
voluminosas alforjas”.

INCOMPATIBLE CON 
LA DEMOCRACIA

“Las libertades públicas están 
precisamente para ejercerlas contra o a 
pesar del poder y aun cuando al poder 
le disguste. O son libertades para 
limitar las atribuciones del poder o no 
podrán calificarse de derechos. Tal es 
lo que acontece con la nueva ley:

No ha regulado el derecho a 
reunirse libremente, sino que ha 
reglamentado las competencias de la 
Administración Pública para autorizar 
o prohibir discrecionalmente la 
inmensa mayoría de las reuniones de 
dimensión política.

Esta técnica legislativa incompatible 
con la democracia y con el Estado de 
derecho, debe desaparecer, porque es 
inadmisible que se presente como un 
cambio lo que, en verdad y a efectos 
prácticos, ha supuesto únicamente dar 
ffxma y rango de ley a lo que antes era 
una circular de la extinguida 
Subæcretaria del Interior”.

150.000 VOCES

Luis Banco Vila en "Ya", le saca 
jugo a la gran manifestación 
pro-amnistía de Bilbao.

“Cien o ciento cincuenta mil 
personas —según la dispar apreciación 
de unos u otros— son demasiadas 
personas para una manifestación como 
la de Bilbao, en un país como el 
nuestro, donde lo “razonable” es que 
la protesta, sea del matiz que sea no 
arracimara más de unos centenares de 
agilísimos manifestantes. Hace unos 
años —muy pocos— fue impuesta una 
severa multa a un diario que aseguró 
que una manifestación había reunido 

mil personas cuando las cuentas del 
gobernador sólo daban ochocientas. 
Ahora, de cien a ciento cincuenta mil, 
C(xi ir tanto, apenas va nada. Y a mí se 
me pone la carne de gallina con una u 
otra cifra.

No viene al caso recordar aquello de 
“cuán gritan esos malditos” como no 
viene —supongo— el último verso de la 
cuarteta, es decir, aquello de “no 
pagan caros sus gritos" No se trata de 
eso. Se trata de echarle frialdad al 
hecho para, a renglón seguido 
analizarlo serenamente. Al margen de 
los gritos puramente subversivos, 
muchos de los cuales son más fruto dé 
una supuesta desesperación que de un 
convencimiento, la temática que se 
voceó en Bilbao se resume en tres 
puntos: libertad, readmisión 
amnistía”. '

r

PRI
Part 
dec<

VALENCIA 
personas, en ur 
manifestación 
ocho de la tard

PRECEDENTE DE
COMPRENSION

En "La Verdad" de Murcia, Luis 
Apostúa comentaba la prohibición de 
Madrid del pasado domingo.

"La oposición insiste en celebrar el 
próximo domingo en Madrid una gran 
manifestación pro amnistía. La 
solicitud inicial había sido recusada 
por el anterior ministro, la oposición 
ha presentado el oportuno jurídico 
para que se reconsidere la negativa y 
ha solicitado una gestión personal con 
el nuevo ministro, don Rodolfo Martín 
ViUa.

Las manifestaciones pro amnistía 
ya celebradas en algunas ciudades con 
muchísima concurrencia han sido muy 
pacificas por lo que hay un precedente 
de comprensión. Pero de ésta del 
donungo, aún no sabemos nada. Aún 
en caso de prohibición, la oposición 
parece inclinada a celebrarla”.

La man 
transcurrió 
absolute 
Cuatrocientas 
ambos sexos, 
parte jóvene 
con aran celo i 
marcha. Los 
llevaban más 
pancartas. La 1 
no intervine 
momento, si 
mantenido i 
estratégicos c 
Un helicóptero 
discreta altura 
por el que se 
manifestación.

Al llegar a 
Justicia, el pre 
Audiencia ter 
Carmelo Quinti 
tres persor 
manifestación, 
del Hierro, d 
General de 
José María C 
Unión Sindica 
Julio Lucas, d( 
Obreras. Estos 
éntrega de 
dirigido al Re^ 
pliegos con c 
firmas solicitan

LA JUSTICIA 
AGRADECIDA

El preside 
Audiencia recib 
los oeriodistas, 
declaró que la 
había desarroll 
tono muy con 
quedaba muy 
por la conf 
suponía el en 
Justicia un i

El segundo aspecto de los del 
"barrarK:o de los espantos" está en la 
selección de ciudades. Recientemente 
publicamos en un mismo día una 
autorización y una prohibición. Se 
permitía la manifestación por la 
amnistía en Guadalajara —bella ciudad 
si ustedes quieren, pero de escasa 
re percusión—y se prohibía en 
Pamplona, que significa todo lo 
contrario a lo anterior. A otros niveles, 
mientras en Valencia o Sevilla las 
marchas por la amnistía fueron legales, 
en Barcelona y Madrid no.

I» : En ton 
¡ Consej I __

PESCDNf/Af/Z/l

¿Y qué diferencia hay entre unas u 
otras manifestaciones?, nos 
preguntamos en plan ingenuo. Pues 
casi nada, que en las grandes ciudades 
los que piden clamorosamente 
amnistía se cuentan con centenares de 
millares -véanse, si no, los 150.000 
manifestantes de Bilbao- y en las 
menores, sólo por decenas de miliares. 
Sutil diferencia, ciertamente.

¡

UNA LEY QUE 
NO SE NOTA

"El País" ha editorial izad o sobre la 
reciente Ley de Reunión.* Les servimos
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confianza que

un escrito para

ABSOLUTO

LA JUSTICIA 
AGRADECIDA

la 
de 
de

JOSE ANTONIO 
BENITEZ DE LUGO 
SANCIONADO CON 
2Û0.000 PESETAS

AUTORIZACION 
MANIFESTACION PRO- 
AMNISTIA EN
MURCIA

GLOBOS AL 
AIRE

lograr su 
dirigieron i 
Llanfranc, 
centenar 
intentaron

también se

propósito se 
a la playa de 

, donoe medio 
de personas 

I colocar dos
pancartas, sin tener ocasión 
de llevarlo a cabo. Las 
fuerzas del orden piíblico 
exigieron la documentación

suponía el entregar a la 
Justicia

El presidente de la 
Audiencia recibió después a 
los oeriodistas. a quienes

Marxa fue lanzamiento 
globos en la playa 
Llanfranc.

a ios grupos que se iban 
formando a lo largo del 
paseo marítimo y la única 
acción que pudieron llevar a 
cabo los miembros de

AE/ 13-7-76/PAG. 3

En

I a s 
los 
d e

TRES MIEMBROS 
DE LA CNT 
CONDENADOS A 
UNO Y DIEZ AÑOS 
DE CARCEL

los puños, y nadie 
sancionado”.

convocatoria de 
elecciones entre 
•Procu redores

la foto, los señores Fernández Miranda y de la Mata Gorostizaga conversan con los periodistas, 
antes de dar comienzo la reunión. (Foto Cifra Gráfica!

1 declaró que la entrevista se 
habla desarrollado -en un

¡ tono muy correcto y que 
i quedaba muy agradecrao

por la

Treshoí^^* (Logos).—
®*1uvo y *®‘nte minutos

"'«idid'ñ R'íno,

círculos 
5® ®speculaba

Con más de 
2.000 pancartas MANIFESTACION

PRO-AMNISTIA en VALENCIA
Participaron varias 
decenas de miles de personas

V.4LENC/A, 13 (Logos).— Varias decenas de miles de 
personas, en una tarde de .calor abrasador, participaron en la 
manifestación autorizada pro-amnistta que se inició a ¡as 
ocho de la tarde en la plaza del Caudillo.

La man if estad ón 
transcurrió siempre con 
absoluto orden. 
Cuatrocientas perdonas de 
ambos sexos, en su mayor 
parte jóvenes, guardaron 
con qran celo el orden de la 
marcha. Los manifestantes 
llevaban más de dos mil 
pancartas. La fuerza pública 
no intervino en ningún 
momento, si bien había 
mantenido unos puestos 
estratégicos de vigilancia. 
Un helicóptero sobrevoló, a 
discreta altura, el itinerario 
por el que se desarrollo la 
manifestación.

Al llegar al palacio de 
Justicia, el presidente de la 
Audiencia territorial, don 
Carmelo Quintana, recibió a 
tres personas de la 
manifestación. Eran Manuel 
del Hierro, de la Unión 
General de Trabajadores; 
José María Corell, de la 
Unión Sindical Obrera y 
Julio Lucas, de Comisiones 
Obreras. Estos le hicieron 
éntrega de un escrito 
dirigido al Rey y de unos 
pliegos con cuarenta mil 
firmas solicitando amnistía.

hacerlos llegar al Rey, pues 
ésto revelaba que la justicia 
mantiene un poder neutral.

Después, y como final, 
Luis Font y Mora, decano 
del Colegio Oficial de 
ingenieros Agrónomos, 
pronunció un discurso, que 
fue interrumpido con 
ovaciones numerosas veces. 
Dijo el señor Font Mora que 
Valencia no quería una 
democracia otorgada ni 
raquítica, sino una 
democracia en la que todos 
se puedan sentir 
protagonistas de su historia 
y únicos soberanos de las 
decisiones sobre su destino.

La manifestación se 
deshizo con el mismo orden 
con que se había iniciado y 
transcurrido, después de 
cantar la Internacional.

GERONA, 13 (Logos).— 
En las últimas cuarenta y 
ocho horas ha disminuido 
sensiblemente la actividad 
de la “Marxa de la 
Libertat”, aunque se han 
producido nuevas 
detenciones; no obstante, y 
de fuentes fidedignas, se 
sabe que todos los detenidos 
han sido pue^os en libertad 
habiéndose impuesto tan 
sólo dos multas de diez mil 
pesetas a cada una. Se trata 
de Jaime Mane Bardera de 
Gerona y Enrique Cateura, 
de Paiafrugeit de Liobregat.

En Besalu fueron 
detenidas cuatro_ personas^ 
Otro número similar en 
Palafrugeil, cuando 
intentaba manifestarse en la 
plaza de España, y al no

organizador de las jornadas 
de la Federación de Partidos 
Socialistas, celebradas días 
pasados.

Según la resolución de la 
Dirección General de 
Seguridad en las jornadas los 
asistentes cantaron el himno 
de la Internacional, y 
alzaron los puños.

El Sr. Benitez de Lugo y 
Guillen tiene un plazo de 10 
días para recurrir contra la 
sanción.

Puestos al habla con el 
sancionado, ha manifestado: 
"Me extraña mucho la
sanción, puesto que en los 
congresos de UGT y PSP

cantó la
Internacional y se alzaron

fue

• NUEVO 
EMBATE

CONTRA LA
REFORMA

Varios grupos parlamentarios 
han enviado un escrito a 
Fernández Miranda para 
modificar la redacción del 
nuevo texto
Si se derrotara el proyecto 
del antiguo Gobierno, la 
continuidad de la reforma 
sería inviable

MURCIA, 13 (Logos).— 
El Gobierno Civil ha 
autorizado una 
concentración pro-amnistía, 
seguida de manifestación 
solicitada por grupos de la 
oposición democrática, para 
el próximo vic:6e¿, a las 
ocho y media de la tarde en 
la plaza Circular.

Los organizadores sç han 
comprometido a nCzSálir de 
la plaza y sólo al término de 
la concentraíííón ejtara' 
permitido desfilar por la 
avenida de Alfonso el Sabio 
durante unos minutos.

MADRID, 13 (Logos).— 
El abogado don José María 
Benitez de Lugo y Guillen 
ha sido sancionado con 
multa gubernativa de 
200.000 pesetas , como

MADRID, 13 (Logos).— 
El Tribunal de Orden 
Público ha dictado sentencia 
por la que condena a tres 
miembros de la C.N.T. 
Gerardo Jacas Español y 
Eduardo Domenech Benet a 
un año de cárcel cada uno 
por asociación ilícita, y el 
procesado Vicente Iglesias 
Romero a diez años de 
cárcel por asociación ilícita 
y depósito de armas de 
guerra.

Expone la sentencia que 
los tres se integraron en 
.Barc^ona en la CNT, 
organización política que 
forma parte del movimiento 
libertario español en la línea 
y acción ácrata, 
pretendiendo la derrocación 
de la actual estructura 
estatal española.

Con este fin recibieron

MADRID, 13 (Logos).— 
Procuradores de diversos 
grupos parlamentarios, 
incluidos ios de UDPE, 
Acción Institucional y 
Regional se reunirán hoy, en 
la víspera del Pleno, para 
tratar de coordinar su 
acción de cara al proyecto 
de ley de reforma deCódigc 
Penal.

Al parecer, el grupo de 
acción Institucional tenía 
preparado un escrito para 
elevar al presidente de las 
Cortes, con apoyo de otros 
grupos parlamentarios, para 
que en el pleno se sometiera 
a votación una fórmula 
alternativa respecto de la 
que había previsto la 
comisión de Justicia de las
Cortes, para modificar la

¿DERROTA DEL 
PROYECTO?

Según fuentes ajenas a la 
cámaras, ya que ni en esta, 
ni en ninguno de los grupos 
interesados hemos podido 
confirmar la presentación 
oficial de dicho escrito, el 
propósito no sería tanto 
provocar una votación 
global adversa del proyecto 
de ley del Código Penal, 
cuando pedir votación 
previa y separada de dicha 
expresa declaración de 
ilicitud de las ideologías 
marxistes.

consignas 
reuniones organizadas en 
Madrid y Barcelona. Al

y celebraron

.orno-aTpienS^i SILENCIO 
Consejo del Remo

Al parecer se estudió algún tipo de propuesta 
para sacar a la reforma política del atasen

°rganismn <i«® ®’ »’to Coron?° consultivo de la 
”9ùntiLÏ®y® ®stu diado 
sacar **® Propuesta para 
“«I atlcr-l í®Torma política

S.^lüe J 1° institucional en 
encuentra, buscando

un nuevo procedimiento 
que la acelere, en el que 
cuente más el consenso de 
los representados que el 
mandato prorrogado de ios 
actuales representantes.

Preguntado el Sr. 
Fernández Miranda sobre la 
fecha de las vacaciones 
parlamentarias, manifestó 
que no dependía de él, sino 
del trabajo que haya en las 
Cortes en ese momento^ 
“Me atengo a los hechos y 
hasta el momento no hay 
ninguno —dijo— que me 
obligue a plantearme esta 
cuestión”.

Parece que el Consejo 
podría volver a reunirse en 
fecha próxima para 
continuar la deliberación 
sobre los temas que hayan 
tratado.

Se desconoce 
oficialmente si uno de ellos 
habrá sido el de urgir la

Administración Local y 
Familiares para cubrir las 
destacantes existentes en el 
alto organismo consultivo 
de la Corona.

Crecesado Iglesias Romero 
! fueron ocupadas en su

domicilio tres metralletas y 
abundante munición

f» e r f e cto estad o 
uncionamiento.

en 
de

redacción del apartado 
quinto del nuevo texto del 
artículo 172 del Código 
Penal, en el sentido de que 
en lugar de tipificar como 
ilícitas a las asociaciones 
que por su objeto, actuación 
programa o circunstancias, 
atentan a la dignidad o 
libertad humanas o sean 
contrarias al pluralismo 
asociativo, como medio para 
la participación política^’, se 
diga que se considerarán 
además ilícitas aquellas 
asociaciones totalitarias de 
raíz ideológica marxiste.

Si no se accediera a esta 
votación separada podría 
darse lugar a que una acción 
coordinada de varios grupos 
parlamentarios lograron 
derrotar el proyecto del 
anterior Gobierno, que el 
Gabinete Suárez ha hecho 
suyo, al acceder a que se 
■ someta a la aprobación del 
pleno. Si el proyecto fuera 
rechazado por la Cámara, o 
se registrara un alto número 
de abstenciones de círculos 
institucionales, se opina que 
la continuidad de la reforma 
política, tal como está 
planteada, sería inviable.

La responsabilidad de la 
crisis y sus consecuencias

UN ESTALLIDO DEL
MIEDO DE
(Ricardo 
de la Cierva)
BARCELONA, 13 (Logos) .- 

Gobierno Berenguer puro califica

LA DERECHA

De
Gobierno Berenguer puro califica al 
nuevo gabinete Sua'rez, el historiador 
Ricardo de la Cierva, entrevistado ayer 
en la “Hoja del Lunes” barcelonesa a 
raíz de su artículo publicado en "El 
País” del pasado día 8 titulado ¡Qué 
error, qué grave error! y que causó gran 
impacto.

Es un Gobierno provocado por las 
mismas fuerzas que articulaban el 
franquismo dice Ricardo de la Cierva. 
Añadiendo que la principal 
consecuencia que veo, es un deterioro 
de la monarquía. En otro momento el 
historiador afirma: la responsabilidad 
histórica de la crisis y sus consecuencias 
es de Fernández-Miranda, pero también 
está don Alfonso Osorio en el plano de 
la realización de la maniobra y en el 
plano de la inspiración. Ha sido un 
estallido del miedo de la derecha 
española a través de las fuerzas 
representadas en el Consejo del Reino: 
en concreto, el bunker económico, entre 
otras.

En cuanto al planteamiento'de la 
situación política del país cara a un

futuro próximo, el entrevistado alude a 
la crisis regional diciendo que la 
participación de Catalunya en la 
programación del futuro de España es 
hoy más esencial que nunca. Por eso me 
parece tan grave la marginació^ de 
Catalunya en el Gobierno, aunque haya 
personas nacidas físicamente en 
Catalunya. No veo a Catalunya en el 
Gobierno y sobre todo no veo en el 
Gobierno las posibilidades de Catalunya..
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Mientras no haya democracia en España

"No Inlirá relaoiooes

OSTPOLITIK SIN EXITO

CARRILLO ADVIERTE

J. V. Golchero

titular de la diplomacia españob, si es 
que estima oportuno desplegarlas tras 
b reuuón tetada anteayer en Viena con 
nuestros jefes de misión en la Europa 
Conui nista.

Areilza había vbitado durante b 
primera parte del año todos los países

En la conferencb “cumbre” de 
partidos comunistas de Berlín Oriental, 
hace días, el dirigente del PC de 
España, Santiago Carrillo, nos aseguró 
que no habria relaciones diplomáticas
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En Alemania ha tenido amplio eco 
una entrevista concedida por 
Marcelino Oreja a la televisión 
austríaca, según b cual el Partido

Gon el Esle"
nuestro corresponsal volante por Europa José

V. CÜLCHERO.)

En A/emsnid S6 sigue con infárés ie visite de/ nuevo ministro espeñoi de 
Exteriores, ñ/lerce/ino Ore/e, e Viene, Que es su primere sa/ide ei extren/ero como 
(efe de ie dip/orneeia españo/a. Se recuerda que su antecesor, Arei/za, hizo a 
Alemania su primera visita como ministro a un pa/s extra/ero, en enero de este 
ano y que después recorrió /os demás países de /a Comunidad Europea. Ore/a ha 
sahdo a /a neutra/ Austria, /o que, sin embargo, no se interpreta como una 
vocación de España hacia e/ neutra/ismo.

Marcelino Oreja se trasbdó a orilbs 
del Danubio para presidir una reunión 
con los representantes diplomáticos 
españoles en la Europa del este con b 
^e Madrid no ha podido hasta ahora 
intercainbiar embajadores.Tanibién fue 
muy bien recibido ayer por b 
Viena oficial, por el presidente de b 
República y por el ministro de 
Asuntos Exteriores. La semana pasada 
visitó el canciller germano Schmidt a 
su colega austríaco Kreisky y ambos 
abordaron d tema de b posible 
convocatoria de una conferencb 
¡cumbre! occidental a principios del 

próximo. En esa conferencb se 
coordinaría la política de los países de 
la Europa no comunista con vistas al 
encuentro este-oeste a alto nivel fijado 
para el verano próximo en Belgrado, 
en el íjue se analizarán los resultados 
de la 'declaración de Helsinki”. Esa 
declaración se suscribió hace un año al 
concluir b conferencb europea sobre 
seguridad y cooperación. En Bonn se 
cree que los autriacos habrán 
planteado el tema también a su 
interlocutor español y le habrán 
ganado para que apoye la iniciativa. 
España tuvo una participación muy 
activa en la conferencia de seguridad y 
el diálogo este— este por los canales 
abiertos entonces puede tener especial 
significado para superar el aislamiento 
de Madrid, heredado de b era Franco.

SIN CAMBIOS

Comunista no será legalizado por 
ahora. De ella se deduce que el nuevo 
Gobierno de Madrid no ha cambbdo 
de actitud respecto al Partido 
Comunbta con relación al Gobierno de 
Arias Navarro. La legalización o no del 
Partido Comunista, independiente
mente de las consecuenebs que puede 
tener para que la oposición entre a 

democrático, 
quizá influya también en que salga o 
no adelante una nueva iniebtiva de la 
ostpolitik —la apertura al Este— del

E/ tntercdmbio c/b &/nb3/3dores 
Bntre MBdrid, Bs/grsdo y Buc3rBst 
no signt'ficB n3d3, SBgún C3rrí//o

Marcelino Oreja anunció en la 
TV austríaca que el PCE no 
será legalizado por ahora

entre el Gobierno de Madrid y ningún 
estado de la Europa del Este mientras 
no hubiera democracb en nuestro país 
y especificó que entendía por' 
denmcracb aquel sbtema de partidos 
políticos en el que fuese legal también 
el suyo.

Por tanto, según Carrillo, y en 
contra de lo que parecía esperar b 
diplomacia españob, durante las

últimas semanas del Gobierno de Arias 
Navarro, el intercambio de 
embajadores entre Madrid, por un 
lado, y Belgrado y Bucarest, por otro, 
no se halla ante portas”. Tampoco b 
Unión Soviética estaría pronta a elevar 
a embajada su misión comercial sita en 
la calle Matías Montero de b 
reádenaal colonb del Viso Madrileña. 
Pero todo eBo, insbto, según Carrillo.

del Mercado Común para explicar la 
reforma, que va a ser al menos 
retocada por el nuevo Gobierno de 
Adolfo Suárez^ En Alemanb se 
aguardar con expectación b nueva di - 
mensión que puede darse ahora a 1 a 

darse ahora a la retorma.

España desplegó una ostpolitik 
intensa siendo ministro de Asuntos 
Exteriores López Bravo. No se vio 
coronada por el éxito, ya que 
únicamente vinieron embajadores de la 
China Popular y de la Alemania 
Oriental (y esb lo retiro en cuanto 
encontró pretexto para ello: las 
ejecuciones de septiembre último). 
Después los sucesores de López Bravo 
han incrementado los conbetos con 
todos los estados comunistas dé 
Europa) menos Albanb— pero no han 
lobado elevar bs relaciones al rango 
máximo diplomático. Una semana 
antes de ocupar Marcelino Oreja el 
despacho de minbtro en el palacio de 
Santa Cruz volvió a exteriorizar 
Santiago Carrillo su oposición al 
establecimiento- de relaciones 
diplomáticas entre Madrid y los 
estados de la Europa Oriental regidos 
por sus hermanos teológicos. ¿Habrá 
no obstante, un relanzamiento de b 
ostpolitik españob después de la 
reunión del minbtro en Viena con los 
jefes de misión de las representaciones 
españolas allende aloque antaño se 
llamó el “telón de acero :

el día
SANTORAL: Enrique, Anscleto 

y Bríaida.
DIA del año; hoy se 

cumple el día 195 del año y faltan 
171 para dar paso a 1977.

EL SOL sale en Madrid a las 
04h 56'. pasa por el meridiano de' 
la capital de España a las 12h 20' 
2T' y se pone a las 19h 45' (gmt).

LUNA llena en Capricornio, 
sale a las 20h 48', pasa por el me
ridiano de Madrid a las Olh 34' 5" 
y se pone a las 07h 02'.

1375.— A partir de esta fecha 
anualmente se repite en el valle 
T^varro de Belagua la ofrenda de 

tfes vacas", que los france
ses entregan a los españoles en 
virtud de un viejo tratado que 
data del s^lo V/L

1380.— Eallece el francés Bel
tran du Guesclin, creador de las 
“^nmffañtas blancas" y que par
ticipó al lado de los Trastámara 
en lucha contra Pedro el Cruel.

1615.— El vicario de Madrid 
dto su aprobación al libro de 
Cervantes "Ocho comedias nue
vas y ocho entremeses".

efemérides
1713.— Se firma el tratado 

de Utrech, por el que se cede a 
Inglaterra Gibraltar y Menorca.

1 789.— El municipio de París 
ordena que sus milicianos lleven 
scarapela de color azul y oro.

1923.— Atentado contra el 
presidente del Sindicato Libre 
Profesional de Empleados de 
Banca y Bolsa, que le cuesta la 
vida.

1951. Se lee en la Gener ali
tat de Cataluña el estatuto en el 
que se propone la autonomía de 
Cataluña en la República espa
ñola.

1936.— Asesinato del diputa
do derechista Calvo Sotelo.

1941.- Parten desde Madrid 
los voluntarios españoles de la 
División Azul,

1950.— La selección española 
de fútbol, en el campeonato 
mundial celebrado en Río de 
Janeiro, queda eliminado por la 
brasileña por seis goles a cero.

el tiem
MADRID, 13 (Especial 

"Cifra" por "Ninbus^l. Siguf¿ 
aproximándose por el oeste • 
altas presiones con lo cual e 
tiempo seguirá estabilizándose J | 
1^^ temperaturas subiendo ■ 
general

Bbro y Cataluña. - Cielo 
rmhoso y temperaturas altas * 
interior y relativamente suaves^ 
la zona costera 
predominará el régimen de bfit^
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Tensiones en ANEPA

■■■E

ANEPA ha quedado desfasada

la

presidente o de un comité".

como todos los domingos

le
también, por d nuevo gabinete

palabras y resumiendo: Que dm

"EL MULTIPARTI- 
DISMO ES UN MAL 
DE LA DEMOCRACIA

de 
sus 
el 
un

“TODO DEBE 
HACERSE DESDE LA 
CONSTITUCION 
ACTUAL”

“NO HAY NINGUN 
PARTIDO DE 
DERECHAS TAN 
AVANZANDO COMO 
ANEPA”

?, acampa- 
/a colonia 
este país.

Al ser preguntado sobre 
las discrepancias deritro de 
ANEPA, dijo: “Es natural

del Ministerio de 
Gobernación.

haya. La 
es lo que 

ai partido

que las 
discrepancia 
diferencia 
político de un partido 
ciclópeo al servicio de un
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«Estamos pasando
por reaccionarios»

MADRID, 13 (Logos).- En vísperas de su II Asamblea Nacional se han puesto 
de manifiesto ciertas tensiones políticas e ideológicas en el seno de ANEPA.

En un almuerzo mantenido ayer con ¡os periodistas por el presidente de la 
Asociación, don Enrique Thomas de Carrarua, -y los dos vicepresidentes, don 
Salvador Serrats Urquiza y don fose' Ramón Alonso, han surgido públicamente las 
diferencias, cuando el señor Alonso dijo gue hoy posiblemente presentará su 
dimisión como vicepresidente por discrepancias ideológicas y porque ANEPA ha 
quedado desfasada.

En el transcurso del 
diálogo, dijo el señor 
Thomas de Carranza que el 
momento actual se 
caracteriza por la “crisis 
económica, la grave ruptura 
social, que dificulta el 
problema económico, y el 
enfrentamiento y 
desorganización política, si 
esto no se resuelve nos 
encontraremos ante un 
frente popular y un frente 
nacional”. Agregó que en la 
asamblea de hoy se 
decidirá el nuevo nombre 
que adoptará la Asociación 
"ANEPA, Alianza Popular”, 
y el momento en que será 
cursada la solidtud de 
inscripción en el Registro

Añadió asimismo que 
"aspiramos a que se 
establezca una conciliación 
ppr el diálogo a nivel 
nacional. El multipartidismo 
—dijo— es un mal de la 
democracia. Propugnamos 
las alianzas y coaliciones. Ha 
sonado la hora de las 
coaliciones. Si no lo 
remediamos, las próximas 
elecciones van a conducir a 
un mosaico ingobernable, 
nabra muchos grupúsculos, 
y imposible gobernar 
con una Camara Baja y una 
Camara Alta”.

Agregó también el 
Residente de ANEPA:

JOSE MARIA 
DE AREILZA

encuentra de 
vacaciones fuera de Madrid 
nL pasado, día

• C.Í lugar de descanso del 
Areilza no ha sido 

pero según ha 
podido saber la agencia 

ogos, ‘el ex-ministro 
reanudara sus actividades a 
d^a 15 próximo jueves

Martin
VILLA

la medalla de 
SiJ^- Organización 
Sindical según propuesta del 

Mata ^orostizaga

general 
aranda

en ÎÎinternado 
franco a^'cn

Cenernl A ^^ina. El
años 

posesiár, 
de San ° laureada

la defensa de
guerra

No se han tenido en cuenta 
las asociaciones políticas 
en la formación del Gobierno'

"Siempre hemos tenido 
buenas relaciones con el 
presidente del Gobierno^ 
pero no se han tenido en 
cuenta a las asociaciones 
políticas en la formación del 
Gobierno. Esto es un error.

El presidente desde 
luego, no tiene obligación 
de consultar a las 
asociaciones, pero cuando 
existe un talante 
democrático lo primero que 
debió hacer es tenernos en 
cuenta. No es bueno que se 
produzca una ruptura 
generacional”.

Don José Ramón Alonso 
llegó tarde al almuerzo y 
cuando fue preguntado por 
los periodistas manifestó 
que desconocía el orograma 
de la asamblea de hoy y 
dio la noticia oe su 
dimisión, aunque no la 
confirmó. “Creo —dijo— 
que los de ANEPA hemos 
pecado un poco de 
nostálgicos y reaccionarios.

Por su parte el señor 
Serrats, dijo: “No somos 
partidarios de la ruptura, 
porque eso nos llevaría al 
desastre. Mantenemos que 
estamos en un período 
con^itucional, que no se 
detendrá ni cuando ya esté 
hecha la- reforma que se 
pretende, pero todo lo que 
se haga debe hacerse desde 
la Constitución actual”.

*A veces me pregunto si 
nuestra ANEPA no habrá 
quedado pasada . Hoy 
piensa preparar la 
dimisión, lo cual no ouiere 
decir oue saiga de ANEPA”. 
Agregó como director de 
“Pueblo”: “Deseo que los 
programas sean inspirados y 
aprobados por la base 
porque de norm as,, 

fundamentales y de corsés 
ya estamos un poco hartos”.

El señor Serrats.discrepó 
del señor Alonso y dijo que: 
“Por mi talante personal no 
hubiera participado en un 
programa nostálgico. No 
hay ningún partido de 
derecha —agregó— tan 
avanzado como ANEPA. En 
un 55 por ciento nuestro 
rrograma está inspirado por 

a s o c i a I-d e m o c r a cia 
alemana. El 45 por ciento 
restante está muy influido 
por el réformisme francés".

El señor Serrats como 
elaborador del programa 
político que será presentado 
hoy ala Asamblea dijo: 
“Propugnamos un sistema 
de representación mixto 
entre el sufragio universal y 
el sufragio orgánico. Es una 
simbiosis necesaria entre 
ambos sistemas”.

El Presidente de ANEPA 
también salió al paso de las 
palabras de nostalgia en ios 
discursos que se pronuncien 
en la asamblea. Nosotros 
pensamos en el futuro". 
Reforzó la posición del 
Presidente el señor Serrats 
diciendo al señor Alonso: 
“Si dimites mañana harás un 
flaco servicio al país, porque 
ANEPA será algo 
importante”.

Tanto el señor Thomas 
de Carranza como el señor 
Serrats manifestaron su 
disgusto por la decisión del 
señor Alonso, y añadieron 
que "esperamos que 
reconsidere su postura y no 
presente la dimisión”.

Para reafirmar su 
posición, el señor Alonso, 
agregó: "Me encuentro 
decepcionado con algunos 
grupos de ANEPA, porque 
esta no es lo que fue.

Nos hemos encastillado, 
y estamos pasando por 
reaccionarios”.

Intenso trabajo para 
el nuevo Gobierno
Posíb/emente /os ministros 
só/o podrán disfrutar 
/5 días de vacaciones

MADRID, 13 (Logos).- La mayoría de los ministros no 
salieron en el fin de semana de Madrid, dedicados a preparar 
sus equipos y programas, asi como sus criterios respecto a la 
declaración programática del Gobierno que se aprobará en 
el Consejo de Ministros del próximo viernes.

Los ministros que solían 
veranear en la sierra y ya tenían 
a la familia en las cercanías, la 
mayoría son jóvenes, con hijos 
pequeños, están dispuestos a 
continuar en su despacho todo 
el verano. Este año no habrá 
largas vacaciones oficiales de la 
Administración. Todo lo más, 
no habría Consejo de Ministros 
en la segunda quincena de 
agosto, para dar quince días a 
los que deseen ausentarse de 
Madrid, salvo que las 
circunstancias exijan otra cosa. 
Después del Consejo de 
Ministros del viernes, el

siguiente se celebraría el día 
treinta, en Galicia 
probablemente en La Coruña.

Un sondeo realizado por la 
agencia Logos respecto de conío 
habían pasado elfin de semana 
los nuevos ministros, nos indica 
que la mayoría hicieron su vida 
habitual, todavía no muy 
acostumbrados a su posición.

Conoced ores de las 
costumbres del ministro de 
Información y Turismo, señor 
Reguera Guajardo, que habita 
en Miraflores durante el verano, 
pudimos enterarnos que el 
domingo por la tarde jugó.

veraniegos, su partida 
dominó con algunos de 
amigos del pueblo: 
electricista, el carpintero y 
droguero, entre otros.

Al señor Reguera
sorprendió un redactor de Logos 
en la plaza, en atuendo 
deportivo, jugando la partida, 
dispuesto a que su nueva 
condición no cambiara sus 
hábitos, rii tampoco a sus 
amigos. Algunas gentes que le 
conocían, se paraban a saludarle 
y darle la enhorabuena, pero la 
mayoría, pasaba de largo, 
encontrando normal, como 
decía uno de los habituales 
compañeros de la veraniega 
partida, "que un ministro tenga 
derecho a jugar con sus amigos".

El juego iniciado al aire libre, 
fue interrumpido por la 
tormenta de cada día y, 
concluyó dentro del bar con la 
victoria del ministro y su 
compañero, el electricista Pedro, 
a quien todo el mundo conoce 
en Miraflores.

Las prisas de

la amnistía

otras

ON inesperado viaje del presidente Suárez a la 
capital francesa, que se está llevando a cabo 
a estas horas, tiene apariencias de ser la primera 

rendición de cuentas a la Europa comunitaria por 
parte del nuevo Gobierno español. Con todo lo 
que de relámpago tiene la visita, con la limitación 
considerable de tiempo para sus contactos con 
Jacques Chirac, Suárez ha empezado 
inmediatamente a establecerlos. ¿0 acaso la 
iniciativa para celebrar esta rápida entrevista ha 
venido propiamente de París? Bueno, pues ni una 
cosa ni la otra. Se trata de uno de los simples e 
insípidos contactos periódicos que se establecen 
entre los dos gobiernos; lo que ocurre es que la 
fecha de éste se le ha venido encima a Adolfo 
Suárez casi sin quererlo, porque el presidente desea 
dar a su actuación pública un talante distinto al del 
anterior Gobierno, o sea, no abrir el pico político 
fuera de nuestras fronteras sin haberlo hecho antes 
dentro. Suárez no quiere que los españoles nos 
enteremos de si va a haber o no amnistía leyendo 
la prensa extranjera, por ejemplo.

propósito de la amnistía: A última hora de 
ayer corría por Madrid el rumor de que 

posiblemente el Gobierno no espere hasta su 
declaración programática del viernes para 
hablarnos de la amnistía. Se sugiere la posibilidad 
de que esta misma noche habría ocasión para un 
pronunciamiento oficial sobre el tema. Eso 
indicaría que las disconformidades con la 
concesión o no concesión de la amnistía que han 
podido contabilizarse entre los propios miembros 
del actual gabinete habrían quedado superadas a 
estas horas. 0 sea: Que sobre el particular va a 
haber emoción hasta la noche. Parece tan 
inminente la declaración de una amnistía que la 
prisa está tomando ya cuerpo en los rumores. Por 
otra parte, de prisa por la amnistía puede 
calificarse el clima que está animando a las 
manifestaciones que, desde el domingo, se vienen 
sucediendo por toda España, unas autorizadas y 
otras no; unas, disueltas con fuerte intervención 
policial y otras sin apenas presencia de los hombres 
del orden .público. He ahí otro campo de acción 
urgente para el nuevo Gobierno, y más 
concretamente pa»-» el nuevo ministro de 
Gobeniación: Acabar con el aparente dearudre-que 
suponen las diferencias decisorias de los 
gobernadores civiles en esta materia de las 
manifestaciones ciudadanas pro-amnistía. Porque 
si al final resulta que el Gobierno va a acabar 
proponiendo al Rey la firma del documento 
correspondiente para su concesión, díganme 
ustedes en qué postura política van a quedar cara a 
la calle y a partir de entonces los gobernadores 
civiles que, horas antes de la declaración de 
amnistía, hayan prohibido o reprimido una 
manifestación que solicitaba tal medida, 
enfrenándose con ello a una corriente de opinión 
que lleva todo lo posible dentro de sí como para
ser aceptada, 
ministerial.

Gobierno va a tener que exigir a sus 
administradores provinciales la necesaria 
coherencia con las lineas políticas dictadas por la 
administración central en materia de “public 
relations'’ ya que no de consenso popular, que eso 
vendrá después, con las elecciones libres de rigor; 
pues el desmadre del deshoje de la margarita en 
materia de permisibilidad aqiasí yaUí no, es aboque 
puede desvirtuar muy mucho la imagen exterior de 
la coherencia política en las acciones de Gobierno, 
de un Gobierno que en ningún caso ha de tener la 
necesidad de cambiar el ancho de vía para 
traspasar con sus decisiones y directrices las 
fronteras de las provincias.

J. L. Cosía Telasco
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LOS ñ£y£S r 
SAA/T/afínA SA/VTMGO

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 13 (Logos).— Según noticias 
oficióos, se cree que los Reyes de España llegarán a esta ciudad 
el próximo día 24. Los actos programados para este viaje 
comenzarán con su asistencia, desde el balcón principal del 
edificio principal, a la fiesta pirotécnica que tradicionalmente se 
celebra la víspera de la festividad del Apostol. Se da como seguro 
que los Reyes visitarán la exposición nacional de artesanía en la 
que cada región española presentará un taller viviente, dicha 
exposición ha sido instalada en los dos claustros del seminario 
mayor y los trabajos realizados para su montaje importan unos 
siete mulones de pesetas.

Se encuentra ya en Santiago el marqués de Santa Cruz de 
Rivadulla, de la secretaría particular del Rey don Juan Carlos, 
quien programará los actos de las distintas visitas que efectuarán 
los monarcas por diversas localidades gallegas.

EL REY RECIBE AL MINISTRO DE MARINA

MADRID, 13 (Logos).— Su Majestad el Rey recibió ayer en 
despacho, en su residencia del palacio de La Zarzuela, ai ministro 
de Marina, D. Gabriel Pita da Veiga.

A BORDO DEL GIRALDA;
LA REINA Y SUS HIJOS ALMORZARON
CON LOS CONDES DE BARCELONA

BARCELONA, 13 (Logos).— Ayer tarde sobre las dos 
llegaron a Barcelona la Reina doña Sofía y sus hijos, el 
principe y las infantas Elena y Cristina. Tras su llegada al 
aeropuerto del Prat en un avión Mistere de la Subsecretaría de 
Aviación Civil, la familia real se trasladó al puertq de Barcelona, 
donde se encuentra el yate “Giralda 11” en el que se restablece el 
conde de Barcelona. A bordo del citado yate se celebró un 
almuerzo familiar, y sobre las cinco de la tarde la Reina y sus

hijos visitaron la clínica Barraquer. La Familia Real abandonó 
Barcelona sobre las seis de la tarde, regresando a Madrid por vía 
aerea.

DON JUAN, EN EL GIRALDA
DEBERA SEGUIR ASISTIENDO A LA
CLINICA PARA LA PRACTICA DE
ALGUNAS CURAS Y REVISIONES

BARCELONA, 13 (Logos).— S.A.R. el Conde de Barcelona 
que ayer fue dado de alta de la clínica Barraquer se ha instalado 

Giralda II , surto en el puerto de Barcelona, ya que 
deberá seguir asistiendo a la clínica para la práctica de algunas 
curas y revisiones. Estos días, el yate “Giralda II” efectuará 
varios cruceros por el litoral barcelonés, para al final trasladarse a 
Mallorca.
... æ recordará, don Juan fue visitado el sábado por su 
hijo el Rey don Juan Carlos I, quien permaneció unas horas en 
Barcelona. Tras oir misa en la capilla de la clínica Barraquer fue 
^metido a la ultima exploración, que le fue practicada por el 
doctor don Alfredo Muiños. Al término de dicha exploración æ 
dio a conocer un breve parte médico, en el que se decía’lo 
siguiente;

El estado de S.A.R. el Conde de Barcelona sigue muy 
satisfactorio, por lo que en la mañana de hoy toma el alta para 
seguir la convalecencia fuera de la clínica”.

En el momento de salir de la clínica, el Conde de Barcelona 
dijo en unas declaraciones que fueron ofrecidas por los servicios 
infonnativos en Barcelona de RTVE, en el primer “Telediario” 
dominical, que, aunque, todavía no ha recuperado totalmente la 
vista del OJO operado, esta haciendo buenos progresos.

Añadió que había venido a Barcelona con muchas esperanzas 
ya que conocía la fama del doctor Muiños y de la clínica donde 
ha sido intervenido.

LA REINA EN BARCELONA
fíeina Sofía, acompañada del 

Principe Felipe y de las Infantas, se desplazaron hasta la 
Ciudad Condal a fin de visitar a Don Juan de Borbón, 
Que se recupera de su intervención quirúrgica a bordo del 
yate "Giralda", f Telefoto Cifra Gráfica).

Mensaje de/ ministro de 
fíe/aciones Sindicales CORREOS

«El sindicalismo, en la
vanguardia 
del sistema»

"No se puede 
ignorara las 
instituciones 
sindicalistas 
que hoy renacen

’Solicito la ayuda de todos los sindicalistas
Madrid^ jj J Logos}.- En la 

reunion del Comité Ejecutivo Sindical 
I del mismo, don Enrique de
la Mata Gorostizaga, hizo público el 
siguiente mensaje al mundo de la 
producción y del trabajo:

Al comenzar mi ta rea co mo ministro^ de Relaciones Sindic^es 
saludo, a través del Comité Ejecutivo Sindical.

Llego a la Organización Sindical, en 
momentos en que es notorio el esfuerzo 

y encontrar Potónos de comprensión; con la ayuda 
de todos, me esforzaré en que esta tarea 
ae relación y comunicación, lejos de ser 
interrumpida alcance los mayores niveles de eficacia. rayures

democrática que garantice la libertad de 
expresión, de asocición y de reunión, 
para que las tensiones y los conflictos sé 
hagan presentes en forma dialogante y 
pacifica, que será la mejor garantía para 
su eficacia final.

Se está modificando toda una 
estructura político-social, que será 
transformada, según la voluntad expresa 
de la mayoría de Jos españoles. Se está 
produciendo sin miedo y con tacto. En 
el conjunto del sistema, el sindicalismo 
ocupa una posición de vanguardia, 
nacida de su propia naturaleza.

Asi lo entiendo necesario. si
un sindicalismo

HH capaz de ofrecer formulas en la libertad fj íifi n i , .*que permitan afrontar con éxito là 
mejora de nuestra economía y facilitar 
las relaciones humanas en el mundo del trabajo.

nos marcamos 
objetivos de pluralidad y libertad, de 
'fff'^^^^rriionto y diálogo con todas las 

y empresarios, unos y otros han de encontrar amparo 
apoyo y seguridad, para su participacióá 
e iniciativas, y la estabilidad necesaria 
para un mejor futuro colectivo.

de desconocer la existencia
contradictorios, pero hay 

7u e "e^^f posible para .evitar
,orma ,¡o“enZ

lo mismo, seria falso. Pero llegar a pensar que 
"¡^estros intereses estén 

diversificados no hay otro remedio que 
In y también^^^^o'^os el silencio que 

el privilegio, ni tampoco la 
violencia que destruya la riqueza que el 
trabajo produce. Buscamos la vía

La organización Sindical, que tiene 
perfecta conciencia de esta realidad ha 

dio a día la eficacia de su 
capacidad de convocatoria, así lograría 

tanto el monolitismo como la 
dispersion. No se puede ignorar la 
existencia de determinadas 
o rga nizaciones sindicalistas que hoy 
renacen, y pueden ser válidas para 

io realidad de un pluralismo 
sindical autentico. También entendemos 
que su verdadero contraste de validez 
en la actualidad, no puede ser otro que 
la capacidad demostrada para articular 

pacifica, nunca
P^r la violencia y nunca

excluyeme de otras 
asimismo aceptable.

t n estos primeros

posiciones,

d las como
ministro de Relaciones Sindicales 
solicito una ayuda sincera por parte de 
todos los sindicalistas españoles 
Comparto plenamente la idea de que el 
trabajo es únicamente fecundo y 
rentable cuando, a la vez de riqueza 
produce justicia. Hay que hacer a m'i 
/UlciOt LÛS dos cosas a la ucz.'

Traba lar y exigir, y reivindicar 
impulsar la prosperidad de las empresas 
P^^/icipando en ellas, y potenciar li 
solidaridad que es la fuerza mayor del 
^undo del trabajo mediante el ejercicio de las libertades

PUNTUALIZACIONES DE LOS 
CARTEROS DE BARCELONA
# Dos detenciones

BARCELONA, 13 (Logos).- El servicio de correos de 
Barcelona capital seguía ayer paralizado por la huelga de 
carteros y personal de cartería en la huelga iniciada hace 
una semana.

Ayer por la mañana el 
exdirector general de 
Correos y Telecomunica
ciones, señor Echevarría se 
reunió con los empleados de 
Correos en paro, a los que 
expuso su admiración por el 
trabajo que llevan a cabo, 
reconociendo los problemas 
específicos que tienen los 
carteros barceloneses. Al 
proponer que se formara 
una nueva comisión con la 
que entablar diálogo, no fue 
aceptado por la Asamblea 

5,®®5'derar que la 
comisión ya existente era lo 
su ficientemente 
representativa, y sólo se 
eligieron dos nuevos 
componentes.

En las negociaciones que 
la citada comisión llevó a 
SI’ ° con el señor 
Echevarría no se llegó a. 
ningún acuerdo positivo, ya 
que al haber este cesado en 
su cargo, los empleados de 
Correos consideran que el 
pacto que pudiera 
establecerse carecería de 
garantías.

Mientras se estaba 
celebrando esta reunión, la 
sala de la asamblea fue 
desalojada por la fuerza 
publica y se tiene noticias 
de que se registraron dos 
detenciones.

Sobre la disconformidad 
de la comisión de Barcelona 
con la comisión nacional de 

trabajadores de Correos, los 
primeros han puntualizado 
lo siguiente:

Que previa a esta 
reunión, el compañero 
Jerónimo Lorente, 
representante de la comisión 
de Madrid, se entrevistó con 
autoridades postales, 
confeccionando el borrador 
de la propuesta que la 
Dirección propuso para 
negociar.

Que la contra oferta que 
ofreció la representación de 
la comisión nacional y muy 
concretamente la de
Bare el o na, no .„.„ 
aceptación por parte del 
Director General.

tuvo

Que los representantes de 
Madrid presionaron para 

aceptar las propuestas de la 
dirección, manifestando que 
el mantenimiento de la 
huelga era insostenible en 
Madrid y prácticamente en 
el resto de España, a pesar 
de que ese mismo día había 
28 provincias en paro y 
además el cuerpo de 
Telégrafos.

Desde el pasado sábado 
se viene notificando a todo 
* Correos la
orden de reincorporación 
por parte del Gobierno Civil

’.3. provincia, bajo 
apercibimiento de incurrir 
en sedición y en acto 
contra el orden público 
según el artículo 22 deí 
Codigo Penal y 2 de la Ley 
de Orden Público

VUELVEN AL 
TRABAJO

BARCELONA, 13 
(Logos).— A partir de las 
cuatro de ayer tarde se 
empezaron a normalizar los 
servicios de Correos de 
Barcelona, única provincia 
en la que aún persistía la 
huelga de carteros.

A los funcionarios del 
turno de la tarde se les 
invitó personalmente, uno a 
uno, a que se pronunciasen 
a “si aceptaban trabajar o 
no, con la base económica 
aplicada al resto de las 
provincias de España”. De 
unos 400 funcionarios que 
componen el turno, sólo 25 
respondieron negativamente 
poniéndose a trabajar 
inmediatamente el resto.

Así progresivamente se 
va procediendo ya a la 
recogida en los buzones 
urbanos y se trabaja en la 
clasificación de 
correspondencia para el 
resto de España, cambio con 
el extranjero, certificado de 
cartas, negociado de avión, 
valores declarados y giro 
postal.

Se espera para hoy 
por la mañana se inicie el 
reparto de correspondencia 
urgente, al que seguirá la 
correspondencia normal y 
los impresos.

Qe. proseguir la 
normalidad, se espera que 
^ra final de esta semana se 
hayan distribuido ya 
‘Otalniente los cerca de seis 
niillones de efectos postales 
que se hallan retirados a 
causa de esta huelga.

Que junto con 
representantes de

los 
la 

nocomisión nacional, 
fueron recibidos por 
ninguna autoridad postal o 
gubernativa. Que no hubo 

i^^nto negociación
posible, a I no encontrar, los 
trabajadores, interlocutor 
por parte de la dirección. 
Que la reunión tuvo logaren 
un local particul-3r.

EL EX COMANDANTE OTERO

PIDE su TRASLADO A LA 
PRISION MILITAR DE EL FERROL 

PALMA DE MALLORCA, 13 (Europa Press) - El 
ex.comandante Luis Otero Fernández, que cumpir 
narT*X?h'" r «*• ei*"***, al
parecer ha solicitado su traslado a El Ferrol.

El ex-comandante Otero fue sentenciado por sedición 
por pertenecer a la Unión Militar Democrática.

SGCB2021
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BEGOÑA MENCHACA 
GONZALEZ

Los vecinos de Santurce insisten

"LOS QUE MATARON A 
BEGOÑA MENCHACA ERAN 
OE LA EXTREMA DERECHA

AI parecer la 
bala era del 
tipo utilizado 
en Montejurra

Diez personas han sido detenidas hasta ahora por la 
Guardia Civil en torno a los sucesos de Santurce y a lo largo 
de las ultimas setenta y dos horas. Todos ellos han sido 
puestos en libertad después de prestar declaración. Según 
parece, las manifestaciones de estos no han permitido 
esclarecer los todavía confusos hechos.

15.000 PERSONAS EN EL FUNERAL

BILBAO, 13 (Logos).— En la localidad de Santurce 
—inquieta desde que con el pretexto de algunos “slogans” 
se logró politizar la fiesta popular de la sardina— los vecinos 
siguen insistiendo en la hipótesis de que los que ocasionaron 
la muerte de doña Begoña Menchaca González y herida a 
otras dos, no fueron Guardia Civiles de paisano, sino 
elementos incontrolados de la extrema derecha. Así lo ha 
declarado también el hijo segundo de la fallecida, Roberto 
Fernández Menchaca, de 19 años, abundando en el criterio 
expresado en la misma noche del viernes por su hermana 
Margarita, de 17 años. Roberto ha dicho que le han 
informado que la bala extraída del cerebro de su madre es 
del tipo utilizado en los sucesos de Montejurra. Tal 
supuesto es sumamente difícil de confirmar, ya que la bala 
se hallaba muy aplastada y no se puede determinar con 
exactitud su calibre, sino únicamente atrtulo de suposición.

♦.rrfA*!? cLV*®® púsolas asistieron a tas ocho de ayer 
funeral por el alma de doña Beaoña 

pasado^día 9?"^^ sucesos registrados el

La misa funeral, que iba a celebrarse en la parroquia de 
San Jorge, de Santurce, tuvo lugar, previa petición del 
correspondiente permiso, que fue concedido por la 
autoridad gubernativa, en la plaza del parque y sobre el gran 
kiosco central. Concelebraron once sacerdotes, oficiando el 
párroco de San Jorge, Rvdo. P. Don Ignacio Franco. En 
torno al altar y colgadas de las columnas del quiosco, 
figuraban 14 coronas de flores, tocando el popular 
instrumento vasco chistu y tamboril. A la llegada de los 
sacerdotes prorrumpió en aplausos, al. igual que lo hizo al 
finalizar la homilía pronunciada por el P. Franco, y al 
término de la Santa Misa.

HOMILIA

INFORME FOESSA
Canarias, la región con 
más interés por la política

MADRID, 
"Desde una 
general, ios 
manifiestan 
mayor por

13 (Cifra).- 
perspectiva 
individuos 

un interés 
la política

cuanto más elevadas son las 
posiciones alcanzadas 
dentro del sistema de 
estratificación”, dice el 
informe "Foessa” en base a 
las encuestas realizadas para 
determinar el interés de los 
españoles por la política.

El 15 por ciento de los 
españoles se sitúan en las 
categorías de mucho y 
bastante interesados. El 
mayor porcentaje se registra 
entre puellos que tienen 
unos ingresos familiares 
superiores a las 50.000 
pesetas. El menor por el 
contrario, entre aquellos 
due ganan entre 4.500 y 
10.500 pesetas.

En función de la clase 
social, la edad y el sexo, el 
mayor porcentaje de los que 
se interesan mucho y 
bastante por la política se 
registra entre los varones de 
•as clases alta, y mediana 

'tenores de treinta años 
(61 por ciento); y el menor 
entre las mujeres de la clase 
obrera mayores de 50 años 
(1 por ciento).

’Q.due respecta a la 
distribución por regiones, 

primer termino 
•as Cananas, con un 32 por 

° ‘í® mucho y bastante 
nteresados por la política, 

dohíV^H “más del
doble de la media nacional” 
^'Parecen a continuación

Barcelona (23 por ciento) 
región vasco-navarra (21), y 
Madrid (18), El resto se 
mantiene a un nivel similar, 
que oscila entre el 9 por 
ciento de Castilla la Nueva y 
Extremadura y el 12 de 
Galicia y Asturias, Castilla la 
Vieja, León, Aragón, 
Logroño y Región 
catalano-balear.

A este nivel regional, el 
informe señala que "la 
politización y toma de 
conciencia general con 
respecto a los derechos 
públicos se contra sobre 
todo en las regiones 
culturalmente más 
diferenciadas y con una 
tradición histórica, 
excepción hecha de Canarias
donde 
parece

la radical ización
reciente.

manifestada con
pero 
una

intensidad que evidencia la 
existencia de problemas que 
se perciben de forma 
autónoma y con mayor 
intensidad que en otros 
lugares del país”.

La homilía fue elaborada por los sacerdotes de Santurce 
reunidos, y en el curso de la misma se pidió que se 
esclarezcan los hechos del pasado viernes, un legítimo 
pluralismo, una recta conciencia cristiana que reproche toda 
violencia porque ésta rompe la unidad del pueblo, y la no 
utilizacióri de aquellos medios “que si alguna vez hubieran 
de ser utilizados, no deban serlo contra una multitud de 
toda edad y condición, como la que llenaba nuestras calles 
de Santurce el día de los acontecimientos”.

En el curso de la homilía, el párroco señaló que “hay 
grupos intransigentes y dogmáticos que crean necesario un 
entorno institucional, estructural, socio-político y aun 
religioso, en el que forzosamente se ahoga la libertad, la 
personalidad y el derecho de muchos”.

MANIFESTACION

Al término del oficio religioso una gran parte de los 
asistentes se manifestaron pacíficamente desde la plaza del 
Parquea través de las calles Primo de Rivera y General 
Sanjurjo hasta el cementerio profiriendo diversos gritos. 
Abría la marcha un grupo de personas que portaban las 14 
coronas y tres pancartas en las que se pedía “justicia 
popular”, "el pueblo pide, justicia”, “no más asesinatos”, y 
“La zona industrial de Berango por la amnistía".

La fuerza pública compuesta por algunas secciones de la 
Policía Arrnada dotada de material antidisturbios, y la 
Guardia Civil, se hallaban estacionadas en algunos puntos 
del recorrido, sin llegar a intervenir en ningún momento.

Pof,otro lado, al párroco de San Jorge, de Santurce, 
anunció la suspensión de la procesión marinera en honor de 
la Virgen del Carmen, programada para la tarde del próximo 
día 16, “ante esta situación”. La decisión ha sido adoptada 
por los sacerdotes de Santurce, previa notificación al vicario 
episcopal de la zona.

Al abandonar los sacerdotes la plaza del parque, dos 
jovenes subieron al quiosco, dirigiéndose a los presentes en 
vascuence y castellano, para darles cuenta de un manifiesto 
elaborado por las asociaciones de familia de Santurce.

Procuradores designados 
con posterioridad al 
8 de junio

MADRID. 13 "Europa 
Press".— Hoy publica el Boletín 
Oficial del Estado, la lista de los 
procuradores que han sido

designados con posterioridad a 
la fecha 8 de junio, del presente 
año.

En un primer apartado, 
figuran los procuradores natos.

En los diarios de Madrid
. por ocupar una carta 

ministerial: don Landelino 
Lavilla AIsina, ministro de 
Justicia; don Eduardo Carriles

Esquelas en 
memoria de 

José Calvo Sotelo

Galarraga, ministro de Hacienda; 
don Aurelio Menendez y 
Menendez, ministro de 
Educación y Ciencia; y don 
Alvaro Rengifo Calderón, 
ministro de Trabajo.

En calidad de presidente del 
Consejo Supremo de Justicia, 
don Emilio Villaescusa Quiles y 
don Juan de Arespacochaga y 
Felipe, como representante del 
municipio de Madrid.

^•drid Press).— Los periódicos de
*•10, con esquela de don José Calvo So
que hov sa °® eoarenta aniversario de su muerte, 

La^ eonm®mora.
el directo^a'enZrlí ®' uf’mistro de Hacienda,
Wdos del Foan'? Î Contencioso, el cuerpo de abo
se celebraré íí ® familia, y convoca al funeral que 
•as doce de la mañanV"°^^*^ 5*” Jerónimo el Real, a 
’0 vida V«Ia ®*****®*® ^’®® ^® Sotelo que "dio 
1936". «pana en la madrugada del 13 de julio de

Finalmente los nuevos 
rectores de universidad; don 
José Laporte Salas, rector de la 
Universidad autonóma de 
Barcelona., don Julian 
Fernández Ferrer, rector de la 
Universidad Politécnica de 
Barcelona; don Antonio 
Bethencourt Massieu, rector de 
la Universidad de la Laguna y 
don Manuel Cabo del Rosal, 
rector de la Universid<MÍ dt; 
Valencia.

Las 
asociaciones 
de vecinos 
de Santurce

FORMARAN
UNA

COMISION 
PARA

ESCLARE
CER LOS
HECHOS

BILBAO, 13 (Europa 
Press).— Las asociaciones de 
vecinos de la localidad de 
Santurce están formando 
una comisión para que se 
encargue del esclarecimiento 
de los hechos que se 
produjeron en la tarde del 
pasado viernes, por los que 
resultó muerta Begoña 
Menchaca, vecina de esta 
población.

Según fuentes oficiosas, 
la comisión estará formada 
por gente del pueblo que 
mmó los acontecimientos y 
por varios juristas. La 
c omisión tendrta una 
actuación paralela a la de los 
sumarios que se fueran a 
abrir oficialmente.

BANDERA 
SEPARATISTA VASCA 
EN UNA GRUA

BILBAO, 13 (Europa 
Press).— Una bandera 
separatista vasca de grandes 
proporciones apareció 
colocada el domingo en lo 
alto de una grúa de treinta 
metros, en la carretera 
general de Bilbao a Castro 
Urdióles.

Un trabajador de la obra 
donde está enclavada la grúa 
se encargó de retirar la 
bandera, hacia las doce de la 
mañana de ayer.

BILBAO: SE 
SUSPENDEN 
FESTEJOS, A RAIZ 
DE LOS SUCESOS DE 
SANTURCE

BILBAO, 13 (Europa 
Press).— Se ha sabido que 
varias comisiones de festejos 
han stispendido los mismos, 
como consecuencia de lo 
sucedido en Santurce el 
viernes pasado.

PAMPLONA

U/VSOLO HERIDO EH 
EL E/VC/EññO DE HOY

PAMPLONA, 13 “Europa 
Press’’.— Tres minutos y treinta 
segundos ha durado el encierro 
Hel día 13, con seis toros de los 
herederos de Pablo Romero, 

acompañados de ocho mansos 
blancos y uno negro.

Entre los asistentes al encierro, 
en número inferior a los días 
anteriores, se comentaban los 
incidentes de ayer y, ante el 
temor de que ocurriera lo 
mismo, los pastores en la cuesta 
de Santo Domingo han retirado 
algún mozo que no estaba en 
condiciones de hacer con 
normalidad la carrera.

La supervisión minutos antes 
del comienzo del encierro ha 
sido realizada alo largo del 
recorrido por el concejal señor 
Urmeneta, y ei jefe de la policía 
municipal, señor Moreno Erro.

En Santo Domingo los toros 
iban muy arrofiados, con tres 
«;abcstros abrk'tido camino, dos 
toros dttsftués, un toro, otros 
dos calx^slros, y los nslantcs 
toros, ccrrarxlo la manada tres 
calM'strob. La manada marchaba

lenta. En la curva de Mercaderes 
se ha colocado en cabeza un 
toro, con evidente peligro, y ha 
pisado a dos mozos. La carrera 
por Estafeta ha sido rápida y 
muy bien corrida, sin incidentes 
de importancia.

Ya en b pbza de toros, los 
toros han entrado juntos. Luego 
se ha vuelto uno de los 
morlacos. En ese momento, 
cuando seguían entrando 
mozos, ha habido un 
encontronazo entre el que se 
volvía y un astado que entraba. 
Al cerrar los empleados b 
puerta de b pbza, a fin de que 
no saliera a la calle el toro, se 
logró introducirlo en los 
chiqueros con ayuda de los 
dobladores de la plaza. 

Aeraron como dobladores los 
antiguos toreros navarros Isidro 
Marín y Sarasa, en sustitución 
de los habituales, tras b cogida 
de estos últimos en el encierro 
de ayer.

No hay todavía parte oficial 
sobre el unko herido que se ha 
producido en el encierro de hoy.

M
illares y miliares 

de españoles empuña
ron el pasado domingo la 

bandera de la amnistía en va
rias ciudades. El momento 
político del país, con la lle
gada al poder de un nuevo 
Gobierno y lo reciente toda
vía del mensaje del Rey al 
gabinete reiterando el propó
sito de la Corona de llevar al 
Estado por el camino de la 
democracia y con el pensa
miento puesto "en todos los 
españoles, sin distinción ni 
exclusiones", indudablemen
te propicia la reactivación 
del tema de la amnistía. In
cluso se ha asegurado en al
gunos medios políticos que 
el próximo viernes, en la de
claración programática que 
se espera que haga pública 
el Gobierno-Suárez, haya 
una alusión concreta a la am
nistía.

Ejercer la prerrogativa de 
gracia sería a todas luces, en 
estas horas de España tan ri
cas en esperanzas como en 
preocupaciones y tensiones, 
una acertada medida que 
vendría a facilitar un amplio 
y sincero diálogo entre todas 
las fuerzas políticas sobre el 
futuro del país. Muchas 
veces ha expresado este 
periódico su opinión favora
ble a una amnistía que can
cele el cumplimiento de las 
penas y los antecedentes de 
aquéllos que, por razón de 
una regulación decididamen
te restrictiva de las libertades 
cívicas, tuvieron que compa
recer ante los tribunales. La 
amnistía, a estos efectos, 
además de acertada nos pare
ce inaplazable si realmente se 
quiere poner a este país, de 
una vez por todas, en la línea 
de una convivencia libre y 
pacífica. Sin embargo, detrás 
de este movimiento de ma
sas que ei domingo se desple
gó en varios puntos de Espa
ña, detrás de lo que, sin lugar 
a dudas, empieza ya a ser un 
clamor nacional que recoge 
los anhelos de una gran parte 
de los españoles,hay algo que 
distorsiona y que no se esca
pa a la sabia intuición del 
pueblo: es ese "total" que se 
anteponía a la palabra amnis
tía en muchas de las pancar
tas que salieron a relucir 
anteayer en las manifestacio
nes , y, anteriormente, en 
bastantes declaraciones de al
gunos grupos políticos. ¿Qué 
se pretende expresar con ese 
"total"? Si a lo que se alude 
es a que la amnistía favorez
ca a todos los encarcelados 
por "delitos" estrictamente 
políticos (asociación ilegal, 
propagandas ilícitas, reunio
nes ilegales), cualquiera que 
sea su adscripción ideológica, 
nos parece perfectamente ra
zonable. Pero si a lo que se 
refiere es a que la amnistía 
beneficie también a los reos 
de delitos auténticamente de 
terrorismo, en los que la in
tencionalidad política queda 
desbordada por la intrínseca 
maldad antisocial de los he
chos, la petición de una "am
nistía total" nos resulta, 
cuando menos, irradonaL Por 
ello nos preocupa que las as
piraciones democráticas de 
los españoles, su firme volun
tad de desterrar pasadas divi
siones, ahuyentando renco
res y recelos, se pueda ver 
manipulada por algunos gru
pos cuya escasa representati- 
vidad quedaría 
demostrada en 
cuanto este VAyTS 
país hablara a 
través de las ur- 
ñas.
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Camilo José 
Cela, 

distinguido

CAMILO José Cela, 
nuestro ilustre es
critor y académico, ha 

sido investido doctor 
"honoris causa" por la 
Universidad de Birmin- 
ghan, con la particulari
dad de ser el primer es
pañol que ha obtenido 
tal distinción en dicha 
Universidad. Hasta el mo
mento, él, don Salvador 
de Madariaga y don An
drés Segovia son los úni
cos españoles distingui
dos con tal galardón en 
universidades británicas. 
Es de suponer que Cela 
no renunciará a tal títu
lo, como lo hiciera a otro 
similar concedido en Chi
le y que no aceptó por la 
situación política creada 
en aquel país tras la 
caída de Allende...

Creemos que es de 
destacar este reconoci
miento a un escritor es
pañol fuera de nuestras 
fronteras, mucho más 
cuando aquí, en su país, 
aparte de la general acep
tación que tiene, se en
cuentra sometida a ame
nazas por determinados 
grupos. Triunfos como 
éste deben ser un estí
mulo para nuestra cul
tura y para los encarga
dos de su programación 
y desarrollo, 
en los que 
tanto camino 
queda por re
correr. ___

En torno a lo publicado en 
Viena sobre la amnistia GORRIONERIAS

Sarampión 
democrático

VIENA, 13 (Efe).- Ante la publicación de numerosas noticias en la prensa 
española que atribuyen al ministro de Asuntos Exteriores, Marcelino Oreja, la 
afirmación de que en la próxima declaración de Gobierno se abcardará el tema de la 
amnistía, la agencia ‘Efe” ha preguntado al ministro -antes de su salida de Viena- 
cu^ ha sido el alcance exacto de las referencias en materia que tanto preocupa a la 
opinión nacional.

El señor Oreja ha sido rotundo al afirmar que a la pregunta sobre la posición del 
Gobierno español ante la amnistía, hecha por un periodista de la televisión 
austríaca, contestó que tanto este como cuantos temas afectan directamente a 
nuestra comunidad nacional serán objeto de cuidadoso estudio y análisis por el 
Gobierno.

Cualquier otra precisión que se me atribuya al respecto —agregó el ministro de 
Asuntos Exteriores- carece en absoluto de fundamento.

Marcelino
Oreja 

concluye 
su visita 
a Viena

VIENA, 13 (Efe).— El 
ministro de Asuntos 
Exteriores, sale hoy hacia 
Madrid al término de la 
visita de tres jornadas de 
trabajo a la capital austríaca.

Oreja Aguirre ha 
conferenciado con el 
canciller Kreisky asi como 
con el jefe de la oposic'ón 
parlamentaria democris- 

• ADOLFO 
SUAREZ.
EN PARIS

‘^Esta visita está relacionada 
con la delicada situación 
económica española
según ''Radio France”

tia na , con el

PAROS EN
BARCELONA

BARCELONA,13 (Logos).— 
Informíin fuentes sindicales que 
los 4.600 empleados del sector 
del metal de Manresa se 
mantuvieron ayer en paro. 
Según las mismas fuentes, 
prosigue el paro iniciado el 
pasado día 5— en Lemmerz 
Española asi como el conflicto 

afecta a la totalidad de loe 
1 picados de la empresa 

V ulcodisa”, de Cornelia.
parte, continúan sin 

acudir a la factoría los 
l^oductores de “Electrodos

FALLECE OTRO 
DE LOS HERIDOS 
EN LA EXPLOSION 
DE RIOTINTO

presidente de la Cámara de 
Diputados y de los 
sindicatos obreros, Anton 
Benya, y con el ministro de 
Relaciones Exteriores, Erich 
Bielka.

Marcelino Oreja ha 
expuesto las directrices 
reformistas del nuevo 
Gabinete presidido por don 
Adolfo Suárez disipando de 
los ambientes informativos 
de Viena ciertas 
interpretaciones que 
suponían otros propósitos al 
Gobierno de Madrid. El 
embajador de España en 
Viena, don Laurenao López 
Rodó, acompañó al ministro 
en sus visitas y coloquios y 
estuvo presente en la 
audiencia concedida por la 
mañana al ministro español, 
por el presidente austríaco, 
Rudolf Kirechseh Laeger.

, (Ixigos).- Ha
fallecido en la unidad de 
quemados de la residencia 
pitaría Virgen del Rocío de 
Sevilla el obrero Ramón Lógica, 
que resulto" gravemente berilo 
en la ^explosión acaecida en la 
factoría Río tin to Explosivos de 
Huelva la pasada semana y en la 
que perecieron tres compañeros.

MINERO MUERTO A 
CONSECUENCIA DE UN 
DESPRENDIMIENTO 
DE CARBON

PALENCIA, 13. (Logos).— El 
minero don Marcelino Reguero 
Cossio de 46 años de edad, 
soltero y vecino de Guardo, 
resultó muerto en un 
desfrrendimiento de carbón que 
le enterró. El echo se produjo en 
el pozo “San Luis” situado en 
Guardo.

Sus compañeros que no se 
dieron cuenta del accidente 
y descubrieron el cuerpo asfixiado 
de compañero al remover el 
carbon.

PARIS, 13 (Efe).- El presidente del Gobierno español, Adolfo 
Suarez, llegó esta mañana a París, para entrevistarse con su rnipg») 
francés Jacques Chirac. Aguardaban al jefe del Gobierno español, en 
el aeropuerto de Orly, el ministro francés de Industria, Michel 
d'Ornano, quien le saludó en nombre del primer ministro Chirac, el 
embajador de España y otras personalidades francesas y españolas. 

' El presidente Sua'rez salió inmediatamente en automóvil hacia 
París para entrevistarse en el hotel Matignon con el jefe del 
Gobierno. Un portavoz de la Presidencia del Gobierno francés 
^claró a Efe" que la entrevista -con la única presencia de los 
interpretes-, se prolongará más de hora y media. Tratarán Chirac y 
Suarez, añadió el portavoz de Matignon de temas de política general, 
de las relaciones bilaterales, particularmente de cuestiones 
economices.

Dijo también el citado portavoz que el presidente Suárez se 
entrevistará asimismo con el jefe de la diplomacia francesa, Jean 
S^yagnargues y con el ministro de Desarrollo Industrial v 
Científico Michel d'Ornano.

La emisora nacional "Radio France" comentó hoy que "esta 
visita sorpresa está sin duda relacionada con la situación de España 
en el marco de la Comunidad Económica Europea aludió a la 
situación económica en España, subrayando que es delicada.

El comentarista de la radio francesa hizo hincapié en el 
dinamismo del nuevo Gobierno español, citando como ejemplo este 
rapido viaje a Paris del presidente Adolfo Sua'rez

Durará más de hora y media
Después de la entrevista con Jacques Chirac, el presidente del 

Gobierno español emprenderá viaje de regreso a Madrid.

LA VISITA SORPRESA DE SUAREZ
EN LA PRENSA FRANCESA

PARIS, 13 (Efe).- La entrevista entre el presidente del Gobierno 
e^añol, Adolfo Suárez y el primer ministro francés Jacques Chirac, 
dio comienzo esta mañana a las (11,05 h.e.) en el hotel Matignon.

Los jefes de Gobierno español y francés celebran la entrevista en 
el despacho oficial de Chirac, con la única compañía de los 
intérpretes.

Un portavoz de la presidencia de Gobierno francés declaró a Efe 
que la entrevista se prolongará durante ma's de hora y media. 
Cuando el presidente del Gobierno español llegó al hotel Mantignon 
fue recibido personalmente por su colega francés.

Un destacamento de la guardia republicana, con uniforme de gala 
rindió honores.

El presidente Adolfo Suárez, llegó al hotel Mantignon en 
compañía del embajador de España en París, Miguel María de 
Lojendio, del embajador francés en Madrid, y de Deniau, así como 
por los_ ministros francés y español, respectivamente, Michel 

,d Ornano y Carlos Pérez de Bricio, titulares de la cartera de 
Industria.

El embajador de España precisó que un comunicado será hecho 
publico a la llegada de Adolfo Suárez a Madrid.
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ARA escapar de la plaga de sarampión 
que se está extendiendo por la ciudad 
donde vivo y por todo el país, y curarme 
del aburrimiento que padezco, el médico , . 
me ha. æonsejado venirme a este 
poblezuelo del Pirineo aragonés, de cuyo 
nombre no quiero servirme.. Aquí estoy, ? 
pues, huésped de una bonita y curiosa 

posada, en cuarto con ventana que da al 
imponente paisaje geol^ico de Monte Perdido, 
dispuesto a conservar la piel más limpia que una 
patena y a llenarme el alma de alegría. Me he 
traído a mi mujer, unos cuantos libros, un fajo de 
cuartillas, mi máquina de escribir y mi cámara, 
fotográfica: recreo y placer para el corazón, el 
pensamiento y los ojos. Y antes de que el introito 
deje paso al pájaro razonador, enteraré al lector de 
que la canusa de mi “yo” la he puesto en colada y 
a secar al sol y al aire todos los días, para que al 
salir con ella a la calle no me la vieran sucia, con 
rotos, remendada, o cambiada para parecer otro 
“yo”- 0«e esa es la mejor manera de ser liberal, 
que es lo mismo, o mejor, que ser demócrata. Pues 
bien; como ahora la vieja doctrina de la 
democracia se extiende por el país como epidemia, 
yo me pregunto, extrañado y desprevenido: “¿Qué 
es democracia? ¿Que* es ser demócrata? “Hace 
dos mil años —oh, el recurso de echar mano a los 
filósofos y legistas griegos y romanos— se entendía 
por tal el derecho y la libertad del pueblo para 
elegir los magistrados que habían de gobernarlo 
con obediencia a la Constitución que estos 
redactaban pero que aquél debía aprobar. Y ahí 
está el principio fundamental de la democracia; 
obediencia a las leyes votadas libre, individual y 
secretamente por los ciudadanos. Sin irnos a los 
griegos ni a ios romanos, aprender a practicar lo 
que es democracia podríamos hacerlo leyendo los 
pei^aminos que conservan las actas de las Cortes 
leonesas, orígenes que son de la etapa 
constitucional en los antiguos reinos peninsulares. 
Pero no pretendo ser enterrador del presente y me 
por^o a pensar si todos esos que andan por la 
nación, solos o en manada, presumientm de 
demócratas —cuando nunca lo fueron—, serían 
capace^^ con capacidad de arrepentimiento, o por 
contrición, de redactar códigos políticos que 
abrieran de par en par, a las sociedades que a^iran 
a gobernar, y a los que aspirán a ser bien 
gobernado^ las puertas de la convivencia, de la 
comprensión, del respeto, de la libertad y de la 
responsabilidad. Pero ya lo dijo el gri^o Favorino 

Historia varia ’: Las peras son las peras y los 
hijos maduran sobre higos.

José María HERNANDEZ PARDOS

En el hotel [UTDCI/KTA 
Matignon CRlKtVblA 

SUAREZ-CHIRAC

P. ÍEfe).- Los matutinos franceses anuncian brevemente 
el rápido viaje que efectuó esta mañana a Paris el presidente del 
Gobierno español, Adolfo Suárez.

Los diarios centran sus informaciones sobre España en las 
manifestaciones organizadas en diversos puntos del país pidiendo

'.4 la amnistía será sin duda
proclamada el 25 de julio.

El diario conservador parisiense dice que Adolfo Suárez "llega 
"y ’ entrevistarse con su co lega - Jacques Chirac

a petición del presidente del Gobierno español".
"L'Humanite" (comunista), recoge un despacho de agencia 

anunciando la llegada de Adolfo Suárez que debe entreverarse 
ademas con vanos miembros del Gobierno francés".
orimer^<’"‘*®P«’‘diente), anuncia en recuadro en 
primera plana la visita sorpresa del presidente del Gobierno español 
pS’T?*'"® Q«otidS¡ i
2 Î entrevistará con los dirigentes franceses antes
de haber pronunciado, en nombre del Gobierno que acaba de 
formar el discurso-programa que se espera para el final de esta 
semana .

Accidentes 
de tráfico
7 MUERTOS

MADRID, 13 (Cifra).- Siete 
personas resultaron muertas, en 
los accidentes de carretera, 
ocurridos en las últrnas horas, 
según ha sabido Cift-a.

- Avila.— Ha fallecido en la 
clínica de esta capital, el joven 
de 14 años, Francisco Gerardo 
Lozano Muñoz, como 
consecuencia de las heridas 
sufridas al chocar la motocicleta 
que conducía contra un 
automóvil.

Gerona.— El subdito inglés ’ 
Raymond Howes, de 36 años de * 
edad, resultó muerto en Is 
carretera de Tossa a Litosfera;

Pontevedra.— En accidente 
ocurrido en una avenida de la 
capital gallega, pereció Mauricio 
S. Javier Bouzas Frev 

Avila.— Una persona resulto 
muerta y tres con heridas de 
diversa consideración al chocar 
un camión contra un turismo- 

Granada.— El automóvil 
matricula B-531837, en el que 
viajaban ocho miembros de una 
familia catabna y “ ? 
acompañante, choco 
violentamente- contra tres 
árboles pereciendo en el acto 
dos de los viajeros^

Gerona.- Ramón Adalid 
Douglas, de 60 años de edad, 
falleció al ser atropellado por un 
turismo
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Alimentan las pet¡ci(yies en toda España

LA AMNISTIA
puede ser iemineele

Desde que Franco murió, quizás la palabra más pronunciada en
España, y desde lue^o la más coreada, ha sido la de 

“Amnistía”. El eco de las primeras voces ha ido aumentando y ha 
sido precisamente la semana última cuando esta petición, para 
muchos exigencia, ha tomado un vuelo mayor. En esta última semana 
han c oincidido las iniciativas de la oposición integrada en 
Coordinación Democrática que ha lanzado una oleada de peticiones 
de manifestación en toda España, junto con los rumores cada día más 
insistentes de que el próximo viernes el tema de la Amnistía podría 
ser incluido en el programa del nuevo Gobierno surgido tras la crisis 
del 1 de julio. La proximidad, incluso, del 25 de julio, día de 
Santiago, en que. está prevista la visita del Rey a Compostela, se 
adelanta en muchos círculos como una ocasión magnífica para esta 
concesión.

¿Qué alcance habría de tener una 
medida tan importante .como la 
amnistía? Recientemente, el diario 
madrileño “Informaciones” ha 
publicado, de fuente competente, un 
cuadro sinóptico con las cifras de 
españoles que en estos momentos se 
encuentran privados de libertad por 
motivos políticos englobados bajo el 
epígrafe de “delitos contra la 
seguridad interior del Estado”. Según 
estas cifras, el total de detenidos por 
tales hechos alcanza hoy el número de 
636. No se incluyen en esta cifra los 
españoles condenados a diversas penas 
de prisión por objeción de conciencia 
—unos 14, según los datos del citado 
periódico— pero sí figuran en los 636 
todos los españoles privados de 
libertad por causa de hechos 
calificados como delitos de terrorismo, 
que por sí solos constituyen una cifra 
realmente importante: 272, en su 
uimensa mayoría vascos.

CAMBIO CUALITATIVO

A la vista de tales datos, podría 
parecer que la concesión de la amnistía 
no representa cuantitativamente, un 
paso muy difícil de conseguir. Pero 
hay que apresurarse a señalar que el 
problema ae la amnistía, en cualquier 
situación política, es más de carácter 
cualitativo que cuantitativo. Un 
uidulto amplio podría dejar en libertad 
a Hinchas más personas que la amnistía 
—es el caso, sin ir más lejos, del indulto 
real del pasado noviembre— pero 
revestiría una importancia 
infinitamente menor. Porque la 
^rnnistía significa mucho más que el 
indulto: éste, “perdona” en parte o en 
todo a los delincuentes. La amnistía 
no es un perdón, es un “olvido” y esa es 
3 raíz griega de la palabra amnistía.

¿Olvido de qué? No sólo de los 
echos cometidos sino de toda una 

situación política que ha engendrado 
^sns hechos y su posterior represión 
judicial. La Amnistía significa que con 

puesta en libertad de unos hombres 
y. naijeres encarcelados, se pasa de una 
situación política a otra, y de ahí su 
primordial importancia.

En efecto, amnistía significa 
hicieron los 

® déniera haber sido 
Eli* ? ®®rá a partir de ahora, 
el it r?” casos más graves en los que 

c I o de intencionalidad política ha

sido acompañado de actos 
objetivamente condenables —caso de 

Hay 636 detenidos por de/itos políticos, de 
los que 272 son de carácter terrorista

En /a foto un momento de /a manifestación pro-amnist/a que se intentó ceiebrar 
eidomingo en ia p/aza de España de Madrid.

muertes, por ejemplo— si se concede 
una amnistía no quiere decir que el 
volver a matar sería considerado como 
un hecho no delictivo, sino que supone 
la consideración de que la.s 
circunstancias políticas han cambiado 
tan profundamente que la 
intencionalidad política que envolvía 
estos hechos no podría repetirse.

GOBIERNO-OPOSICION

De allí que la raíz de ciialqiiier 
amiiistía S(‘a el cambio |h>Ií(íco cu 
proiundidad, al mismo (i(*mpo qu<‘ la 
amnistía viene a sci el símbolo, la

prueba, de que el contexto general ha 
cambiado de manera fundamental. Es 
el caso por ejemplo de la única 
amnistía promulgada durante el 
mandato del general Franco, nada más 
alcanzar éste la cúspide del poder: 
fueron amnistiados todos los delitos 
cometidos contra la República en 
cualquier forma que hubieran sido 
cometidos. La nueva situación 
Solítica, el cambio incluso en la forma 

e Estado, permitía olvidar por 
completo tanto los delitos como las 
consecuencias de cualquier tipo 
derivadas de la hicha contra la 
situación anterior.

Ya antes de la muerte de Franco, 
pero sobre todo al producirse ésta, 
toda la oposición entendió que el

Srimer paso para la democratización 
e España tendría que ser la amnistía.

Por aquellas fechas, en enero de este 
año, el ministro de Justicia, del primer 
Gobierno de la Monarquía, Garrigues, 
habló sobre la posibilidad de una 
amnistía en el momento en que las 
reformas permitieran reconocer que 
algunos hechos considerados como 
delictivos en las leyes vigentes habían 
dejado de s<‘rlo, para pasar a ser 
expresión de importantes derechos 
huma nos, caso de los partidos, tk' la 
lib<‘r(ad de propaganda, manifestación, 
huelga, o libertad sindical. El 
GobicTiio, que pronto paso a hablar 
iiK'iio.s de amni.stía, pretendía llegar

primero a la reforma. La Oposición, 
por el contrario, defendió siempre que 
la única posibilidad de llegar a la 
democracia era que ésta fuera traída 
por todos. Y para que todos pudieran 
traerla considera necesaria la amnistía 
total. Cuando el propio gobierno —el 
señor Calvo Sotelo, en recientes 
declaraciones a un diario belga- 
reconoce que todavía no hemos 
pasado a una situación democrática, el 
clamor de la anuiistía alcanza su 
máximo apogeo y hasta las fiestas de 
San Fermín se hallan convertidas en 
una gigantesca caja de resonancia de 
esta decisiva palabra.

¿AMNISTIA TOTAL O PARCIAL?

La oposición ha dicho siempre que 
b libertad y b democracia no admiten 
grados. El Gobierno, por su parte, ha 
seguido un camino en el que se 
distingue una graduación en la 
libertad, que se traduce en la exclusión 
de la legalidad para algunos partidos y 
que, probablemente, se traduciría en 
una graduación para el caso de que se 
concediera la amnistía.

Este es otro problema fundamental. 
No todas las peticiones de amnistía 
han coincidido en el alcance que ha de 
tener. Volviendo a los “sanfermines”, 
la palabra amnistía ha estado siempre 
acompañada del adjetivo “total” en 
pancartas, gritos y adhesivos de solapa 
en cantidades masivas. ¿Qué significa 
esto?

Si la amnistía supone el puro 
reconocimiento de que algunos 
antiguos delitos hoy van a ser derechos 
—libertad de asociación, expresión, 
huelga, etc.— quedarían en libertad 
sólo quienes han cometido estos 
“delitos”. Pero si la amnistía se 
entiende como un “borrón y cuenta 
nueva”, en principio puede alcanzar a 
los autores de hechos que, siendo 
condenables, se pretende no vuelvan a 
producirse por haber cambiado 
sensiblemente la situación de la que 
sufrieron. Es el caso muy particular 
del País Vasco donde casi todas las 
peticiones de amnistía aspiran a que 
sea total y que se incluya la vuelta de 
exiliados, la readmisión de los 
trabajadores despedidos por motivos 
políticos y laborales, y la desaparición 
de todo tipo de antecedentes. Un 
escrito enviado al Rey en enero por 
variadas personalidades vascas 
—artistas, escritores, personajes 
populares como el futbolista Iríbar, 
miembros de ayuntamientos de varias 
capitales, entre ellos el alcalde de 
Pamplona, etc. - solicitaba la amnistía 
total como base para una verdadera 
normalización del grave “problema 
vasco”. Para muchas fuerzas políticas 
españolas, esta petición resulta 
inadmisible.

¿Habrá amnistía? Parece probable, 
puesto que como reivindicación 
política no lu 
nada tan unáni-

estosin e
momentos. El 
tema de la 
discusión será la 
posible gradiia- 
c i ón de la 
Amnistía.
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GESTIONES PARA VENDER LA 
PLATAFORMA PETROLIFERA

\ La bolsa hoy ]
DE VIGO

VIGO, 13 (Logos).— Una comisión de 
consejeros y altos cargos directivos de la 
empresa '‘Hijos de J. Barreras S.A.” de 
Vigo se encuentran en Madrid negociando 
con una firma norteamericana que está 
interesada en la adquisición de la 
plataforma petrolífera autopropulsada 
“Skau-Shore I", como se recordará, la 
construcción se inició a principios del año 
74 en las mencionadas factorías Barrera, 
por encamo de la empresa norteamericana 
‘‘The Offshore Company”, de 
Housten-Texas (U.S.A.), quien más tarde 
canceló el contrato, decisión que ha 
provocado un grave problema a la industria 
viguesa. Ai carecer de liquidez no ha 
podido atender al bono de salario a la 
plantilla de factorías, cifrada, entre fijos y 
de contrata, en unos mil quinientos 
trabajadores.

Para solucionar el problema hubo 
conversaciones con el i.N.I. que desplazó a 
Vigo una comisión de expertos para 
conocer la situación de la empresa, 
elaborando ei correspondiente estudio para 
llegar a la absorción de una parte 
considerable de acciones de la empresa.

PARECE QUE HAY ACUERDO: 
MAS DE MIL MILLONES DE PTS.

Los directivos de Barreras han realizado 
una serie de gestiones encaminadas todas 
ellas a hallar la solución al problema y, al 
parecer, ahora las negociaciones con una 
firma norteamericana, que está interesada 
en la adquisición de la plataforma están 
muy avanzadas, anunciándose incluso que 
ya hay acuerdos en principio y que 
posiblemente mañana martes o el miércoles 
será firmado en Madrid el correspondiente 
contrato de venta de la plataforma 
“Skau-Shore I”, por una cantidad superior 
a mil millones de pesetas.

La plataforma está considerada como la 
mayor del mundo, cifrándose su valor una 
vez terminada y debidamente equipada,en 
unos cuarenta millones de dólares. Reúne 
todos los avances de la técnica moderna y 
se. considera como una gran obra de 
ingeniería de la industria naval. Va dotada 
también de un helipuerto en ei que podrán 
ser recibidos helicópteros del máximo 
tamaño. Dispone de un chigre de 
perforación de tres mil caballos y podrá 
taladrar pozos de diez kilómetros de 
profundidad. Para dar idea de la magnitud 
del ingenio basta consignar que solamente 
los cables eléctricos de control tienen una 
longitud de 36 kilómetros.

COMENZO LA 
SEMANA CON SIGNO 
NEGATIVO :

BAJAS GENERALES
MADRID.- Información bursátil 
facilitada por el banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
ARAGON/exprés.

MADRID

BOLSA de

SE INCREMENTA
EL DEFICIT

MADRID, 13 (Cifra).- 
Un déficit de cerca de 
51.000 millones de pesetas 
arrojó el saldo importa
ciones- exportaciones en 
España durante el pasado 
mes de junio, según datos de 
la Dirección General de 
Aduanas.

Los resultados del 
comercio exterior en el 
citado mes fueron ios 
sigu ientes:

Importaciones: 98.371 
millones de ptas.

Exportaciones: 47.488 
millones de ptas.

Déficit: 50.883 millones 
de pesetas.

Cobertura: 48,3 por 
ciento.

Las importaciones 
sufrieron un retroceso del 
9,5 por 100 en relación con 
el mes precedente, mientras

que, por el contrario, 
respecto a igual período del 
año anterior el volumen de 
importación se incrementa 
en un 23,25 por 100.

En cuanto a las 
exportaciones siguen con la 
tónica de recuperación, de 
lo que es significativo el 
índice del 19,4 por ciento 
de elevación que sufrieron 
sobre el precedente mes de 
mayo. El incremento 
comparativo con junio de 
1975 es aún más 
importante, concretamente, 
del 34,9 por ciento.

Consecuentemente, ei 
déficit viene a disminuir en 
un 26,2 por ciento con el 
habido en el mes de mayo, 
aun cuando, respecto a 
junio/75 la elevación del 
mismo sea del 14,1 por 
ciento.

La cobertura mejora en 
un 11,7 puntos sobre el 
índice del mes anterior y de 
4,2 sobre junio/75.

Los resultados 
acumulados del comercio 
exterior durante el primer 
semestre del año son los 
siguientes:

importaciones: 558.565 
millones de ptas.

Exportaciones: 268.541 
millones de ptas.

Déficit: 290.024 
millones de ptas.

Cobertura: 48 por ciento
Con respecto al mismo 

período del año precedente, 
las importaciones han 
aumentado en un 14,7 por 
ciento y las exportaciones 

ciento, 
habiéndose incrementado el 
déficit global en un 9,3 por 
ciento.

La semana bursátil ha 
comenzado con un signo 
negativo aún más acusado que 
en días anteriores. Las 
posiciones vendedoras eran 
importantes y el dinero escaso, 
produciendo brgas generales 
considerables en algunos casos. 
El volumen de negocio contratado 
ha sido flojo y la sesión se ha 
desarrollado con pesadez 
durante toda la jomada los 
bancos han acusado de forma 
general esta sesión con baja 
generalizada, destacando la 
pérdida de 11 para Bancaya y 
14 para Bancobao con 
preseticúr > de papel al ciçrre. El 
resto tiene bajas entre 4 y 5 
puntos, alcanzando a lof 
cupones de Hispano que pierden 
7 pesetas. Las eléctricas con un 
corro sin movimiento y 
solamente en algunos momentos 
animado por los cupones de 
Iberduero ha sufrido pérdidas 
que son de 6 para Hidrola, 5 
para Sevillana, 3 para Viesgo y 
2,5 para Iberduero, sus cupones 
Eierden igualmente 1,75 pesetas, 

n Siderúrgicas pérdidas de 10 
para Tubacex y 30 para Olarra 
que es la más importante de la 
sesión y avanzando 4 Babcock. 
El índice de este sector 
retrocede 2,32 perdiendo la 
paridad (98,27). Las papeleras 
mantiene poca actividad y al 
igual que el resto retroceden sus 
posiciones que son de 10 para 
Reunidas, 4 para Sarrió y 2 para 
Papelera Española, quedando el 
resto sin operar. Siguen las bajas 
para construcción con 18 para 
Dragados, 4 Vallehermoso y 6 
Urbis, sólo un pequeño avance 
de Valderrivas que gana 1 
punto. Monopolios experimenta 
la subida de 1,25 en Telefónica 
y pérdida de 5,5 para Campsa. 
Al cierre r» se expernnenta 
cambio de tendencia, con 
presencia de la oferta 
genralizada. Indice: 84,22 
-1,02.

I Energía eléctrica ¡ AuniCllta Ih 
producción y el consumo

BILBAO

MADRID, 13 (Logos).— A 
6.717 millones de 
kilowatios-hora ha ascendido la 
cantidad de energía eléctrica 
generada durante el pasado mes

de junio por las centrales 
situadas en u península cuyo 
funcionamiento en conjunto 
regula Unesa. Esta cifra supone 
un aumento del 13,64 por

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

facilitada por

BANCO ZARAGOZANO

ciento respecto al mismo mes 
del año anterior. Esta cantidad 
se descompone en 1.762 
millones jg kilowatios-hora de 
producción hidráulica, 4.487 
millones de producción térmica 
clásica y 468 millones de 
térmica nuclear.

El consumo del mercado 
nacional peninsular ha sido en el 
mes de junio de 6.452 millones 
de kilowatios-hora,, lo que 
supone un aumento del 10.93 
por ciento, respecto a igual mes 
del año anterior.

MEDIDAS DE 
AHORRO

Se ha iniciado la semana con 
baja actividad y corto negocio. 
El volumen de operaciones 
contratado ha sido escaso y las 
bajas generalizadas alcanzando en 
algunos casos cifras importantes. 
Se ha desarrollado la sesión de 
forma pesada y fenta, solamente 
en derechos. Iberduero se ha 
experimentado un cierto 
mercado, por lo demás 
repetición de las sesiones 
precedentes. Los bancos han 
sufrido bajas generalizadas, 
siendo más acusada la del 
Exterior y Bancaya con 12, 11 
para Santander, 10 para Bilbao 
y el resto recortes en la 
cotización entre 1/5 puntos. 
El sector siderúrgico sin 
movimiento y con presencia de 
papel recoge la pérdida de 55 
para Ol^a, máxima pérdida de 
esta sesión, 20 para Aceros y 8 
para Tubacex, el resto bajas de 
poca entidad.

Cambios del día 13 de julio de 1976

DIVISA

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés............
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo...............

100 Francos Belgas (com) .j
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas......
1 Florín Holandés....
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega ....
1 Mgreo Finlandés....

100 Cnelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin),.,

C A M -B i o S

COMPRADOR VENDEDOR

67.842 68.042
70.060 ' 70,335
14.182 14.239

121.477 122,108
' 27.273 ‘ 27,408

1 70.470 171.403
26.265 26.394

8.086 8.119
24.818 24.937
15,150 15228
11,004 11.054
12.141 12.199
17.451 1 7.547

367309 370.397
215.851 217.873

22.990 23,09.
167.387 168.713

MADRID, 13 (Logos).— Al 
cabo de casi exactamente dos 
años, el Gobierno ha vuelto a 
sentir la preocupación por el 
consumo de energía, más por la 
incidencia de la escasa 
hidraulicidad que por el 
consumo en sí mismo, dice 
“Petróleo”.

De hecho, las medidas 
tenderán a la limitación de 
velocidad en los vehículos que, 
en realidad, permanece vigente, 
aun<]ue en términos gener Jes no 
se cumpla; la concesión de 
créditos oficiales para 
inversiones destinadas a la 
mejora del aprovechamiento de 
b energía y a mejoras en los 
transportes públicos, 
modificación de horarios 
laborales, de es|>ectáculos y 
programación d«' televisión; 
normas de edificación para 
aliorros por aislamiento térmico, 
homologación de aparatos 
calefactores y campañas de 
información y asesoramienlo a 
la opinión púÑica.

BARCELONA

La sesión ha sido corta y 
pesada, únicamente en derechos 
ha mantenido alguna actividad. 
La demanda ha sido inexistente 
y la oferta ha estado 
presionando durante toda la 
jornada. Los sectores corren la 
misma suerte que en Bilbao y 
Madrid, con bajas generalizadas 
que han sidq en bancos pérdidas 
de 8 para Bancaya y Central, en 
el resto recortes entre 1 y 5 
puntos, perdiendo 1.3 pesetas. 
Los cupones de Hispano, en 
eléctricas Iberduero gana 1 por 
la presencia de dinero para los 
cupones y Unión Eléctrica 0,50, 
el resto recortes entre 1 y 4 
puntos. Hay que destacar la 
pénlida de 27 por Olarra, 7 
Tubacex y 5 Hornos. El nwto no 
cotiza. Igual situación presentan 
los demás grupos con corto 
mcrcuilo V bajas de poca 
entidad. Al cierre no «w> aprecia 
cambio en la orientación

MINERAS

Poní errada.....  
Duro Felquera

ELECTRICAS

ALIMENTACION

QUIMICAS

CONSTRUCCION

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

Petróleos.. 
Explosivos 
Energias...

Azucarera 
Ebro........  
Aguilas.....

Dragados...................
Urbis..........................
Inmobiliarias Metro.
Vallehermoso..........

BdiKo Zaragozano......................
Bateo Exterior...... ..................... 
Banco Central ....... .«...................
Banco Español de Credito ......
Bateo Hispano Americano.. . 
Bateo de Santander.......... .. 
Banco Ropular Español............
Bateo de Bilbao................. ,......
Bareo de Vizcaya.......................
Banco Occidental.......................
Banco Atlántico............... . .........
Bareo Industrial de Cataluña ...
Bateo Ibérico................................
Banco Urquijo...................
Banco Industrial del Sur . . . .

Hidro.Español a
Sevillana ..................
Cantábrico..............
Eléctrica Viesgo .... 
Hidro Cataluña....... 
Iberduero................  
E. Reunidas............. 
Unión E. Madrileña 
Penosa......................
Fecsa 5.000.............. 
Fees a I.OCÍO..':'..........

Teletóni C3.............. 
Galerías Preciados 
Campsa................ .
Tabacalei a............  
Astilleros ............... 
M(;tro.......................
Unión Feiii x ’ 
Ahorrofondo .......  
Seat .......

175

Preced. HOY

835
487 468
794 - 788
485 481

, 387 383
783 779
507 504
700 t

588
419 I-

580 577
398 390
472 468
.496 492
569 1 —-

120 114
109 104
105 102
103 98
101 99
113,50 111
96 97

1 100,25
f 1Q6 f 104/ 106
I 98,5t ' 98

148 148
108 —

133,50 129
97

128
620 612
126 125

468 460
261 255
115 114

628 610
181 175
200 
187

148,50 150
315 314
347 341,50
201 199
68,50 66
90

492 507
1.429,91 ——

175 —-

Gambios de la sesión de hoy

AHORROS
*> IXZfflM(jOZA.ARA(iOnYRIC!|tl
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46 AGENCIAS URBANAS 
Ofietna Central: SAN JORGE, 8 

500 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

ÍJUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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Por

PAMON

SENDER

El libro del famoso biólogo Leroy 
Augenstein se titula de una manera

I más sugestiva todavía“Ven, juguemos a ser 
Dios". En esa notable obra de ciencia dice 
el autor que el hombre, sin saberlo o 
deliberadamente, toma el papel, es decir 
el rol, de Dios y lo ha hecho desde los 
más remotos tiempos.

No es ninguna broma.. Parece que en el 
Génesis ya lo advierten los remotísimos 
judíos y lo han confirmado recientemente 
con su teoría de los quantas, en la cual 
podemos cambiar la realidad y 
cambiamos a nosotros mismos según 
ciertas normas. Dios dice : “Come el fruto 
prohibido y morirás”. La serpiente por el 
contrario sugiere: “Cómelo y serás como 
Dios”.

Sin necesidad de ir tan profundamente 
ni tan lejos como Planck con sus quantas, 
la verdad es que los que nos dice 
Augenstein es bastante para inquietamos. 
El hombre desde hace muchos agios ha 
estado cambiando la faz de la tierra, 
arándola, fabricando diques en los ríos, 
inventando insecticidas, ensuciando el 
aire y el agua. Como decía “Times” en un 
número de hace 2 años, estamos 
cambiando la ley de la naturaleza y su 
armonía natural. Al mismo tiempo 
nuestros instintos humanos —sexuales, se 
entiende— y nuestra curiosidad científica, 
tratan de conservar la vida humana tan 
bien que estamos produciendo una 
explosión demográfica de veras 
alarmante.

Además, extendiendo la vida de los 
que tienen genes defectuosos la ciencia 
añade oportunidades gracias a las cuales 
esos genes defectuosos pasan a otros 
seres, que nacerán mañana o que están 
naciendo hoy en todas partes. Y 
naturalmente el daño aumente con las 
generaciones que se suceden. A este paso 
¿vamos a una sociedad de cretinos? . ¿Es 
a donde nos conduce nuestra manía de 
jugar a los dioses?

Estas preguntas que el lector se ha 
debido hacer alguna vez sin necesidad de 
ser un hombre de ciencia nos dejan 
perplejos a veces. Un filósofo moralista 
Jalemán,el doctor Helmut Thielicke, hace 
observar que el hombre debe darse cuente 
de que el acto de compasión entre los 
miembros de una generaciem puede ser un 
acto de crueldad opresiva sobre la 
generación siguiente. Es decir, que siendo 
buenos con el vecino enfermo somos 
malos con el hijo que va a engendrar 
mañana.

Ciertamente yo también he sido 
siempre partidario —hasta cierto punto- 
de dejar que la selección natural (la 
medicina de Dios) haga su labor. La única 
limitación que le pondría es la de evitar el 
dolor físico en el hombre condenado a 
muerte por la naturaleza. ___

De otra manera nos vamos todos al 
diablo en un siglo más. 0 antes, todavía.

Sugieren los dos, el biólogo y el 
moralista, que la humanidad tiene el 

cher de mantener vivo al enfermo 
ereditario (como es natural que lo haga) 

obligación también de intervenir 
favor del bienestar de-los que nacerán 

manana. Eso nos obliga a hacer decisiones 
remendas. Y a considerar incluso, según 

® os, la posibilidad y aun la necesidad de 
eriiizar a las personas con

rivar a un ger humano de los placeres 
® a paternidad (o maternidad) es triste 

aunque sean muy pocos los que piensan 
en esos placeres cuando se abandonan al 
gus oso amor. Pero producir seres tarados 

a su vez, van hacer lo mismo y que 
a ser felices ni a hacer felices a los 

**^as, es mij tarea viciosa. Y si es verdad

hs 
aprendices 

de 
divinidad

lo que dice Santo Tomás —y yo he 
repetido varias veces— de que Dios 
prefiere el pecador inteligente al tonto 
virtuoso, no hay duda de que esa 
esterilización se impone como un deber y 
que esterilizando a los seres con genes 
defectuosos contribuimos a la medicina 
de Dios, es decir, al mantenimiento de la 
selección natural, obra magna de la 
naturaleza.

El hecho de que los secuaces de Hitler 
comenzaran a esterilizar hombres, no por 
razones de selección biológica, sino por 

capricho racial y genocida, ha hecho hoy 
repugnante la idea, pero en ella abundan 
y coinciden todos los sabios que en el 
mundo han sido.

Los espartanos iban más lejos (en la 
violencia rectificadora) puesto que daban 
muerte a los recien nacidos defectuosos, 
pero los espartanos, tan celebrados en la 
historia por otros motivos, carecían de los 
medios científicos de esterilizar a las 
personas después de decidir si convenía o 
no a la sociedad que tuvieran hijos. Este 
esterilización no los priva en absoluto 
del placer sexual que es lo que cada cual 
busca cuando está enamorado, sin pensar 
en la fecundación ni en el hijo que puede 
nacer. (Confesémoslo francamente).

El mismo Teilhar de Chardin a quien 
todo el mundo ha andado citando para 
apoyarse en textos religiosos, ha dicho 
que el hombre ha llegado a descifrar la 
clave de la vida y a poseer sus secretos. En 
este caso, partiendo como partimos todos 
de una célula primaria , semejante a la de 
los animales y las plantas, puede tal vez 
usar de esos conocimientos para mejorar 
la especie e incluso para recrearse a sí 
mismo.

Maravillosa sugestión, si bien 
reflexionamos.

Pero éste es solamente uno de los 
aspectos del problema. El otro es el de la 
violencia destructora. Es decir, se trate no 
sólo de producir seres mejores, sino de 
mantener los que tenemos, de no destruir, 
una vez creados, por medio de las guerras 
u otras formas de violencia. Y lo curioso 
es que existen procedimientos, científicos, 
para suprimir la agresividad y se han 
hecho experimentos no sólo con animales, 
sino con hombres que se han prestado 
voluntariamente. El más notable de ellos 
es un ingeniero llamado Thomas. Sufría 
tendencias agresivas que le hacían pegar 
bárbaramente a su mujer y martirizar a 
veces a sus propios hijos, pero tratado 
adecuadamente y destruidas sus caulas 
“ofensivas” en el cerebro ese ingeniero se 
ha convertido en un excelente esposo,, 
padre de familia y vecino.

En cuanto a la esterilización de los que 
poseen genes defectuosos hereditarios, el 
problema es tan serio que en USA el 
mantenimiento de los niños mongoloïdes 
cueste ya bastante más de mil millones de 
dólares al año. Y en cada país, con 
estadísticas establecidas, la proporción es 
la misma.

Evitar la creación de monstruos parece 
que debe ser en sí mismo una virtud, es 
decir, una colaboración con Dios en su 
suprema creación biológica. Algunas 
autoridades religiosas piensan lo mismo y I 
lo han dicho paladinamente. En cuanto a I 
la violencia destructora entre la gente con I 
genes más o menos normales, otro día I 
hablaremos. I
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SEO DE URGEL

• ACLARACION DEL 
OBISPADO SOBRE EL
NOMBRAMIENTO DEL
TITULAR

SEO DE URGEL, 13 
(Logos).— Con relación a las 
múltiples noticias aparecidas 
sobre la posibilidad de la 
renuncia al coprincipado de 
Andorra del Obispo de Seo 
de Ur^el, como 
consecuencia de rumores no 
confirmados sobre una 
posible intervención 
española en el nombra
miento del titular de este 
obispado, monseñor Marti 
Alanis, ha hecho unas 
declaraciones en las que dice 
que no sabe de donde habrá 
podido salir tal rumor, ni 
que fundamento tiene. 
Añade que, '‘yo se desde el 
cargo que ocupo, no creo 
que la Santa Sede, ni el 
Gobierno Español traten del 
hecho de esta transferencia 
de soberanía. Primeramente, 
dudo mucho de que sea 
verdad que esto se intente. 
Y en segundo lugar, si se 
intentara, se encontrarían 
con dificultades. Falta saber 
que diría el pueblo 
andorrano y que diría 
también el Obispo de Seo de 
Urgel Y hasta el otro 
copríncipe”. Sobre sus 
deseos personales dice “Yo, 
personalmente, si pudiera 
renunciar, si pudiera 
sacarme de encima esta 
responsabilidad, lo haría 
inmediatamente. Lo único 
que pasa es que no veo tan 
fácil hacerlo, porque iría en 
contra de la opinión del 
pueblo andorrano, el cual 
pide este senzicio. Quizá con 
el tiempo las circunstancias 
cambien; yo no quiero 
anticipar quien habrá de 
prestar este servicio, si bien 
será el Estado Español, el 
Copríncipe Francés, o algún

NO HUBO INTERVENCION
OFICIAL ALGUNA

otro tipo de organización 
constitucional. En todo caso 
ésto sería un cambio de 
Constitución y, por tanto, 
yo personalmente, opino 
que no habría de hacerse de 
espaldas al pueblo 
andorrano”.

Toda la inquietud sobre 
el tema se debe a que ha 
corrido el rumor por los 
valles, de que en las 
negociaciones que se 
preparan entre el Vaticano y

España, para 'el 
nomoramiento de obispos 
sin intervención del Estado, 
se exceptuaría a tres 
obispos, al de las órdenes 
militares (Ciudad Real), al 
Vicario Castrense y ai de 
Seo de Urgel, en cuyos 
nombramientos se 
mantendría alguna 
intervención del Értado 
Español. A estos rumores res
ponden las declaraciones de 
monseñor Martí Alanis

ElÜASO 
LOCKHEED*

£/ fiscal de/ Supremo viaja a 
USA

Madrid, 13 dogos).— EI fiscal del Tribunal Supremo, don 
Antonio García Rodríguez-Acosta, salió ayer con destino a los 
Estados Unidos como encargado del Gobierno español para 
investigar sobre el "caso Lockheed" y sus implicaciones en 
España.

El fiscal aplazó el viaje, previsto para la semana pasada, 
debido a la crisis del Gobierno. El Sr. García Rodríguez-Acosta 
permanecerá en Washington una semana, en donde se 
entrevistará con altos funcionarios del Ministerio de Justicia y 
del Senado para recabar información sobre los sobornos de la 
Lockheed. Se cree que en España, como en otros países, hay 
funcionarios presuntamente implicados en el caso.

El Gobierno español prometió en su momento esclarecer el 
asunto y llegar a las últimas consecuencias.

LA MANCHA:
A causa de las tormentas DECENAS DE

MILLDNES EN PERDIDAS
MANZANARES (Ciudad 

Real), 13 “Europa Press".— 
Daños muy graves han 
producido las recientes 
tormentas de piedra en la 
región manchega, 
especialmente, en las 
provincias de Ciudad Real y 
Toledo.

En las viñas, numerosos 
majuelos, han quedado 
destrozados, por lo que se 
teme no den fruto este año,

e incluso se piensa que 
habrá que arrancar muchas 
cepas. Dado que las 
tormentas se han producido 
de modo irregular, mientras 
unas fincas han sido 
fuertemente afectadas, otras 
en la misma zona han 
quedado indemnes.

Se han perdido por esta 
causa decenas de millones 
de pesetas, que hay que 
acumular a los causados por

la actual sequía. Para 
muchos viñadores, la 
vendimia ya está hecha.

También algunos cultivos 
de huerta, como el melón, 
han sufrido los efectos del 
pedrisco. En la provincia se 
sigue insistiendo en la 
necesidad de que sea 
declarada “zona castrófica”, 
ante la acumulación de los 
daños de la sequía y de los 
del pedrisco.

(Exc/usivo para A RA GO ^/exprés)
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PRESUNTO
HABER SIDO EJECUTADA

JERUSALEN, 13 (Efe).— El hijo de la rehén desapareci
da, Dora Blóch, declaró esta mañana que estaba seguro de 
que las autoridades ugandesas ordenaron la ejecución de su 
madre, de 75 años de edad, “a sangre fria ”,

“Aunque Idi Amin no diera la orden actual es responsa
ble y confio en que el pueblo ugandés, que le tiene que 
padecer, sea capaz de verse libre de él pronto ", dijo Han 
Hartuv, que figuraba entre los 104 rehenes y tripulantes 
liberados por la fuerza de rescate Israeli.

El ministro de Asuntos Exteriores Yigal Allon compa
recerá esta tarde ante el Parlamento para informar sobre la 
suerte de la señora BÎçch.

La señora Bloch fue insta por última vez por un diplomá
tico inglés, en un hospital ugandés, al dia siguiente del 
ataque del tres de julio.

EXPULSADO EL DIPLOMA TICO
QUE VIO A LA SEÑORA BLOCH

reirig Office de la situación en el país africano y^e los 
ultimos acontecimientos relacionados con Gran Bretaña.

Hennessy quedará en Londres por el momento. Tras su 
conversación con el primer ministro James Callaghan, el 
subsecretario de Estado en el Forcing'Office, Edward Row
lands, informó en los Comunes que seguramente la señora 
Bloch había muerto.

Peter Chandley, a quien el Ministerio británico de Asun
tos Exteriores renovó su confianza tras la decisión del pre
sidente Idi Amin, se desplazó a Naibori, hoy, donde un 
periódico dice que el cuerpo sin vida de la señora Dora 
Bloch pudiera haber sido enterrado en un bosque cercano 
a Kampala el cinco de julio, día siguiente a la operación 
israelí de rescate. '

HALLAZGO
DEL CADAVER 

DE 
DORA BLOCH

LONDRES, 13 (Efe).— Las autoridades ugandesas ex
pulsaron al diplomático británico Peter Chandley, quien 
salió ya por vid aérea de Kampala a Naibori (Kenya); el 
Forcing Office calificó en Londres la expulsión de “total
mente injustificable

Uganda estima que Chandley dio informaciones falsas 
sobre la rehén británico-Israeli Dora Bloch. El diplomático 
británico, adjunto al Alto Comisario en Uganda, habia 
manifestado haber visto a la rehén desaparecida en el hos
pital al dia siguiente de que los ciento cuatro pasajeros y 
la tripulación del avión de Air France secuestrado fueron 
rescatados.

Por su parte, las autoridades de Kampala sostienen que 
Dora Bloch, de 75 años, habia regresado (il aeropuerto antes 
del rescate, siendo responsables de su suerte, en consecuen
cia, los israelies.

El alto comisario británico en Uganda, James Hennessy, 
se encuentra desde ayer en Londres donde informó al Fo-

NACIONES UNIDAS, 13 (Efe).- El segundo 
secretario de la misión británica en Uganda ha recibido la 
orden de que debe abandonar el país, como plazo 
máximo, el martes a medianoche, según ha declarado el 
embajador británico en las Naciones Unidas, Ibor 
Richard.

El Embajador añadió que la orden se ha dictado 
también contra otros dos diplomáticos, además del 
seguixio secretario.

Consorcio de agencias 
" de prensa del tercer mundo

NUEVA DELHI, 13 (Efe).— Los ministros de 
información de los países no alineados, reunidos en 
Nueva Delhi, para estudiar la creación de un consorcio 
de agencias de prensa, aprobaron el lunes, en sesión 
plenaria, una declaración sobre la cooperación del Tercer 
Mundo en el terreno de la información, según informa la 

! agencia AFP.

La declaración está basada en un proyecto indio 
presentado en el transcurso del fin de semana que ha 
sido, según un portavoz de la conferencia "ligeramente 
enmendado".

..L® creación de un consorcio de agencias de prensa 
^ice la declaración— es el mejor medio de poner fin a la 
situación de dependencia de los países del Tercer Mundo 
en materia de información, situación "derivada de la era 

5“®.«’ consejo encargado de fijar las 
modalidades de funcionamiento de la federación se cree 
lo mas pronto posible.

La conferencia de Nueva Delhi, cuyo fin estaba 
previsto para el martes, inició sus sesiones el 8 de julio 
pasado con asistencia de cerca de treinta ministros de 
Información y representantes de cincuenta agencias de 
prensa de países no alineados, —dice AFP—

menojeo
eineman

BONN, 13 (Crónica 
de nuestro corresponsal 
volante por Europa, 
José V. COLCHERO)

Con un acto solemne en 
el Parlamento de Bonn, 
cuyos diputados han 
interrumpido sus 
vacaciones, rindió ayer la 
nación alemana homenaje al 
que fue su p-esidente entre 
1969 y 1974, Gustav 
Heinemann, fallecido el 
pasado miércoles a la edad 
de setenta y seis años.

La sala plenaria del 
Bundestag, el hemiciclo de 
Bonn, se hallaba decorada 
con banderas alemanas con

Los diputados suspendieron 
sus vacaciones para asistir 
al acto

crespones negros. El acto 
—iniciado a las once de la 
mañana— duró poco más de 
una hora y media y en él
resaltaron 
Scheel, la 
Parlamento, 
canciller

el presidente 
presidente del 
Renger, y el 
Schmidt, la

extraordinaria personalidad 
del estadista muerto. En 
primera fila se hallaba 
sentada la señora Hilde

Heinemann que había 
llegado a la sala plenaria, 
con el rostro cubrierto por 
un velo, acompañada del 
presidente Scheel, La 
tribuna diplomática estaba 
ocupada por más de cien 
jefes de misión de todo el 
mundo. No sólo asistieron a

representantes de minorías 
minusválidas y de los 
social mente débiles. Así lo 
dejó establecido Gustav 
Heinemann en su 
testamento, dictado en 
1972.

Concluida la ceremonia 
en el Parlamento de Bonn se

este acto los grandes trasladaron a Essen, ciudad
dignatarios de la nación 
alemana, sino también

^Félix MARUGAN
LAGASCA, 17 
TELEFONOS: 220150 

y 229423

de Ruhr de la que fue 
alcalde en la postguerra, en 
la que vivió después de 

} concluir su mandato 
I presidencial y en la que 

falleció el pasado miércoles, 
los restos mortales de 
Gustav Heinemann, donde 
recibieron cristiana 
sepultura en presencia 
únicamente de familiares y 
amigos íntimos.

•
 Parcialmente quemado 

apareció junto a los de 
tres operadores del 
aeropuerto de Entebbe 
en un bosque

NAIROBI (Kenia), 13 (Efe-Reuter).- Se ha indicado 
que el cadáver de la señora Dora Bloch, única rehendd 
pasaje del avión secuestrado de Entebbe que continuaba sin 
aparecer, fue encontrado parcialmente quemado en el 
campo relativamente cerca de la capital ugandesa de 
Kampala. El periódico de Nairobi “The Daily Nation” dio 
cuenta de que su cuerpo, casi totalmente consumido por el 
fá^go, habta sido hallado en un bosque.

Junto a sus restos yacían los cadáveres de tres operadores 
de telecomunicaciones de la empresa comunitaria de 
navegacióri aérea “The East African Airwayi ** que eran los 
que manejaban el radar en el aeropuerto de Entebbe cuando 
se produjo la incursión armada israelí en la madrugada del 
domingo 4 de julio.

El citado diario dice, acotando las declaraciones de un 
testigo, que el cadáver de la señora Bloch fue encontrado 
allí el lunes 5, es decir un día después del “raid”.

Por otra parte, de medios de las Naciones Unidas, en 
Nueva^ York, también trascendió que se cree que el cuerpo 

señora Dora Bloch se halló a algunos 
kilómetros de Kampala.

En otro aspecto de la cuestión, se ha anunciado, también 
en Nairobi, que el diplomático Peter Chandley ha salido 
hoy de Uganda con destino a Nairobi, luego de haber sido 
expulsado de aquel país por el Gobierno de Idi Amín.

Peter Clandley fue quien declaró que había visto a la 
señora Dora Bloch, en el hospital de Kampala, después de la 
acción armada israelí sobre el aeródromo de Entebbi. Los 
ugandeses habían sostenido que ella había sido dada de alta 
en el centro sanitario antes del “raid’* y negaron tener 
conocimiento de su paradero.

EXPULSADOS DE UGANDA

Otros dos británicos también han recibido orden 
terminante de abandonar Uganda la medianoche local 
(23,^ hora española). Este hecho ha tenido, asimismo 
confirmación, en la sede de la O.N.U. en Nueva Yorn, 
donde el embajador del Reino Unido, Ivor Richard informó 
al Consejo de Seguridad de que se esgrimían gravts 
amenazas contra los súbditos británicos residentes en 
Uganda por parte de las autoridades de aquella nación 
centroajricana.

Como^ es sabido, la señora Dora Bloch, judía, tenía lo 
nacionalidad británica.

En un informe, circulado por las oficinas de la O.N.U. en ' 
Nueva York, en el día. de hoy, se dice, igualmente que el 
cadaver de una mujer de raza blanca, de avanzada edad y 
ceut totalmente abrasado, fue encontrado entre la maleza o . 
algunos kilómetros de Kampala (Uganda), junto con otroi 
restos de personas de color. El cuerpo de la mujer blanca 
aparecía quemado, con la excepción de su mano derecha y 
de una pierna, que la víctima tenía ulcerada, características 
que coincide con las de las de la señora Bloch.

Los palestinos
apelan

a la Cruz Roja
GINEBRA, 13 (Efe).— Una nueva apelación o lo 

Cruz Roja Internacional para que presione con el fin de 
obtenerlos terribles ataques de tropas sirias" controlo 
población civil palestina en Líbano, fue formulada hoy 
por el representante de la “Organización de Liberación 
Pales tina "(OLP) en Ginebra, Daud Brakat.

La semana ultima, Brakat ya había dirigido un pedido 
similar al Comite Internacional de la Cruz Rojo 
(C.I.C.R.), con sede en esta ciudad Suiza, demandando, 
además, que el humanitario organismo se ocupe de los 

; palestinos prisioneros en Siria.
El representante de la OLP también formuló hoy una 

apelación al secretario general del “Consejo Ecuménico 
de las Iglesias ’ — cuya sede está establecida en GtnC’

—, en la que solicita “el envío de una comisión dd 
Consejo Ecuménico al Líbano para que investigue los 
masacres perpetradas por las tropas sirias ".
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O.C.D.E., una soja 
SDbrt erta mundo’

LOS ministros de Relaciones Exteriores de los 24 países miembros 

de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económico 
(O.C.D.E.) reunidos en París, han hecho balance de la IV Conferencia 

Mundial de Comercio celebrada en Nairobi (entonces no tuvieron 
tiempo, seminados por el trabajo) y discutido las posibilidades de 
actuación futura bíqo el signo —curioso signo este— del diálogo 
Norté-Sur.

La mayoría de los señores ministros 
han abogado una vez más, como 
siempre y para no variar, por una 
conexión más estrecha de la economía 
mundial, no sólo entre los países 
ihdustrializados, sino también en 
orden a llegar una mejor coordinación 
con los países en desarrollo. Una 
coordmación falsa, claro, de la que se 
sirven los “grandes” para incrementar 
la desigualdad y permitir a una 
oligarquía internacional que se 
aproveche de la phisvah'a y continúe a 
sus anchas en una realidad deteriorada, 
manipulada y secundada por unos y 
otros a costa de los más débiles, que 
además de sa* explotados tienen que 
agradecer a los países industrializados 
la ayuda que “desinteresadamente” les 
prestan.

El ministro alemán de Relaciones 
Exteriores, Hans-Dietrich Genscher, ha 
exigido, incluso, una transformación 
extructural de la economía mundial 
—ni él se lo oree— que redunde en 
beneficio de los países en desarrollo y 
de los productores de materias prunas.

Esta daro que la actual división 
vertical del trabajo, por la que los 
países en vías de desarrollo son los que 
se ven en la necesidad de exportar 
materias primas y las naciones 
industrializadas manufacturas, tiene 
Íiie cambiar inevitablemente en una 

ivisión horizontal del trabajo. Es 
decir, que los países del Tercer Mundo 
han de llegar a exportar productos 
manufacturados. Aunque esto, 
naturalmente, suponga la liquidación

BONN.— El Bundesiag alemán se reunió ayer por la mañana para tributar los últimos 
honores oficiales al difunto expresidente Gustav Heinemann. Durante dicho acto, el 
ectual presidente, Walter Scheel, ha ensalzado el recuerdo de su predecesor, refiriéndose a 
Bi como un político cristiano que intentó llevar a la práctica las enseñanzas del Evangelio. 
JTelefoto Cifra Gráfica-Upi.)

del colonialismo y las multinacionales.
Así y todo, cualquier esfuerzo por 

aumentar el producto de la venta de 
las materias primas estará siempre 
ccmdenado al fracaso si —como ha 
.dicho Genscher en esta ocasión— se 
perturba el crecimiento de la 
economía mundial con medidas 
inadecuadas —habría que ver también 
lo que los alemanes, tan generosos ellos, 
entienden por medidas inadecuadas— o 
si las tasas de crecimiento y —esto es 
tal vez lo más grave— son absorbidas 
por las de inflación.

ESTADOS UNIDOS SIEMPRE 
DISPUESTO AL VETO

Se confirma la tesis de que el 
Gobierno norteamericano se opondrá 
con su veto, por enésima vez, a todo 
Íroyecto de resolución contrario a 
srael, cumpliendo así seguridades 

dadas ya a Jenisalén. En cualquier 
caso, parece cierto que los debastes del 
Consto de Seguridad no servirán para 
mudio. Tal vez para nada, si se tiene 
en cuenta, además, la enorme 
impopularidad de presidente Id i Amín 
y el interés de los Estados Unidos en 
neutralizar cualquier medida que 
peijudkpie de alguna forma a Israel.

A esto hay que añadir la división de 
los Estados africanos. Por otra parte 
causaría asombro que el Derecho 
Internacional sirviera para algo efectivo 
en el conflicto árabe-israelí, con 
continuas masacres sin que nadie

—nadie hasta la fecha. Testimonios 
líricos muchos, eso sí— haya hecho 
algo por solucionar o tratar de resoKer 
una situación irracional e injusta, de la 
que el pueblo árabe es la auténtica 
victima. Esto y no otra cosa es lo que 
hay.

Uganda —quién lo diría— habla 
ahora de “razones humanitarias” por 
boca de su ministro de Asuntos 
Exteriores, Juma Oris, Israel, en 
cambio, opina que Amín “colabora 
con la causa mundial del terrorismo” 
Ya sería que Amín, en efecto, hubiera 
planeado el secuestro y ofrecido su 
apoyo y colaboración a la causa árabe. 
Claro que tratándose de Idi Amín, 
cualquiera sabe...

LA SEQUIA, 
CONTRA GISCARD

CONTINUAN LOS RUMORES 
SOBRE LA SALUD FISICA 
DEMAO

Vuelven nuevamente los rumores 
sobre b sahid del Presidente Mao 
Tse-Tung, quien, según algunos 
periódicos y emisoras internacionales, 
no se encuentra bien de salud.

Y algo debe haber cuando él 
Ministerio de Asuntos Exteriores chino 
se ha visto en b neceadad de precisar 
que * el presidente Mao tiene muchos 
años y está muy ocupado con su 
trabajo y el Comité Central de nuestro 
Partido ha decidido ratificarse en su 
deicbón de no programar entrevistas 
entre el presidente y las personalidades 
extranjeras”.

Mao Tse-Tung tiene en b actualidad 
ochenta y dos años de edad y el último 
personaje político destacado del 
exterior que habló conél fue el primer 
ministro pakistaní Zulficar Alí Bhutto, 
el pasado 27 de mayo, quien comentó 
posteriormente que había encontrado 
a Mao con bastante lucidez menbl 
pero con síntomas de evidente 
fragilidad física.

GISCARD: OPTIMISMO, LIBERTAD 
Y DINERO, PERO lENOS...

Optimismo, libertad y dinero, 
fueron los pronósticos del presidente

de b República francesa, señor Giscard 
d’Estaing, no hace ni un roes ante sus 
conciudadanos a través de las cámaras 
de televisión.

El acontecimiento de este año 
—dijo eufórico Giscard—, en el que no 
habrá lecciones, es el fin de la crisis y 
b reactivación económica. Y afirmó 
más aún: “Esta reactivación es cierta y 
potente- Por eflo, a finales de 1976 
nuestro crecimiento económico será 
también potente”.

Lo malo de estas afirmaciones es 
que luego aparecen los expertos, dicen 
lo contrario y resulta que tienen, no en 
todos, pero sí en bastantes casos, toda 
la razón. Y esto, precisamente, es lo 
que le está sucediendo a Giscard, cuyas 
fabras y euforb no son precisamente 
compartidas por los economistas 
franceses ni la oposición de izquierdas, 
que insiste en la continuación de b 
crisis porque ésta —dicen— es del 
sistema económico actual y que b 
infbcción y el paro —más de un millón 
de obreros sin trabajo, hay 
actualmente en Fraijcia— no serán 
solucionados si no es con una revisión 
total de b actual política económica 
del Gobierno que preside Valery 
Giscard d’Estaing.

El presidente no contaba, además, 
con b peor sequía del siglo que à no 
se remedb sera, para Francb, la más g

grave del siglo. Se da por seguro que, 
aunque las cosas caminaran, el 
Gobierno no se verá en la necesidad, 
una vez terminadas las campañas 
agrícolas y valorados los perjuicios 
habidos, de dictar importantes 
medidas de ayuda a los más afectados. 
En cuanto al consumo del agua ya se 
han adoptado medidas, en algunas 
zonas, para evitar el despilfarro. Las 
cosechas de maíz, remolacha y los 
pastos del norte son por ahora los más 
afectados y es de suponer —aunque 
esto contradiga los buenos augurios del, 
señor Giscard d’Estaing— que todo ello 
va a suponer una importante carestía.
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NUEVA YORK

LA CONVENCION DEMOCRATA,
UN ESPECTACULO

NUEVA YORK, 13 (Efe).— La convención del partido 
demócrata dio comienzo ayer en el "Madison Square 
Garden", para ratificar la postulación presidencial de 
Jimmy Carter.

Mds de tres mil delegados y millares de suplentes, 
funcionarios del partido e invitados, llenaban el coliseo 
deportivo de la Octava Avenida, y apenas se logró un 
minuto de silencio para que el párroco católico foseph Bagiio 
invocara las bendiciones del Señor.

El sacerdote dijo a los 
delegados que “las miradas 
del país se enfocan en 
vosotros, esperando 
presenciar no un 
espectáculo, sino el milagro 
de renovada esperanza en el 
Gobierno”.

Pero la convención era a 
todas luces un espectáculo, 
y el ambiente realmente de 
verbena. El presidente del 
partido, Robert S. Stauss, 
tuvo que dar varios mazazos 
antes de conseguir suficiente 
atención para iniciar las

ceremonias con 15 minutos 
de retraso.

La multitud se 
entusiasmó y aplaudió la 
interpretación por la 
orquesta de Peter Duchin de 
la tradicional composición 
de la época de Franklin D. 
Roosevelt en la Casa Blanca. 
“Han regresado los días 
felices”.

Luego resultó casi 
imposible para Strauss, al 
Gobernador del estado 
Hugh Carey, al Alcalde de 
Nueva York, Abraham

■ Ambiente de verbena
■ La esperanza en el 

Gobierno, un milagro
Beamey y a los demás 
oradores en el programa, 
hacer oir sus palabras.

Strauss, a quien 
Íeneralmente se atribuye la 
uerte reacción del partido 

demócrata tras la humillante 
derrota en la anterior 
elección presidencial, frente 
a Richard Nixon, dijo 
“Sabemos lo caro que ha 
costado a Norteamérica 
nuestra desunión en 1968 y 
1 9 72. och o años de 
Nixon-Ford, ocho 
prolongados años de 
Kissinger, Simon, Morton y 
Butz”.

En la sesión de anoche, 
aparte de los discursos de 
bienvenida e informes tan 
interesantes como el de la 
tesorería del partido, a ios 
que nadie prestó la menor 
atención, había dos

LA HISPANO DE FUENTE ENSECURES, S. A.

INAUGURACION DIA 17 DE JUIO
Servicio regular de viajeros por carretera

entre

ZARAGOZA i SAN CARLOS DE LA RAPITA
Con enlaces a:

VINAROZ
BENiCARLO

PEÑISCOLA 
TARRAGONA

Y TODA LA COMARCA DEL BAJO EBRO

Salidas diarias en cómodos autopullmans equipados con aire 
acondicionado, butacas reclinables y música ambiental

A LAS 7 Y 14’50 HORAS

PARA. RESERVAS E INFORMES:
San Vicente de Paúl, 54 — Teléfono 29-12-23__ZARAGOZA

4 VISO A LOS NO VIOS Y 
PUBLICO EN GENERA L

EXCLUSIVAS FOTOGRAFICAS EN LOS 
CASOS DE LAS CELEBRACIONES MATRIMONIALES.

SVc tienen reconocido EN UNAS NOR- 
SU FornrSELEGIR LIBREMENTE 
□u rUlUGKArO.

IMPOSICION A LOS NOVIOS DE UN FOTOGRAFO 
DETERMINADO VA CONTRA LO ESTABLECIDO EN LA 

mismos para ELEGIRLO 
LloKEMbN 1E.

Por la Agrupación Provincial de Fotógrafos Profesionales,

EL PRESIDENTE

Bruselas: Cumbre de "los nueve"

“HA NACIDO ~
EL AUTENTICO

discursos principales que 
provocaban cierto interés. 
Los oradores eran el 
eX-astr o n auta, actual 
senador y posible candidato 
vicepresidenciai John Glen, 
y la primera negra elegida en 
el Congreso por el Sur, la 
representante Bárbara 
Jordan, que fue también la 
primera mujer a la que se 
concede un papel tan 
destacado en una 
convención política 
norteamericana.

Glen habló después de 
saberse que la lista de siete 
probables que considera 
Carter para la vicepresiden- 
cla había quedado reducido 
a seis, al anunciar que 
retiraba su nombre de la 
lista el representante Peter 
Rodino, italoamericano de 
Nueva Jersey.

Pero el popular 
ex-astronauta no demostró 
ser muy popular entre los 
delegados, y aunque habla 
bien, su discurso fue 
patriotero y lleno de 
tópicos, mientras que 
Bárbara es magnífica 
oradora y sabe hacerse 
escuchar por una multitud.

La representante negra 
tejana subrayó que hubiera 
sido insólito hace pocos 
años que ella pudiera hablar, 
y el hecho de que se lo 
pidieran en esta ocasión “es 
una nueva prueba de que el 
sueño norteamericano no 
tiene por que ser siempre 
pospuesto”.

BRUSELAS 
La lluvia hace 
fracasar un mo
tín en la cárcel

BRUSELAS, 13 (Efe).- 
La tortísima lluvia caída 
anoche en la zona sur de 
Bruselas, con gran 
satisfacción de los 
habitantes de la capital 
belga, hizo fracasar un 
intento de rebelión en la 
prisión de San Gilles.

Desde las 18,30 hasta las 
22,15 hora local, seis presos 
permanecieron en el tejado, 
de la cárcel, desde donde 
hacían frente a una veintena 
de policías. Al primer 
trueno, los amotinados 
abandonaron, bajando del 
tejado, a pesar de los gritos 
de aliento de los demás 
reclusos que, desde sus 
celdas, les pedían que se 
mantuvieran firmes.:

CIUDADANO
EUROPEO”

BRUSELAS, 13 (Por Gonzalo DOMINGUEZ, de 
“Efe”).— Tras haber abierto ayer la puerta de la Europa 
politicamente unida, mediante un acuerdo sobre las 
elecciones directas por sufragio universal del Parlamento 
Europeo, acuerdo considerado como "histórico" por 
algunos observadores, los jefes de Estado y Gobierno de 
los nueve países de la Comunidad Económica Europea 
(CEE) terminarán hoy con una sesión anodina la reunión 
del "Consejo Europeo".

La situación económica y social de la Comunidad, 
con una breve referencia a las derivaciones de la 
reciente "cumbre" económica occidental de Puerto 
Rico, la posición comunitaria ante la Conferencia de los 
derechos del mar, el terrorismo, y el relevo en los cargos 
directivos de la Comisión Ejecutiva de la CEE, son los 
temas que retendrán la atención de los grandes lideres 
(^^^^ilorios, sin que se espere ninguna decisión 

definitiva ni importante.
£/ Consejo Europeo, máximo órgano institucional de 

los "nueve" se ha reunido a las 11, hora española, y se 
clausurará tres horas después con un alnjuerzo de 
despedida, al que algunos de los participantes no asistirá 
por las prisas propias de su cargo.

Lo verdaderamente importante — la luz verde para 
que los 250 millones de habitantes de la Comunidad 
tengan la oportunidad de acudir el mismo día de mayo 
de 1978 a las urnas para elegir directamente a los 
parlamentarios europeos— fue conseguido ayer y 
comienzan ya a llegar hasta la capital belga las reacciones 
ent^iastas de los auténticos europeistas de los nueve 
países comunitarios.

El presidente del actual Parlamento Europeo, cuyos 
miembros son elegidos (actualmente indirectamente: por 

Parlamentos Nacionales de los "nueve", se apresuró a 
declarar que la fecha del 12 de julio de 1976 pasará a la 
historia como la de una victoria para la democracia 
europea.

En esa fecha — dijo George Spénale — ha nacido el 
auténtico ciudadano europeo*.

Desde que la "cumbre" europea de Parts en 1974 
decidió poner en ejecución todo lo previsto en este 
sentido por el Tratado de Roma, se han visto sucederse 
numerosos y apasionados debates hasta llegar a la 
decisión de ayer, vencidas todas las reservas nacionalistas 
y superadas las graves divergencias de intereses entre los 
países "grandes" y "pequeños" de la Comunidad.

ahora que los 410 diputados que 
constituirán en mayo de 1978 el nuevo Parlamento 
Europeo por sufragio popular constituyan el motor que 
esta necesitando la Comunidad Económica Europea para 
transformarse en una Europa políticamente unida.

Ejercicios militares de la OTAN

USA ENVIARA MAS DE
12.000 SOLDADOS

WASHINGTON, 13 (Efe).- 
Más de 12.000 soldados, 600

¿MAS SECUESTROS 
A LA ITALIANA?

Se secuestran a sí mismos y se pagan 
grandes cantidades de dinero
FLORENCIA, 13 (Efe).— Un juez florentino ordenó esta 

rnanana la detención del suegro y del cuñado de Romolo 
Banchtm (secuestrado y liberado dos meses después en esta 
region), por falsas declaraciones

Los detenidos, Marcello Banchini y Mauro Parretti, 
habían riegado que pagasen rescate por su pariente, cuando- 
era evidente que se pagó una importante cantidad. 
Igualmentes, después de haber sido liberado Romolo, 
suegro y cuñado le ocultaron durante varias horas, a fin 
—estima el juez— de hacer desaparecer una serie de pruebas 
que han resultado contradictorias.

Podrá tratarse de un nuevo caso de montaje "de 
secuestro de persona o de intervención de propios 
familiares, en beneficio de todos o algunos de ellos

En todo caso no sería la primera vez que esto ocurre en 
Italia. Actualmente se lleva a cabo una investigación sobre 
el secuestro del constructor romano, Renato Filippini. Dos 
semanas después de la liberación de éste, un juez romano 
ordeno su detención, con la de uno de sus abogados. El 
secuestro parece que fue cuidadosamente montado por 
ambos, e incluso, que los dos formaran parte de una banda 
especializada en “secuestros económicos".

Ayer, en una casa de recreo de Filippini, fueron hallados 
fusiles, pistolas, bombas de humo, municiones y armas de 
^ec^ion. También fue encontrada con el armamento una 
bandera nazista, y todo ello indica que esta "anónima de 
secuestros" estaba vinculada con grupos extremistas ligados 
al terrorismo político.

helicópteros y 2.500 vehículos 
enviarán Estados Unidos a 
Europa para tomar parte en los 
ejercicios militares que la OTAN 
realiza anualmente, informó 
ayer el Pentágono.

Normalmente, en dichos 
ejercicios se utilizan las fuerzas 
norteamericanas que ya se 
encuentran en Europa. Esta será 
la primera vez que unidades de 
helicópteros de asalto, utilizadas 
ampliamente en Vietnam, 
participen en estos ejercicios 
anuales.

Los soldados y los equipos 
militares serán desembarcados 
en varios aeropuertos y puertos 
de la República Federal de 
Alemania, Holanda y Bélgica y 
transportados por aire, 
ferrocarril y carretera al punto 
de reunión, cerca de Kitzgen. en 
Alemania Federal.

ENSEÑANZAS
W ofrece estudiante cpn ex- 
ponencia, dar Clases, repasos 
EGB, especialmente Matemá 
ticas. Teléfono 250278.

FOTOGRAFIA-CINE

Fotografía - Cine ' 
Cámaras Fotográfices * 
Ampliadoras, maferiaiee 
bla.nco negro, color» 
accesorios « Nugvo » OeafióP 
compre cámaras vi^ í”* 
fnporta estado), empeHee 
reparacibn película* 
héicfonado Calctayud, 3
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r^' de
/a dudad

En /as distintas p/azas de nuestra ciudad hay ubicadas

ESTATUAS MUTILADAS

estatuas que representan a personajes que entregaron todo su 
esfuerzo por nuestra tierra. En ta de San Lorenzo, ubicada 
junto a ta catte San Jorge existe una que se cotocó en honor 
de tos Hermanos Argensota. Dicha estatua tteva muchos años 
instalada y como ta acción det tiempo no pasa en balde, ésta 
se encuentra en la actua/idad mutilada. Algunos de sus dedos 
han desápareicido y tas facciones del rostro no se notan. En 
este estado se encuentra desde hace bastante tiempo y sin 
embargo nadie se preocupa de ella. Pienso que habría que 
organizar una serie de reparaciones, para que todas las esta
tuas presentaseh un aspecto digno. Ojalá sea una realidad 
porque el que sucedan estas cosas sólo demuestra el abando
no que por muchas cosas artística existe en nuestra ciudad.

mas inconvenientes para 
LOS PEATONES

Desde hace un cierto tiempo se ha puesto de moda e/ 
co/ocar en /as aceras unos recipientes metá/icos bastantes 
grandes, /os cuates se usan para //enar de escombros de obras, 
etc. A//Í permanecen días y días produciendo una serie de 
mo/estias a /os peatones que éste tiene que sufrir forzosa
mente. Muchas veces /os cotocan en tugares que hacen que 
fos peatones tengan que bajar a ta catzada, porque prácti
camente interrumpe et paso por ta acera. Etto ocasiona un 
petigro para et peatón, que además tiene que esquivar a tos 
coches que circutan a toda vetocidad. Es de suponer que 
deben de estar autorizados por et Ayuntamiento, pero esto 
no quita para que no se dejen donde quieran. Habría que 
haber una serie de normas que regutarizasen su ubicación y 
que no perjudicasen a nadie, pues como siempre sucede que 
ct que sate perdiendo es et peatón.

• YA SE SABE 
los mejores
MARISCOS
SIEMPRE

COSTA VASCA

EL VOLANTE ARAGONES HONRO A 
SAN CRISTOBAL A SU PATRONO

£/ /jasado domingo se ce/ebró como todos /os años diver
sos actos con /os cua/es "E/ Vo/ante Aragonés"* quiere honrar 
a su santo Patrono. E/ sábado por /a noche, se ce/ebró en e/ 
flota/ Corona una animada fiesta de hermandad. A/ dfa siguien
te, en /a avenida de /os Beameses, sita en e/ Parque de Primo 
de Rivera, se habían concentrado gran cantidad de coches, 
motos y camiones. En primer /ugar se ce/ebró /a Santa Misa 
a cargo de/ reverendo don Francisco Vade, fami/iar de/ 
arzobispo. Ocuparon /a presidencia /os directivos de/ "'Vo/an
te Aragonés"", /a reina de /a sociedad, Conchita Carnicer, y 
sus damas de honor. Fina/izado e/ acto re/igioso se Ijendijeron 
/os coches que a//í había corwentrados, formándose una 
comitiva que fue hasta e/ temp/o de/ Pi/ar, portando /a 
imagen de San Cristó/ba/ que había presidido /a misa. Una vez 
en e/ temp/o, /a reina hizo e/ tradiciona/ acto de /a ofrenda 
a /a Virgen de/ Pi/ar. Un año más, /os actos en honor de San 
Cristóba/ han revestido una gran bridan tez.

PEREGRINACION NACIONAL DE 
ZARAGOZA A SANTIAGO

Cien jóvenes de toda España y pertenecientes a ia Orga
nización Juvenii Españo/a han partido a Santiago de Com- 
poste/a, a través de ia "Vía Augusta". Sus componentes 
pertenecientes a ias distintas provincias españo/as, harán un 
recorrido de setecientos setenta y siete idlómetros a pie, en 
treinta y ocho etapas. La marcha finaiizará ei próximo día 
veintidós de agosto, haciéndose seguidamente ia ofrenda ai 
Apóstoi Santiago. Esta gran peregrinación naciona/ de /a 
juventud ha despertado mucho interés por todos /os /ugares 
en que tiene previsto su paso. Los dos representantes de 
Zaragoza en /a marcha serán portadores de dos p/acas de /a 
ciudad, una dedicada a Lugo, que también ce/ebra su Bimi- 
ienario y otra, a Santiago.

JORNADAS IBEROAMERICANAS 
EUROPEAS DE DERECHO AGRARIO

Acaban de dar comienzo en nuestra ciudad y Jaca /as 
Jornadas /beroamericanas y Europeas de Derecho Agrario, 
/as cua/es serán c/ausuradas e/ próximo día diecisiete. Ayer 
por /a noche, tuvo /ugar /a recepción de /os participantes. E/ 
secretario de/ instituto Naciona/ de Reforma y Desarrodo 
Agrario, don Juan José Sanz, junto con a/gunas persona/ida- 
des extranjeras, dio a conocer /as motívaciones y fina/idades 
de estas jornadas. Los mayores prob/emas, añadió, son e/ 
aumento de/ nive/ de vida de/ agricu/tor y /a capacidad de 
producir /os a/imentos necesarios para /a subsistencia de toda 
/a Humanidad. Esta mañana /os asamb/eístas han estado 
reunidos en e/ Monasterio de Cogudada, pronunciándose una 
conferencia sobre e/ tama "Agricu/tura asociativa"'. Fina/- 
mente esta tarde serán recibidos en e/ Ayuntamiento y asis
tirán a un recita/ de María Do/ores Pradera en e/ Jardín de 
invierno. Mañana, en Jaca, se expondrá ia segunda ponencia 
sobre "Defensa de ia naturaieza ".

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda. Madrid, 50. Gil. 333578.
Hernán Cortés, 34. Rosinach. 225576.
Fuenclara, 2. Lasala. 223400.
Luis Sallenave (Cuéllar),, 13. Torres. 272952.
Reina Fabiola, 1 7. Bengoa. 41 7624.
San Juan de la Cruz, 23. Clavería. 276168.
Santa Inés (Prolong.), 22. Bonafonte. 219030.
Valle de Broto, 1 5. Larraz. 3962 78.

BREVES
SEGUNDO CICLO DEL CAP.— quedado abierta la 

matricula para aquellas personas que tengan aprobado el 
primer ciclo y estén finalizando la carrera en las ramas de 
historia y geografía.

ENCARGADO DE FINCAS.— Organizado por el 
SEAF-PPO, el próximo uno de septiembre comenzará en 
nuestra ciudad un curso para encargados de fincas urba
nas sobre electricidad, ascensores, electrodomésticos, etc.

NUEVO DIRECTOR DE LA SALLE.— Por haber ex
pirado el tiempo canónico normal, ha cesado como direc
tor del Colegio Mayor Universitario La Salle el hermano 
Julián Jauregui, ocupando su puesto don Jesús Reposo 
Fernández, hasta ahora como director del Colegio Mayor.

IIIKGAIHI 
de

GIIARIHA Ï
La farra
nocturna 

del ‘‘carro'' 
mal aparcado

Mas ven cuatro ojos que dos, Pascual.
—Tienes razón, Emilio, por eso ahora vamos 

los vigilantes nocturnos por parejas.
—Y así podemos defendernos si llega ei caso.
—Y coger al que se quiera escapar, porque más 

cogen cuatro manos que dos.
—Mira, ahora mismo yo estoy viendo una cosa que, 

a lo mejor, si tu fueras solo, no la veías, i Ese coche! .
— iHombre, que un coche aparcado en ei centro de 

la calle lo ve cualquiera!
—Hace falta ser burro para dejarlo allí.
—Tira de talonario y déjale la amarilla en el 

parabrís, con aviso para b grúa.
—Para ei que hace una cosa así una multa es poco. 

Yo le retiraba el carnet.
—Mira, ese que viene debe ser el dueño. Tiene 

pintas de extranjero.
—¿Por qué tocan mi carro, dignísimos? No más 

van a desírmeio ahorita mismo.
—¿O sea que es suyo este coche?
—Mío y a su disposición si quieren dar un paseito. 

Lindo carro, ¿verdad?
—Pues si es usted el dueño tiene que explicarnos 

porqué lo ha dejado aparcado en plena calzada.
—Pero si lo he dejado próximo sobre la acera 

tocante...
—Pues el coche no se ha venido solo hasta aquí.
—Se me desmanda a veses, es rebeldón.
—Insistimos en que solo no se ha aparcado ei coche 

en mitad de la calle.
—De acuerdo, habrá que investigar. Háganlo vos, 

que ese es su ofisio...
—¿Qué hace? Pero si se ha metido al coche y 

quiere pirarse.
—No lo consentiremos.
—Pero, pibes, qué hasen acá, justamente delante 

del carro, se exponen a la golpiza... Allí viene mi 
compadrito, él les dirá...

—Vamos a ver, señores guardianes, si en ahora 
mismo les explico lo susedido. Pasa que mi 
compatriota tiene enemigos en ia Madre Patria que es 
esta España de nuestros amores lindos. Le tienen 
manía y entonses, y conto son unos tipos tremendos, 
ponen el carro en mitad de la calsada, ¿estamos?

—¿Pero cónx) van a empujarlo si estaban las 
puertas cerradas?

—Sí, pero hay algunos machos ibéricos que 
empujan con mucha fuersa por acá.

—Hay que pagar la multa.
— iEsto no es nuestra tierra! i(3ue nos 

atropellan!
—No den tantas voces. ¿No se dan cuenta que 

están despertando al vecindario?
' — iVigiiantes, ya vale de aguantar! ¡Mándelos por
correo a Las Pampas!

— ¿Pero a que hora dormilan las gentes de 
Saragosa? Desde ya me vuelvo a tierra nuestra. 
¡Aunque sea en caravela quiero tornar a América! 
¡Retórnase, Colón! ¡Qué pena qué vinimos...!

— ¡Que se los lleven!
— ¡Americanos a América!
—Si se tuvieran que levantar para ir ai tajo no 

estarían de farra a estas horas de la mañana.
— ¡Esto no es mi tierra! ¡Que me atropellan! 

¡Señor Cónsul, que me golpizan...!
Yendo dos vigilantes nocturnos por una calle de 

Zaragoza, a primeras horas de la mañana, vieron un 
coche "aparcado" en el mismo centro de la calzada y 
sin persona alguna en su interior.

Inmediatamente procedieron a extender ia 
correspondiente denuncia y cuando ya estaban 
dejando ei papel amarillo en el parabrís del vehículo, 
apareció un joven a quien le preguntaron si era suyo 
el coche y que por qué lo había dejado en el centro 
de la calle. Les respondió que lo había dejado junto a 
la acera debidamente aparcado. Les dijo que había 
que investigar, metiéndose en el coche pretendiendo 
huir, pero los vigilantes se pusieron delante y tuvo 
que detenerse.

Entonces se acercó un acompañante —también 
sudamericano— y aún se lió más la cosa. Fue grande el 
alboroto y salieron a las ventanas algunos vecinos que 
se habían despertado ante el alboroto. Fueron a 
Comisaría y después al Juzgado de Guardia.

BRUNET
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TESIS DOCTORAL ACTIVIDADES CULTURALES EN BIESCAS

El próximo día 14 del actual, miér* 
coles, a las 13 horas, defenderá su tesis 
doctoral en el aula número 2 de la se* 
gunda planta del Hospital Clínico Uni
versitario, sito en la avenida de Gómez 
Laguna, s/n, don Carlos Val-Carreres 
Guinda, con el tema: “Contribución al 
estudio de las lesiones que se producen 
en las fiestas de los toros”.

Presid»nte, Dr. don Manuel Gonzá
lez González; vocales: Dr. don Valen
tín Pérez Argües, Dr. don Ricárdo Lo
zano Blesa, Dr. don Angel Sánchez 
Frando; secretario: Dr. don Rafael 
Gómez Lus; suplente: Dr. don Gabriel 
Guillén Martínez.

El acto será público.
Zaragoza, 12 de julio de 1976. 
El decano.

AYER, LUNES, COMENZÓ NUESTRA

ir EaITa■

«

La mayor cadena de Grandes Almacenes en España

Con nuestra 
TARJETA DE COMPRAS 

no es necesario 
llevar dinero encimor--

El club juvenil de Alta Montaña 
tiene organizados una serie de 
actos culturales para unir Biescas a ese 

Aragón que despierta.
Para el 10 de Julio ha preparado 

una mesa redonda sobre el tema 
Educación” que será dirigido por 

Juan Antonio Salas, y Enrique Bemal.
El dta 15, actuará José Antonio 

Labordeta junto con Ana Martín y 
Valentín Mairal.

Durante todo el mes de Julio y 
parte de Agosto ttene programadas 
otras charlas sobre temas tan 
candentes como ‘"Cultura Aragonesa”, 
gu 11 u r a y Ganadería"’, 

o n o m ta Aragonesa”, 
“Hidroelectricidad”. En estas charlas 
t ntervendrán entre otros ; Anchel 

Con te, Durdn Gudiol, Aurelio Biarge,

Recuerde:
NO CERRAMOS A 
MEDIODIA
Dursnts 6sta Venta también puede 
usted utilizar el SERVICIO DE VENTA 
A PLAZOS y la TARJETA DE COMPRAS

Galerías 
\ Preciados

Parquet Manzano, Francisco heliran, 
Mario Gaviria, S. Marracó Solana, 
Severino Palíamelo, José Antonio 
Biescas Ricardo Revilla, Bmno 
Chueca, Enrique Grillo e Hipólito 
Español.

El dia 7 de agosto y para cerrar esta 
tanda de concienciación habrá un 

recital de Carbonell, La Bullonera y 
Tomás Bosque.

Paralelamente el Club tiene 
pre parado un curso de Fabla 
Aragonesa desde el 26 de Julio al 10 
de Agosto. Las clases las impartirá el 
profesor Francho Nagore. La matrícula 
que será gratuita estará abierta de 8 a 
9 de la tarde, desde el 20 al 26 de 
agosto. El horario de las clases será 
también de 8 a 9 de la tarde.

Biescas no quiere quedarse atrás.

POK LA I
 PoHOsFrUîTÊHCÎLLÂ

1*1 H o Y es trece y martes y lo 
p "curioso es que esta coincidencia 
K. que hacia temblar a nuestros mayores 
W. ahora, cuando se produce, pasa’ 
P prácticamente inadvertida. Sucede lo 
K veintiocho de diciembre,K festividad de los Santos Inocentes. Y 
1^ es que el rnundo de hoy no está, ni 

para supersticiones, ni para bromas.
Aunque la mayoría, toma estas 

E cosas con un lógico escepticismo, 
O todavía quedan gentes que le tienen 
g cierto respeto a estas fechas. No hay 
Ig que remontarse a muchos años atrás, 
J para comprobar, por ejemplo, que en 
K algunos hoteles, que todavía subsisten, 

no existía la habitación n tero trece. 
K Saltaban de la doce a la catorce. Esto 
K demuestra que las supersticiones han 
fc? estado muy arraigadas en nuestro país 
■h y todavía lo siguen estando en otros 

lugares del mundo.
K historia del toreo, en su

anecdotario, está salpicada y llena de 
hechos de este tipo. Por eso diestros 

bL muy famosos, antiguamente e incluso 
K en nuestros días, se han negado a 
ft' torear, con el consiguiente escándalo, 

gitanos llevan la fama, pero 
tairibien hay payos que cargan con la 

K lana. Los motivos de la negativa de 
K arena en una tarde

determinada, suelen ser pintorescos y 
K variados. Tal vez porque han visto un 
K gato negro antes de salir al ruedo y 
ft piensan que eso les da mal fario. O por 
m haber presenciado cómo se rompía un 
g espejo en su_ habitación del hotel 
ft mientras se estaba vistiendo con el traje ' 
V de luces. O por haber sufrido, 
p soñando, una pesadilla. O por otras í 
ft muchas razones. *
* ' ............ . ........... ..........nuilIni » ii MijiiiiHMi>niwiyi^^MMir^«HMiiin^i;n 1

■rr. ♦■.fc.HOHWM.M.M.M ».» » n 11 j .M.M.h.h.íi.i i it » iT<y»!i!Í».6 >àïi!i<iWX<.ÎHÏ»yi¥».M.t»»V^^^ »n "

B* H t.GUNOS más que superstición I
•, ^^® tienen son auténticas j

mamas. Ha habido futbolistas que el 1
■H día de partido no se afeitaban y 
R guardametas que preferían ponerse el J 
r jersey más viejo que encontraban en el | 
I vestuario. Si empezásemos a contar | 
, hechos de este tipo que hemos I 
r presenciado, no acabaríamos nunca. I 
’ Nos hemos referido a toreros y a á 

futbolistas, porque son unos 1 
profesionales muy populares, pero â 
también son protagonistas de casos 1 

¿ similares, artistas de cine o teatro o I 
í gentes que viven de un trabajo sencillo I 

y sin brillo. Manías y supersticiones i 
que, aunque cada vez son menos 1 
frecuentes, tienen todavía algún vigor J 
en nuestro tiempo. 1

El refranero español siempre tan 3 
sabio para cantar las costumbres del » 
pueblo, es rico y abundante en dichos 
sobre las supersticiones. Esa frase de J 
que en trece y martes, ni te cases, ni te' i| 
embarques, todavía mantiene su 1 
popularidad, aunque a la hora de J 
llevarla a la práctica, casi nadie la tiene 
en cuenta. Acaso, únicamente, los j 
solterones empedernidos que afirman 
bromeando que para i- a la Vicaría, el « 
día más indicado es un treinta de J 
febrero. Jr

El tocar hierro, las cabezas de ajo, 1 
las herraduras, etc. son símbolos de J 
superchería, en los que algunos aún 
creen. Conozco s más de uno que 1 
cuando sube al autobús, está pendiente w 
de que le toque un billete cuya W 
numeración sea capicúa, porque dicen J 
que es síntoma de buena suerte. Allá A 
ellos. 1

LOTERIA
CUANDO esta mañana venía 

hacia la redacción, para j 
incorporarme al trabajo de cada día, ’ 

me he encontrado a un amigo con el 
que suelo jugar a medias décimos de il 
lotería. Ni corto ni perezoso, a la vez ■ 
que me daba los buenos días, me ha j 
dicho: I

Lotería de esta semana, ‘ 
tenemos que sacarla hoy sin falta, | 
porque es trece y martes y estoy 1 
5®9ur? de que nos traerá buena suerte, j

—¿Pero eso no es síntoma de todo I 
lo contrario? 1

— No. no. Estoy seguro que J
tendremos suerte. I

—Pues puestas así las cosas —le he 
contestado— no dejes de adquirir los J 
decirnos, igual que hacemos en otras 
ocasiones, en la Administración J 
numero 13. Por el numerito llamado fl 

cara sucia’’ que no quede. a
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!BUEN LANZAMIENTO, PRESIDENTE!

la pasado dta 8 se celebró el aclo
neral posesión del mando del nuevo capitán ge-
^^der' Región Militar, teniente gentrral don
^^ra ^ómez de Salazar. El nuevo capitán general, 
Coe,.^ ^*^t^tirso en el salón del trono del Palacio de

<^nia. (Poto Cifra Gráfica.)

PLATTSBURGH (Nueva York).- El presidente Ford toma impulso para efectuar un lan
zamiento de d^o ante la presencia de los divertidos miembros del equipo olímpico americano. 
(TeKo^Cifra^cXÎcT)*^ P^^a Montreal.

VOLANDO I

SOBRE 
ESQUIS

PENDIENTES
DE LA 
SEÑORA 
NIXON

CERVIN/A (Italia).- En 
la foto, el esquiador america
no Torn Simons en acción. 
Simons ha batido un nuevo 
record mundial al correr a 
una velocidad de 194,489 
kmsáí, en el último dia de 
la competición de velocidad 
sobre esquís celebrada en 
Cervinia. Simons, de 22 años 
instructor de esquf en Aspen 
(Colorado), superó el ante
rior record mundial del co
rredor italiano Pino Maynet, 
situado en 194,348 kms/h. 
(Telefoto Upi-Cifra Gráfica.)

LONG BEACH (Cali
fornia).— El expresidente 
Richard Nixon y sus hijas 
Julia y Tricia acuden al 
hospital de Long Beach 
para visitar a la señora 
Nixon, allí internada. 
Los doctores que la 
atienden han manifesta
do que el estado de la pa
ciente es aún grave, por 
lo que necesitará varios 
días de recuperación para 
salir de peligro. (Telefoto 
Cifra Gráfica-Upi.)

TOMO POSESION EL TENIENTE 
GENERAL GOMEZ DE SALAZAR

AE / 13-7-76 / PAG. 17
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Pie
(cPerdîmos

dinero»

MARTIN MIRANDA INSISTE

LA PLAZA Y 
LAS SILLAS

A PECHO 
DESCUBIERTO

Por todo ello nos cobraron, 
24.800 pesetas.

PAG. 18 / 13-7-76 /Aç

LAS CUENTAS DE LA 
PASADA VELADA DE BOXEO

En elación a las cuentas 
de la pasada velada de 
boxeo celebrada en la plaza 

de toros y en la que Perico 
Fernández obtuvo 
brillantemente el título de 
campeón de Europa, Martín 
Miranda insiste en que la 
organización, que corrió a 
cargo de la “Peña Aragonesa 
Miranda”, perdió dinero, 
aunque todo lo da por bien 
empleado teniendo en 
cuenta el éxito deportivo 
alcanzado en todas las 
peleas.

Martín Miranda, 
promotor y manager de 
Perico y principal integrante 
de la organización de la 
velada del pasado viernes ha 
visitado nuestra redacción 
para insistir en su verdad 
sobre las mencionadas 
cuentas “que no son ni 
mucho menos las del Gran 
Capitán^ porque yo creo que 
mi maquina de cálcular 
funciona igual que la de los 
demás”. Estas fueron sus 
primeras palabras, para 
empezar. Luego continuó:

—El noventa por ciento 
de lo que se ha aireado no es 
cierto. Por ejemplo puedo 
asegurar que la recaudación

en taquilla no llegó a un 
millón cien mil pesetas.

—¿Y la subvención del 
Ayuntamiento, los derechos 
de publicidad, etc.?

—Eso es verdad. El 
Ayuntamiento nos ha 
apoyado con 300.000 
pesetas, los derechos de 
publicidad ascendieron a 
420.000 y los de Televisión 
Española 750.000

—¿Y las bolsas de los 
boxeadores?

—A excepción de la de 
Perico, todas han sido 
superiores a las cifras que se 
han publicado. No es 
cuestión de detallarlas,pero 
los contratos están en la 
Federación Aragonesa de 
Boxeo a disposición de todo 
el mundo.

—¿Algo más?
—Bastantes cosas más, 

pues en una organización de 
esta envergadura se 
producen cantidad de 
gastos, con los que a veces, 
incluso, no se contaban de 
antemano. ¡Ah ! , los 
derechos de la E.B.U. no 
han sido 55.000 pesetas, 
sino 95.000.

señor Marca nos va a 
devolver esas ciento y pico 
mil pesetas que hay de 
diferencia, ya que nosotros 
las necesitamos más que 
ellos.

el últihic 
Pederación 

pútbol se han dei 
vendad intsr 
trataremos de a¡ 
¡a semana. Las Oí 
dividido en torno 
imponen las q 
beneficiosos la r 
¡os acuerdos que 
en firme. Empe: 
reestructuraciói 
categorias naci 
tenemos mucha 
ia Primera 
momento al mt 
como estaba, 
clubs. Algunos Ib 
que se ampliaria 
en cambio, que 
dieciséis. Bien e 
digo yo y < 
redundancia.

CALENDARIOS 
DE TORNEOS 
VERANIEGOS

— ¿Qué les cobró la 
empresa de la plaza de 
toros?

— Más de 360.000 
fiesetas, es decir que casi se 
levó la mitad del taquillaje.

—No tanto, hombre...
—Es que hay que añadir 

el alquiler de las sillas y su 
transporte que ascendió a 
14.500 pesetas y luego la 
mano de obra del montaje y 
del desmontaje de las'
mismas, 
F rancisco 
equipo,

a cargo de 
Bamala y su 

que también
intervinieron en numerarlas.

— ¿Saben ya cuanto 
dinero han perdido?

-Todavía no se ha hecho 
el balance definitivo, por 
eso no se puede hablar de 
cantidades exactas. Faltan 
todavía, por ejemplo, las 
cuentas de los hoteles y 
algún otro gasto pequeño, 
pero que también suma.

—Pues en relación con el 
alquiler de la plaza se había 
dicho que sólo les habían 
cobrado 200.000 pesetas.

—Ojalá fuera cierto y si 
es así, a ver si es que el

—Yo siempre actuó a 
pecho descubierto -insiste 
Miranda— y no tengo 
porqué ocultar nada. Dije 
que habíamos perdido dinero 
porque es verdad. Nos va a 
costar un dinero a los 
organizadores, pero nos 
damos por satisfechos, por 
lo bien que salió todo 
deportivamente hablando. 
Prueba de ello es que hemos 
reciDioo muchas 
felicitaciones, algunas de 
ellas, del extranjero. Lo 
importante es que el público 
que acudió saliese

Y pienso que 
salió pues se vio una velada 
muy completa.

—Dejemos 
hábleme de

las cuentas y 
los proyectos 

más inmediatos.

—Estamos negociando 
para intentar traer a España 
al aspirante italiano Borosi. 
Si no cuajan estos contactos 
el d ía 14 tendré que estar en 
Roma a la apertura del 
pliego de subastas.

Le deseamos suerte, 
porque puede ser también la 
suerte de Perico. Sin

Un total de catorce 
torneos de fútbol veraniegos 
están anunciados hasta 
ahora para el próximo mes 
de agosto, aunque esta cifra 
se aumentará con varios más 
que aún no tienen decididos 
los equipos participantes y 
las fechas de su celebración. 
Hasta el momento están 
ultimados los siguientes:

Días 4 al 6. “Costa de 
Valencia”. Participarán, 
Levante, CSK de Sofía y 
Leinchester City.

Del 8 al 10: “Athléticde 
Bilbao-76”. Tomarán parte 
Athlétic de Bilbao, Standar 
de L¡ei9, Derby Country y 
Feyenoord.

Del 9 al 11. “Ciudad de
Ba rcelona". 
Español,

Actuarán. 
Betis

Rotweiis-Essen y un equipo 
soviético.

Del 10 al 12 “Trofeo 
S A.R. Príncipe don 
Felipe’’. Rácing de 
Santander, West Ham y Os 
Belenenses.

Del 12 al 14 “Ciudad de 
Palma”. Barcelona, Queen 
Park Rangers y Spartak de 
Moscú.

Del 13 al 15: “Teresa
Herrera”.
C r u ce i r o, 
Eindoven.

1 4 y 1 
Colombino"

Rea' Madrid, 
Pe ña roI y

5; “Trofeo 
. Atlético de

Madrid, Betis, Manchester y 
Partizan.

Del 17 al 19: “Ciudad de 
Vigo", Celta, Deportivo de 
la Coruña y Benfica.

Del 18 al ?0: “Villa de 
Madrid”, Atlético de 
Madrid, Athlétic de Bilbao, 
Racing White y Cruceiros.

Del 19 al 21 ; “Ciudad de 
Valladolid”, Valladolid, 
Santander, Honved y 
Gomik de Zagreb.

Del 20 al 22. “Costa del 
Sol”. Real Madrid, Málaga, 
Peñarol y Torpedo de 
Moscú.

Del 24 al 27. “Ciudad de 
Sevilla”. Betis de Sevilla, 
Hadjuk Spiic y Cruceiro.

PERICO
y

24 y 25: “Juan Camper”. 
Barcelona, Eintrancht
Frankfourt, Dynanrto 
Kiev y Anderlech.

28 y 29: ‘'Ramón 
Carranza”, Athlétic

de 
de

de 
de

Bilbw, Atlético de Madrid, 
Nacional de Montevideo y 
Palmeiras. *

V ÿM’I'^^’^’AMENTE, tomando las cosas con calma, he 
- .9®J j „transcurrir el tiempo para comprobar lo que se dice v 

escribe de Penco Fernandez, después de haber fulminado al belga 
Roelands, arrebatándole b corona conünental de los ligeros, 
ruq^rante y acometedor Perico desde el priner segundo del 
combate, muy parecido al super-campeón al que todos deseamos 
^iaudir y ensalzar paso raudo ante nuestra mirada y las cámaras 
íti 1 minutos “y algo” de verdad sensacional.
Iodo lo que hizo Penco Fernandez ante Roelands, fix bueno 
pero... ’

- Ya tenemos el pero, dd que nadie se libra en b vida. Pienso a 
lo peor estoy eguivocada que se han vertido demasiados elogi’os 
sobre un boxeador que apenas tuvo tiempo de intervenir, en un 
visto y no visto sorprendente y práctico. Cazó a su encumbrado 
nval con un golpe perfecto de ejecución y de limpieza 

y en w sitio”, terminando el combate por b vía 
rapida. No obstante, dos minutos “y algo” no dan pie para lanzar 
bs campanas al vuelo, sobre todo si consideramos que Roebnds 
era pwa nosotros un desconocido y que su palmarès, á ustedes lo 
hanobservado no es muy brdbntc que digamos.

De ovación, dos orej^ rabo y pata el crochet de derecha que 
motivo la primera caída del belga, de vuelta al redondel b 
acoRKtividad de este Penca con deseos de calzar el título, de 
terminar por b vía rapida, de fulminar al campeón de b manera

embargo Martín Mirapda, 
sigue obsesionado con lo dé 
las cuentas. Por eso antes de 
despedirnos, vuelve i 
insistir.

—Si hubiéramos llenado 
la plaza, habríamos cubierto 
gastos y habríamos quedado 
en paz, sin contar con los 
derechos de Televisión 
Española que hubieran sido 
nuestras ganancias, pero 
como sólo se cubrió la 
mitad del aforo pues, 
perdimos dinero, como hi 
repetido una y otra vez.

En el ejercic 
77-78 en Segur 
tres grupos de 
cada uno, lo 
triplicar el raime 
beneficio de 
geogrdfica y de 
ciertos jugadores 
parecer, vienen 
categorías infe 
menos podrán p. 
llegaron a ¡a di 
intermedia, aun 
merecimientos m 
de regionales, 
ustedes corr 
comienzan a s 
sobre todo si rec 
todas horas 
escribimos que 
surgen elementos 

¿En que' que. 
salen jugadores 
importación rrws 
queremos tanto, 
ahora vamos Ci

ATI
Cuando él lo dice...

José Luis ERCILLA

DESPUES de algunas sanana) 
de ausencia volvemos a estas 
páginas para comentarles 

algo de lo ocurrido, así como 
algo de lo que va a ocurrir, 
aunque esto último como no 
somos adivinos podemos muy 
fácilmente equivocarnos.

Empezaremos con lo que ha 
sucedido. Y dentro de esto sólo 
recordarles que los récords 
últimamente batidos hanádoa 
cargo de Félix Monasterio, en 
400 m.v. con .54-1. .Riíaterra 
,4-90 en.pCTtiM. Y Pilar Fanb 
111,9 en cien, lo que unido a si 
gran regularidad la acreditan 
como la mejor ve locista 
española actualmente. Es*’ 
atleta fue tercera en 100 y

más breve y espectacular. Pero vamos a convenir en que lo que se 
trataba de demostrar era b bueña forma física de nuestro 
camf^n, su capacidad de resistenebs, el grado de preparación 
que habla conseguido y su manera de asimilar el paso del 

super al ligero a secas. Y todo esto, señores mios, no se pudo 
ni puede comprobar en dos minutos “y algo”, por la sencilb 
razon de que en ese tiempo récord no se pueden medir estas 
virtudes.

Perico Fernández daba la impresión de encontrarse en plena 
forma, a tope de posibilidades^ en opinión de los técnicos y 
cuidadores que se ocupaban de él, mejor que nunca en todos los 
aspectos, Perico Fernández, por otra parte, demostró que la 
pegada terrorífica e incontrolable sigue siendo su fuerte: Perico 

« manifiesto que se encontraba en línea de 
«niaíidad y empuje, pero me hubiese gustado, b verdad por 
delate, verio desenvolverse en diez o doce asaltos, moverse por 
el nng ante un rival libre del golpe en frío que terminó con su 

?’ ^xear y pegar por un espacio, por lo menos, de 
alrededor de media hora.

Entonces, si, entonces podríamos haber bnzado bs campanas 
al vuelo con b mayor seguridad del mundo. Mientras tanto, 
compas de espera.

Gloria ARIAS

segunda en 200 en los últinw' 
campeonatos de España, 
batió el récord provincial de 1«® 
e igualó el de 200. En esto) 
campeonatos tambie", 
destacaron por el lid® 
zaragozano Val, Rifaterra y 
Alberto Solanas, que despues ix 
su lesión ha vuelto con f***^ 
saltando 7-46 con lo que i^uiü 
el récord absoluto de Aragón « < 
posesión de Pedro P. Fernández 
y Julio Rifaterra. Seguro 
no tardar mucho les daW^i 
información de que este rw®”’ 
ha pasado a mejor *i^* n'* 
dentro de este recordatorio s® Tdentro de este recordatono w" f 
nos queda el lamentar « IQ** ' 
único zaragozano c®
posibilidades de haber mI® * 
Montreal, Gustavo Marqueta, n® 
lo hará pues atraviesa un b*®* 
del que esperemos salga lo n**®
pronto posible. „

Pasando al 
queremos volver, a fuerza de 
Ksados, al tema de bs 

es nunca mejor hablar de c» , 
tema dentro del ap*’’!*’® 
“futuro”, pues el comienzo 
la construcción de las 
pistas ya se demora dcroasado 

para algo tan esperado y 
deseado como son ías nuevas 
Eistas. Sno lo vemos 

evado a b práctica, el 
que a buen seguro va a sufrir e 
atletismo por no tener sino 
adecuado donde entrenar y 
competir, va a ser de tamaño

ií*
108S’ '**''*’
« la P’®" I
®*y nr y con 
“*>0 » ? rcalidat 
® «ale *
I* Pudieí

,H«aieron ser n- ?*ïaion. P„r/à ?

m

8a nípL.'"' cien

’’«aüef,, ’ '

' a QUM ’ ‘^8 e
’*■ en blanco
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Pleno está

rueda como

i dice...

uis ERCILLA

el «horizonte»

e n

Antonio SARRIA
J. ARROYO

ATLETISMO

Al fin pudo espantarse el fantasma de la 
segunda división e inmediatamente surgió la 
posible operación Diarte. La afición, una vez 
más, se mostró comprensible ilimitadamente.

calidad.
Si todo

tiene que rodar, ya verán 
ustedes como surgen elementos 
para nutrir a tantísimos equipos. 
Tiempo al tiempo.

Enrique PEYRONA

En esto queda la 
ree s tructuración a escala 
nacional, que a bastantes les 
parece anticuada y a unos 
cuantos la mar de interesante.

“tin Miranda, 
ado con lo di 
>r eso antes de 
s, vuelve a

quien desde hace 
muchos años se denomina "el

segundos, a pesar de no ser 
velocista, y segundo .... 
ochocientos detrás de

La afición
AE/ 13-7-76 / PAG. 19
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I Los acuerdos del

ramos llenado 
amos cubierto 
amos quedado 
ontar con los 
e Televisión 
hubieran sido 

nancias, pero 
se cubrió la 
aforo pues,

Efi el últii.io pleno de la
Pederación Espanola de 

fútbol se han debatido temas en 
verdad interesantes, que 
trataiemos de analizar durante 
¡a semana. Las opiniones se han 
divididó en torno a ellos, pero se 
imponen las que consideran 
beneficiosos la mayor parte de 
¡os acuerdos que se han tomado 
en firme. Empezaremos por la 
reestructuración de bs tres 
categorías nacionales, donde 
tenemos mucha tela que cortar, 
ia Primera División, de 
momento al menos, continúa 
como estaba, con dieciocho 
clubs. Algunos llegaron a pensar 
que se ampliaría a veinte: otros, 
en cambio, que se reduciría a 
dieciséis. Bien está como está, 
digo yo y que valga la 
redundancia.

En el ejercicio futbolístico 
77-78 en Segunda tendremos 
tres grupos de veinte equipos 
cada uno, lo que supone 
triplicar el número de clubs, en 
beneficio de la proximidad 
geográfica y del estímulo de 
ciertos jugadores, a quienes, al 
parecer, vienen "estrechas” las 
categorás inferiores. Por lo 
menos podrán presumir de que 
¡legaron a la división nacional 
intermedia, aun cuando por sus 
merecimientos no deberían salir 
de regionales. Y aquí, como 
ustedes comprenderán, 
comienzan a sobrar equipos, 
sobre todo si recordamos que a 
todas horas decimos y 
escribimos que en España no 
surgen elementos de clase.

¿En que' quedamos? ...Si no 
salen jugadores y se impone la 
importación masiva, ¿para qué 
queremos tantos equipos?...Y 
abura vamos con la Tercera

íro, como hi 
otra vez.

: algunas sanana.' 
volvemos a estas 

ara comen taris 
irrido, así como 
le va a ocurrir, 
iltimo como no 
I podemos muy 
i^ocarnos.
s con lo que ha 
itro de esto sólo 
[ue los rwords 
tidos han ario a 
Monasterio, en 
54-1. Rifaterrí 
Y Pilar Fanh 

que unido a SI 
id la acreditan 
;jor velocista 
jalmente. Esta 
era en 100 y 
I en los último» 

España, donde 
rovincial de 100 
200. En estos 

o 8 tam bien 
por el 1**^® 
11, Rifaterra y 
que despues de 

ílto con fueru 
m lo que . 
o de Aragon en I 
o P. Femando t
1. Seguro que’l 
lo les daremo-'l 
jue este report 
nejor 
cordatonosoio 
mentar q^ ** 
;ozano con 

haber M» *
o Marqueta, J» 
iviesa un bacn« 
>8 salga lo n»*a

1 “futuro”, 
a fuerza de ser 
de bs piat*®- 
habbr de c^e 
del apartado 

1 comienzo dc 
de las nuevas 

demasiado 

esperado y
,n las nuevas 
emo8 pronto 
ica, el Mche, 
va a sufrir d

, tener sitio 
entrenar y 

r de tamaño

impaciente

División, a

Muchos equipos y 
muy pocos jugadores

ES difícil encomiar a una afición más
. conformada que la zaragocista. Y más 

responsable. Cuidado que este año pasado ha 
tenido motivos para manifestar su 
descontento expresivamente. Pues tan apenas 
lo insinuó en alguna ocasión desesperada. 
Cuando ya el agua le rebasaba el cuello. Pero 

.generalmente, su reacción era de ánimo al 
equipo para salvar los obstáculos del 
momento. Así una y otra vez hasta que al fin 
pisamos tierra firme.

pozo”. Hoy son ochenta los 
equipos^ que militan en esta 
categoría inferior, pero dentro 
de dos años se doblará la cifra, 
completando, como antaño, 
ocho grupos de veinte. Se vuelve 
a ¡a Tercera División 
Ínter-regional, que por aquel 
entonces resultaba barata, pero 
también escasamente rentable. 
Y hablamos de rentabilidad en 
el aspecto meramente deportivo, 
. uesto que los jugadores se 
anvineraban y <te ani no salían. 
Desplazamientos cortos, pero 
perspectivas más cortas todavía.

Pues bien, caros amigos, mi 
opinión particular está más 
cerca, bastante más cerca, de 
estos últimos, por una razón 
bien sencilla de explicar y 
entender: Soy can ter is ta 
acérrimo, creo firmemente en el 
fugador de casa, en el futbolista 
made in Spain y en los equipos 
que los toman como base en sus 
plantillas, por lo tanto pienso 
que los chavales se estimularán 
con esta ampliación de las 
categorías y cierta limitación de 
las edades, tomando más a 
pecho su profesión y saliendo a 
flote en mayor cantidad y

Con los directivos y el entrenador ocurrió 
tres cuartos de lo mismo. Por pura casualidad 
asomó un aislado pañuelo en La Romareda 
durante la temporada anterior y era raro, 
rarísimo, que se oyese una expresión mal 
sonante. Los disgustos que fueron varios, se 
los pasaba cada uno por su cuenta. Sin duda 
pesaba mucho en el ánimo de los aficionados 
la convicción que tenían de que lo que 
ocurría no era natural, que se había cebado en 
el equipo el "mal fario" de las lesiones y otras 
contrariedades imprevistas que nos 
persiguieron implacablemente.

Sigue sin aclararse

más triste es 
®’'»ndo y® no se sabe

9ne sí que ya 
bs atki ’ tiempo y
* b fri^ de la esperanza 
'’luv n. y como no vean 
*^0 se j cualidades, más de 

«ale Y I tristeza y ya 
•haden , 1*^ 1 °’ ®tro más que-se 
1* Pudier atletas

Preéunf 1 ®**’’*® alguien se 
^^antos atletas 

«fapn,atletismo
<*«

Para es dejar el
^rio la a gustar nos. À ver

’^'atlef ***** aumenta es 
■^og ** activo, porque si 

la ’^Snir así - otro 
'’quedar’eíV**® *‘®*‘*®* 

•r en bbnco.

Ahora me van a permitir que 
por un momento me ponga a 
soñar y sueñe que ya han 
arreglado las pistas de la Ciudad 
Universitaria, y los atletas 
pueden entrenar y competir con 
toda facilidad, pero entonces el 
sueño se vuelve de tonos oscuros 
y me surge una pregunta. ¿Una 
vez arre^adas las pistas de b 
Universitarb b F. Zaragozana 
de atletiano podrá usar con 
garantías dichas pistas? (Dentro 
de b palabra garantía me refiero 
a que se podrá entrenar y 
competir sin tener que adelantar 
o suspender pruebas o entrenos, 
porque se vaya a jugar un 
partido de fútbol cmno solía 
suceder). Ponyue ya me dirán 
Vds. si después de tanto tiempo 
de esperar llega el Sr. Bennejo y

sigue haciéndonos la pascua y en 
vez de facilidades, es todo lo 
contrario. Y entonces será aún 
peor, pues habrá pistas, pero al 
antojo de un Sr. que ya ha dado 
muestras de su poca simpatía 
para este deporte. Espero que 
esto sólo sea un mal sueño y b 
realidad llegue sólo al principio 
del sueño.

Volviendo otra vez ai 
presente, les diremos que el 
último domingo se celebró b 
cuarta jomada del Gran Premio 
Provincial, organizado por el 
club Scorpio, quien obsequió a 
los tres primeros de cada prueba 
con uña bonita (? ) camiseta. Lo 
más destacable corrió a cargo de 
Pilar Fanlo en 100 m. 
demostrando el gran momento 
por el que atraviesa, con doce 
segundos justos. Pedro Pablo 
Fernández, primero en disco 
con 42 metros y segundo en 
longitud, con 6-79 dando una 
pequeña muestra de porqué fue 
un décahtloniano de lo mejor 
que ha habido en España. 
Alberto Solanas ganó la longitud 
con 7-O.S, poco, para lo que de 
él hay que esperar. En esta 
prueba su hermano batió el 
récord provincial cadete coi^ 
6-04. Y acabamos b lista de 
destacados con Monasterio, 
ganador de 100 con 11

Sánch ez-(íarnica^ con marcas 
discretas ambos.

Y nada más por el momento, 
únicamente felk-itar a la E.Z. de 
A. por la publiciación, (jue bajo 
el título de “Boletín” publica 
mensualmente, con rankings 
marcas y algo de lo ijue bajo .su 
dirección sucede y que sirve 
para llenar un gran hueco. (;)uc 
dure.

Se pidieron setenta millones por "El Lobo" y 
se aceptó la primera oferta seria que surgió. 
Por 60 millones de pesetas, la directiva acordó 
traspasarlo al Valencia. ¿Que cómo reaccionó 
la afición? Pues olvidándose de su propio 
egoísmo, con un claro y exacto sentido de la 
conveniencia del club. Se limitó a decir amén. 
¿Es o no es ejemplar el cuerpo social 
zaraqocista?

Ahora han surgido sus más y sus menos 
con el voluble e inconsecuente Arrúa. Lo que 
dice hoy lo desmiente mañana procurando 
poner nerviosos a todo el mundo. Va a lo suyo olvidándose de la más elemental ética I 

profesional. Así las cosas, el presidente del I 
Zaragoza ha puesto precio también al segundo I 
paraguayo. Otros sesenta millones de pesetas. I 
Si hay quien los dé, la pareja ultramarina se I 
habrá ido al traste con el general consenso I 
zaragocista. Pero dejando verdes a tutiplé. I 
Suponemos que para algo servirán. De lo que I 
den por Arrúa había que restar los quince I 
millones en que se valoró su nacionalización. I 
Para nosotros demasiado exagerada. I

Lo que hace falta es que sean bien I 
empleados ese centenar de millones I 
aproximados que se pueden recoger limpios I 
de polvo y paja de esa doble operación. Y que I 
se les busquen sustitutos adecuados a los I 
jugadores vendidos. I

Por lo pronto el relevo del primero por el I 
portugués Jordao ha caído bien. Lo que pasa I 
es que el público ya empieza a desconfiar por I 
la realización definitiva de la firma. Nos I 
aseguran que está ai caer. Planas, se dice I 
también que está ya casi plenamente 
recuperado, y que en los dos meses escasos | 
que faltan para el comienzo de la temporada i 
redondeará su puesta a punto. 0 sea que se I 
podrá contar con él seriamente, i Casi nada! . |

Lo que se está esperando con gran I 
expectación es un par de jugadores de I 
verdadera garantía que refuercen E 
convenientemente el centro del campo y el de E 
la defensa, ya sabemos que no estamos I 
desmantelados, pero solamente Dios es. I

Repitamos, finalmente, que es difícil I 
' encontrar una afición tan comprensible y 

responsable como esta zaragocista. Pero no 
conviene abusar de las aficiones de dulce. No 
hay que darles motivos para que se tornen 
amargas.
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Ins esnañoles
viajan en CDClie [ â

I . prevén un final más o menos próximo del automóvil 
privado como medio de transporte masivo encuentran difícil 

explicar la preferencia de que goza el coche hoy a la hora de viajar
Datos muy recientes del Ministerio de Información y Turismo 

demostraban sin lugar a dudas que los españoles se inclinan por el 
automóvil en sus viajes al extranjero: el 84 por ciento de los que cruzan 
a turopa utilizan ese sistema, mientras que menos del 9 por ciento se 
valen del avión. Y en cuanto a los demás sistemas -ferrocarril o barco- 
Ios usuarios representan porcentajes todavía más bajos.

RAZONES PARA LA 
PREFERENCIA

Hechos como éste, repetimos, 
resultan difíciles de explicar para 
quienes tomando como base nuestras 
ciudades de hoy -ruidosas, 
contaminadas y pésimamente 
distribuidas- insisten en culpar al 
coche privado de todos los males y en 
presentarlo como un instmmento que 
ha dejado de ser práctico y agradable. 
Los que así piensan auguran en 

. cambio una panacea de los grandes 
transportes masivos -autobús, metro 
o ferrocarril- que traerá de nuevo 
paz a las ciudades y a los espíritus. 
En realidad se trata de una 
simplificación frívola y facilona. 
¿Cabe pensar que vamos a renunciar 
sin más a las ventajas de rapidez, 
versatilidad y autonomía del 
automóvil? El tema es demasiado 
complicado como para reducirlo a 
una afirmación más o menos rotunda. 
Y es que juegan también importantes 
implicaciones económicas, como el 
hecho de que el avión y el ferrocarril 
son considerablemente más caros que 
el automóvil. Y, desde luego, no por 
capricho.

Así se explica que, según aquellos 
datos, de la cifra de 1.763.499 
españoles que viajaron al extranjero 
en el primer trimestre del año en 
curso, casi todos (en total 1.493.829) 
lo hiciesen por carretera, mientras 
147.365 lo hicieran por avión, poco 
más de cincuenta mil utilizaron el 
ferrocarril y, finalmente, unos trece 
mil saliesen por puertos de mar.

AUTONOMIA, LIBERTAD 
Y ECONOMIA

autonomía que representa el 
automóvil en lo tocante a planificar 
un viaje, la libertad para detenerse en 
cualquier punto del mismo o para 
variar el itinerario y la facilidad de 
movimientos que proporciona una 
vez llegados al punto de destino son 
ventajas importantes a las que no se 
renuncia fácilmente.

Pero es sin duda la consideración 
económica la que más influye. Pocas 
familias de cuatro o cinco miembros 
pueden permitirse el lujo, a los 
precios actuales, de pensar en unas 
vacaciones en tren o en avión, y las 
cifras, en este sentido, resultan claras. 
El problema de los grandes medios de 
transporte masivos es el enorme 
volumen de inversión qpe exigen, y 
que sólo resultan rentables mediante 
un sistema de tarifas que dista 
bastante de ser "masivo" y popular. 
El hecho es que muchos de estos 
gastos de infraestructura sólo se 
justifican planteándolos en un 
régimen de coexistencia con el 
mundo del automóvil. Pensar lo 
contrario es hacer demagogia fácil y 
no resolver en absoluto el problema.

Los datos del Ministerio de 
Información y Turismo afirmaban 
que las preferencias de los españoles 
en lo que respecta al medio de 
transporte refleja un incremento del 
12 por ciento a favor de la carretera 
con relación al primer trimestre de 
1975 y un incremento también, del 
6,2 por ciento a favor del avión. 
Paralelamente, esas preferencias han 
sufrido un descenso de hasta el 25,3 
por ciento en lo tocante al ferrocarn'l 
y del 11,2 por ciento en lo que atañe 
al viaje por mar. Las cifras son 
inequívocas y hablan bien a las claras 
del punto de vista dnl español medio 
en un tema tan fundamental.

Son muchos los factores a 
considerar a la hora de la elección. La

UJMA DE LAS DENSIDADES MAS 
BAJAS DE EUROPA

ESPAÑA:
POCAS CARRETERAS 

Y MAL SITUADAS
El medio preferido de transporte no 
cuenta con una infraestructura adecuada

hecho comprobado que se demuestra no sólo 
los fines de semana sino deforma muy especial 

veraniegas e iniciarse los 
turnos de vacaciones en el trabajo. Que 

ademas de sus ventajas de rapidi i 
‘^^if^^óvil es el sistema ¿ 

^anspote mas barato de España, no porque no 
■ motivo medianamente

justificable) una de las gasolinas más caras de 
Europa sino porque los grandes medios masivos 

resultan prohibitivos para 
dT Si7r° desplace en vacaciones

un hecho tem^^^ f""' algunos esgriman el
c !^n gas^lma y otros temas semejantes 
con intenciones sanas aunque con 

Que en España el coche esta sobregargado de impuestos hasta un 
insoportable es, igualmente, una verdad enorme, por más que los interesadas 

datos estadísticos con una habilidad 
envidiable para demostrarnos lo contrario.

LOS PROBLEAÍA S DE UNA RED 
RADIAL

CARRETERAS: EN LOS PUESTOS 
DE COLA

En estas condiciones, uno se pregunta por 
que tenemos también una de las densidades de 
carreteras más bajas de Europa. Un informe 
comparativo de la red continental, publicado 
.por el Instituto de Carreteras Mundiales 

una tabla de densidades considerando 
los kilómetros de carreteras con que cuenta un 
pats por metro cuadrado de superficie total. En 
esta tabla de 18 países, España, ocupaba -con 
un 0,28- el décimo quinto lugar, detrás de 
países como Yugoslavia, Grecia y Portugal. 

Países ^0^0 Francia o Inglaterra tienen una 
densidad de carreteras cinco veces superior a la 
nuestra, y eso sin acercamos a las naciones con 
mejores densidades, en cuyo caso la 
desproporción ya es de 7 a 1 o más. Ello a 
pesar de que el küometraje total de carreteras 

toma en consideración para 
España (142.136 kilómetros) supera con mucho 
a la cifra oficial dada por el Ministerio 
de Obras Públicas (según el boletín de este 
departamento, la red viaria estatal alcanza en 
la actualidad una longitud de 83.342 küómetros 
que, en los recorridos efectuados a través de 
ellos durante el pasado año, supusieron un total 
de sesenta mil millones de kilómetros).

^n^tituto de Carreteras Mundmles, que habla bien a las claras 
de nuestra red, debe sumarse 

que supone haber 
radb¡I^\^r principio, en forma 

iodos las grandes vías 
P^^^ necesaria y fatalmente por el 

centro, es decir, por Madfid. Ello ha malogrado 
por muchos añ^ las 

postbihdaeks de^ comunicación entre zonas y 
regiones (Cataluña y Galicia, como ejemplo más 

""Z ^^.^i^oedor) que para nada 
necesitan a Madrid como punto de paso. A un 

^rgo, sin embargo, la necesidad de una red lineal debe impon^se, y 
se^ a costa de muchos esfuerzos y de mucho 
amero mnecesano.

^oy> toda política de inversiones en este 
fnfrenta con la cuestión, desde luego 

^nien debe pagar las carreteras, 
^gnivoca que ha sido lanzada 

sibilinamente por la Administración para calmar 
de los automovilistas y para 

^^^Sas impositas,
2 Pintorescas. Y aquí es inevitable 
ine Coincidencia que afecta a 
rr. por carretera (ahora Tasa por el 
Uso de la Infraestructura) y que es un ejemplo 
de argumento retorcido. Para justificó- todo 
: que el usuario no paga la
infraestructura de la carretera, sino que ésta 
corrí a cargo de la comunidad nacional, en 

ñnporte 
q Canon sí debe hacer frente a sus 

gastos de infraestructura. Lo que no se dice ofi- 
cialmente es que los cánones, impuestos de lujo 
so re el autonw vil y sobre los airburantes y otros/ 
^avamenes diversos, han supuesto para el Esta
do ingresos muy superiores -que procedendi 
rectamente del a uto mó vil— a lasqué 
van a gastarse luego en la infraes
tructura de la carretera, ingresos que van 

a cubrir también, totalmente, la infraestructura 
del fe •n'o carril y que todavía cooperarán en 
otras áretu de la inversión pública. Hablar, pues, 
de iTuuficiencia de recursos para mejorar y 
ampliar la red nacional puede parecer una 
broma. Y lo que esta claro es que índice de 
carreteras y nivel de desarrollo están unidos y 
no se puede lograr lo segundo si la 
infraestructura falla.
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La cuestión de la pena de muerte va a ser reexaminada en Israel. 
He aquí el aerobús de Air Frartce cuyo secuestro v posterior libe
ración de los rehenes ha causado un gran impacto a escala mu n- 
dial. (Foto Efe-Fiel)

cadena provista de un gancho 
que la sujeta.

13-7.76/AE
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SIN EFECTOS RETROACTIVOS

EL VERDADERO 
SILLON DE 
RELAJACION

LA RELAJACION 
EN CASA

LAS CONDICIONES 
ATMOSFERICAS Y EL 
DESCANSO

Todos los aóentos que hemos 
indicado hasta ahora han sido

El material es un lienzo de 
colores sólidos, y ya sea simple o 
bien forme una funda rellena de 
espuma, siempre es fácil 
desmontarlo para lavarlo.

ti arte del “dolce lar niente"
es necesario para 

enderezar o bajar la armadura.

LEYES DE URGENCIA MILITARES
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Durante las vacaciones, pero 
también los fines de semana que 
se pasan en el campo, habría que 
pensar en descansar 
completamente, por lo menos 
una vez por día durante una 
hora.

Pues bien, muchos habitantes 
de las grandes ciudades, 
habituados a agitarse 
constantemente, no saben 
descansar. Vuelven de las 
vacaciones tan cansados como se 
fueron.

En realidad, el ‘‘dolce far 
niente” se aprende. Ante todo, 
hay que saber qué es la 
relajación. Tanta gente lo ignora 
que no descansa incluso si 
permanece estirada en el jardin o 
en una terraza. ¿Por qué? 
Simplemente porque no llegan a 
relajar totalmente los músculos.

Las preocupaciones de b vida 
cotidiana, impiden no solo 
dormir por b noche, sino que 
hacen igualmente imposible el 
reposo, por lo menos durante 
una hora. Para lograrlo, 
Aconsejamos instalarse 
cómodamente a la sombra, en un 
Jugar tranquilo y, luego, 

ponerse en condición”, es 
decir, relajar los músculos hasta 
que se sientan pesar los brazos y 
las piernas.

La segunda fase es más difícil. 
Hay que esforzarse en no pensar 
w nada. Al comienzo, resulte 
unposible, pero poco a poco, se 
*an haciendo progresos. 
También es posible, cuando no 
8® logra el vacio conqileto del 
cerebro, concentrarse en un 
cecuerdo feliz.

US CONDICIONES 
Materiales de la 
•RELAJACION

balanceo de la red su^^endida.
La cama de descanso plegable 

es menos voluminosa que los 
sillones y las ‘‘chaises longues”. 
Formada por una armadura 
ligera y por una tela muy tensa, 
o bien por tres cojines de 
espuma de nylon que forman un 
colchón cuando se colocan en 
linea, esta cama tiene dos 
extremos regulable de manera 
que es posible estirarse con las 
piernas un poco elevadas.

Si se levanta la parte 
destinada a la cabeza, la cama se 
transforma en sillón cuando se 
quiere 1er, por ejemplo.

Los modelos más recientes. 
están muy perfeccionados. La 
armadura de aluminio ligera es 
sólida y esta provista de brazos 
de plástico, cuya forma 
moldeada ofrece un soporte 
perfecto para los brazos.

Los sillones mu Itçosiciones 
son aún más perfeccionados. En 
efecto, ésto van provistos de un 
sistema de articulación 
autograduable que se bloquea en 
la posición escogida. Ningún

TRAS EL SECUESTRO 
DEL "AIRBUS" FRANCES

Durante las vacaciones hay que 
practicar el reposo total por 
lo menos una vez al día

Siempre es posible aprovechar 
el aire puro para descansar, 
incluso cuando no hace buen 
tiempo. Hay demasiada gente 
que » expone en su terraza o en 
su jardín solo cuando las 
condiciones atmosféricas son

Una pequeña '‘gimnasia 
espiritual” para abrir la puerta 
a la relajación completa de los 
músculos y la mente

Srevistos para asegurar el 
escanso completo lejos dd 

en el campo, en el 
bosque, en el camping o en la 
playa. Existen otros modelos 
concebidos para la relajación en 
un jardín, en una terraza o en un 
balcón. Es decir, que no son 
modelos destinados a ser 
constantemente tran^ortados 
en un coche o en una caravana, 
y, por consiguiente, pueden ser 
más voluminosos y raras veces 
mn plegables.

La mecedora resulta muy 
decorativa en el jardín. Para las 
personas que no soportan el 
balanceo constante, existe un 
sistema de bloqueo. La 
mecedora se transforma 
entonces en banco y puede 
subirse o bajarse gracias a una

favorables. Sin embargo, después 
de haberse envuelto en una 
buena manta, se puede tomar el 
aire sin el menor riesgo.

Muchas madres de familia no 
logran descansar realmente 
incluso cuando se instalan en un 
buen sillón, únicamente porque 
se preguntan constantemente 
que estarán haciendo los 
pequeños.

Sería, pues, excelente que la 
familia reunida hiciera la siesta al 
aire libre, durante las vacaciones, 
en pic-nic o durante el fin de 
semana. Los nervios de toda la 
familia se calmarían y todo el 
mundo saldría ganando.

Charlotte RIX 
(FIEL-Servicios Eroeciales 

de EFE-AFP)

Antes de dedicarse a este 
pequeña gimnasia espiritual, se 

*orá pensado en las condiciones 
’’^^leriales susceptibles de 
®®®Surar un reposo perfecto.

Actualmente, existe una gama 
Piensa de asientos, entre los 
euales cada cual puede encontrar 

modelo adecuado, es decir, 
*l escogido para
libre niente” al aire

hamaca, fqada en dos 
. fuertes, represente un 

mo ideal para relegarse, sobre 
bosque. Poco 

^miñosa, la hamaca se 
V fi fácilmente y se monte 
y aesmonta con rapidez.

embargo, las personas 
vér«j mareo pueden sentir 

uos u otras molestias poco 
Agradables, debidos al ligero

W L Gobiemo israelí va a revisar su política tradicional
*de no ejecutar a los terroristas que hayan sido 

declarados culpables.
El partido derechista de oposición ‘‘Likud”, ha 

solicitado también un debate parlamentario sobre la 
pena capital.

Desde el secuestro del aerobús de la ‘‘Air France”, 
tanto el jefe de gobierno Isaac Rabin, como el ministro 
de Justicia Hañi Zadok, han acordado con varios colegas 
del gobierno que debe ser reconsiderada la pena de 
muerte. Se cree que el gobierno esperará algunas semanas 
para su discusión hasta que el ‘‘calor” suscitado por la 
cuestión de Entebbe se haya bajado.

De acuerdo con las leyes del Estado israelí, la pena 
camtal se limita a crímenes de genocidio contra el pueblo 
{'udío y a b alta traición en tiempo de guerra. El único 
lombre ejecutado en Israel desde b guerra de 

independencia de 1948 fue d nazi Adolf Eichmaiui, que 
fue condenado en virtud del primero de esos delitos.

Los tribunales militares tienen potestad, sin embargo, 
para sentenciar a muerte a los terroristes asesinos, de 
acuerdo con las leyes de urgencia heredadas del mandato 
inglés (destinadas irónicamente, a contrarrestar el 
terrorismo judío). Los fiscales militares tienen órdenes 
de no solicitar la pena de muerte pero los jueces pueden

LA OPOSICION 
DERECHISTA 
EXIGE QUE ' 
SE EJECUTE 
A LOS 
TERRORISTAS 
SENTENCIADOS

DESDE 19^18 
SOLO HA SIDO 
EJECUTADO UN 
CONDENADO 
A MUERTE 
EN ISRAEL: 
EICHMANN

sentenciar esta pena por su propia iniciativa, y de vez en 
cuando así lo hacen.

El último caso se produjo hace un mes cuando 
Moussa Hussein Al Kalíaca, el único superviviente del 
grupo palestino que atacó el Savoy Hotel en Tel Aviv en 
marzo de 1975, fue sentenciado a muerte.

Pero como es normal, tales sentencias han sido 
siempre conmutadas por cadena perpetua.

El principal argumento en favor de b pena de muerte 
—reforzado por los acontecimientos de Entebbe— es que 
el ejecutar a los principales terroristas, Israel no tendría 
que tratar con nadie para intercambbrios por rehenes.

Los que están en contra de b pena de muerte señalan 
que no se debe aplicar esa ley con efectos retroactivos. 
En otras palabras, Kozo Okamoto, el asesino del 
aeropuerto de Lydda, seguirá encerrado en su celda. En 
cualquier caso, se estima, las oiganizaciones palestinas 
siempre encontrarían otro pretexto para b extorsión.

Eric SILVER
(FIFL-SERVICIOS ESPECIALES DE EFE-L.A.T.)
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CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 
(Todos públicos). 2.* sema
na: Tarzán y el niño de 
la jun¡;la. Color. Mike Hen
ry, Rafer Johnson.

ARGE.VSOLA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Los nuevos espa
ñoles. José Sacristán, María 
Luisa Sanjosé.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La Ranlito. Un film 
de Lautaro Muruak, con 
Mlrillna Ross.

CERVANTES (Sala especial).’ I 
4’45-7’15 y 10’45 (May. 18). 
La naranja mecánica. Tecn-» 
rücolor. Un film de Stan-, 
ley Kubrick, con Malcolm- 
McDowell, Patrick Mage.

COSO. — 4’45-7-9-11 (Mayo
res de 18 años y de 14 acom
pañados). 2.* semana; Re
belde sin cansa. Cinemasco
pe - Technicolor. James 
Dean, Natalie Wood.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 3.* semana: Los 
placeres de la noche. Vitto
rio Gassman, Gina Lollobrí- 
gida, Ugo Togna^

DON QUIJOTE. — 5-7-9-11 
(May. 18). La otra alcoba. 
Eastmancolor. Patxl Andlón.i 
Amparo Muñoz.

DORADO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). 2.“ semana: Aqut 
Montecarlo. cAtención a esos 
dos». Tcny Curtís, Roger 
Moore, Susan George.

FLETA. — 5-7-9-11 (May. 18) 
2.“ semana: Cria cuervos... 
Un film de Carlo.s Saura, con 
Geraldine Chaplin. Ana To
rrent.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
2.» semana: Terapia al des
nudo. Carmen Sevilla, José 
M.* Iñigo, Ramiro Oliveros

MOLA.—5-7-9-11 (Todos pú
blicos).' Walt Disney pre- 
•senta en 4.» semana; Merlin) 
el encantador. Technicolor. )

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 7.* semana; La tras- 
tie ’ i. Cinemascope - East- 
mí ilor. María José Çan- 
tuuw, Frederick Sttafford 
Rosanna Schiaffino.

— 5-7-9-11 (May. 18). 
El r ícreto inconfesable de 
un chico bien. Eastmanoolor. 
José Sacristán. María José 
Cantudo.

VICTORIA. - 5-7-9-11 (Ma
yores 18). El comando del 
d ragón. East mancolor. 
Chang Yu, Wan Yu.

CINES DE ARTE Y ENSAYO

ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El amor del capitán 
Brando. Eastmancolor. Fer
nando Fernán Gómez. Ana 
Belén.

Palacio. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 5.* semana: El ver
dugo. Un film de Berlanga, 
con Niño Manfredi, Rmma 
Penella, José Luis López 
Vázquez, Alfredo Landa. Ul
timos días.

Actos conmemorativos del bimilenario

hoy recitales en 
JARDIN DI 11 noche

“M.’ Dolores Pradera”
LOCALIDADES (DESDE 50 PTAS.): TEATRO PRINCIPAL 

De 12 a I’M y de 5 a 9 de la tarde
LINEA ESPECIAL DE AUTOBUSES: Salida P.* Independencia 

fnnto a SEPU (media hora ante* de la representación)

7’15 y 10’45 (Ma-

PALACIO DEL HIELO

ston.
PARIS.

EL. IRON. — Sesiones de pa
tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 5 
hasta la 1 de la madrugada. 
Cafetería Pormlgal Hielo.

CINES DE REESTRENO

377712

COLOR

COLOR

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma
yores 14). Doe espías a lo 
loco. Technicolor. Donald 
Sutherland, Elliot Gould. Ul
timo día.

DUX — 5-7-9-11 (Mayores 18 
años). EI ore de nadie. Yul 
Brynner, Richard .Crenna 
Technicolor.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Una extraña pare
ja de polis. Cinemascope - 
Technicolor. James Caan, 
Alan Arkin.

ATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Pascual Duarte. José 
Luis Gómez, Diana Pérez de 
Guzmún.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Vida íntima de 
un seductor cínico. Eastman- 
color. Carlos Estrada, Tere
sa Gimpera.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18). 
Clara es el precio. Eastman
color. Amparo Muñoz, Juan 
Luis Gallardo.

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Con el odio en el alma. 
Fred Williamson, Denise Ni
colás.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Vidas sin barrera. 
Jeff Bridges, Sam Water-

yores de 18 años y de 14 
acompañados). 5.* semana: 
El gran dictador. Charles 
Chaplin, Paulette Goddard, 
Jack Oakie.

PAX — 5-7-9-11 (Mayores 18 
años), El terrón de azúcar. 
Lana Turner, George Cha- 
kiis. Technicolor.

BOXY. — 5-7-9-11 (May. 14). 
La escalera de caracol Tech
nicolor. Jacqueline Bisset, 
Christopher Plummer. Ulti
mo día.

SALAMANCA:—5-7-t-ll (Ma
yores 18). El gato, el ratón, 
el amor y el miedo. Michele 
Morgan, Serge Regglanl.

VENECIA. — 5-7-9--11 (Mayo
res 18). Profesión; Aventure- 
roa. Nathalie Delon. Charles 
South wood.

TELE/VISION
PROGRAMAS

IPRIMER PROGRAMA

7,00 APERTURA Y PRESEN
TACION.

KIOHBíMim
1.45

2.00

2,30

2.31
COLOR

2.35
COLOR

3.00
COLOR

3.30

430

4.50

CARTA DE AJUSTE. 
«Claudio Baglioni*.

PROGRAMA REGIO
NAL SIMULTANEO.

APERTURA Y PRE
SENTACION.

AVANCE INFORMATI 
VO.

AQUI, AHORA.
Un programa de los 
Servicios Informativos 
de RTVE.

TELEDIARIO.
Primera edición.

SALTO MORTAL. ♦ 
• Bruselas».

TRES CANCIONES IR
LANDESAS.
Beethoven.
Solista de Cámara de 
Nueva York.

□ESPEDIDA Y CIERRE.

6,45 CARTA DE AJUSTE. 
«Bruno Lomas».

7.01
*

COLOR

7,05
COLOR

avance INFORMATI- 
VO. **
UN GLOBO, DOS GLO 
BOS. TRES GLOBOS.

8,30 NOVELA (Cap. VIII). ♦ 
«Dos mujeres. de 
Gertrudis Gómez de 
Avellaneda.

9.00 REVISTA DE TOROS.
COLOR

9.30
COLOR

9.50

10.00

11.45
COLOR

12.10

12,15

TELEDIARIO.
Segunda edición.

TOUR DE FRANCIA. 
Resumen de la etapa 
de hoy.

SESION DEL MAR-

■A cada uno lo suyo*.
TELEDIARIO.
Tercera edición.

REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE

(segundo PROÓRÁMÁI
8,00

8.30

8,31

10,00

1030

CARTA DE AJUSTE.

PRESEN? ACI ON Y 
AVANC’^S.

PQLIDEPORTIVO.

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA.

VISITA A LOS MU
SEOS.
«El Palacio Ducal de 
Mantua» Eps. núm. S.
El Palacio Ducal de 
Mantua es un compie
jo de edificios, un or
ganismo urbanístico 
constituido por un 
conjunto entrelazado 
de estructuras arqui- 
^^^Idnicas de diversas 
épocas, donde se de-

sarrolló durante cerca 
de cuatro siglos la 
fastuosa vida de la 
corte de los Gonzaga. 
Un viajero francés de! 
siglo XVII, después de 
visitar Mantua escri
bió: «El Palacio, del 
duque es tan enorme, 
tan magnífico, que po

dría hospedar a cinco 
reyes, además del du
que, ya que compren
de 550 habitaciones, 
todas ellas preciosa
mente decoradas.

11,00
COLOR

12,00

TEATRO CLUB. ♦
«Estoy hablando de 
Jerusalem*.
Autor: Arnold Wesker.

ULTIMA IMAGEN.

CADA TARDE.

CADA NDCHE

PACIFICO
Exclusivo p ara novios, con 
nuevo isonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. Hfno. 
211137.

LIVERPOOL
DISCOTHEQUE

PAGO-PAGO POLINESIAS - BAR

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA. 30

"EL PAPAGAYO"
Elegante. Selecto. Distinto. “La> 
diferencia es su ambiente". San 
Ignacio de Ixjyola, 3. Teléfono: 
214856.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

La disenteca me prefiere la 
.luventud para las tarde de los 
sábados y festivos, ¡ALEGRE, 
CON VIDAI Camino de las 
Ihrres, 96.

PARSIFAL

Noche de sábado:
noche

Tiesta de

J.a música más original'’y'<9 
fíente más agradable. Sevilla 
V. 1 elefono, 379200,

IGUANA

CANCELA

Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 211259. .Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MI SICAL

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
C/ Moncayo, CASETAS

matrimonios
tóvenes. (^msumisión incluida. 
Sábados y festivos, tarde, fiesta 
joven. TeL 255184

STORK-CLUB

¿larde: wjx-rial narrias. Nochr: 
disrotecjklub huta las 3 de la 
madrugada. (Tentro ciudad. 
Independencia, 19. Tlfn 
214804

CHARLESTON 
AÑOS 20

SENECA

juventud, ritmos, diversión, 
Precios jóvenes. C./ Madre 
'Vednma, 11. Teléfono, 217052

GALLERY2

DKSPliKS DE .su BOI)A, 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono 396952.

ASTORG'S

I41 nueva dlseuteca, abierta de .5 
larrie a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

miEVA-DLSTlNTA-ACTL'AL. 
N mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto 
es Señera 
RIPA, .5

y su ambicnle”. LA

KeiináSn y .fiiv«‘n(ii<l, 
n I c d i K t

.Rrrienteniente inaugiira<io;. en 
San .Juan dr la Cruz. 28.

Si busca tranquilidad y 
reservadó ambiente, tenemos lo 

'(lue Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
telefónica, S. Vicente PaulX 
Tino. 291166

1800
Rrcuenir lo.q éxitos de ayer, viva 
lo.s actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la 
música, Cavia, 10.
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Lo mío es salir a ganarte las habichuelas, por narices. Te 
aplauden cuando han visto el trabajo que has desempeñado, 
que realmente te estás dejando allí la piel".

Me lo contaba Massiel anoche, en los vestuarios del Jardín de 
Invierno, donde actuó, mientras colgaba los tres vestidos que había 
utilizado: negro, azul y blanco.

"MI NOVIO ESTA
EN LA CARCEL^______________

"Mi novio está en la cárcel desde 
ayer por la mañana. Lo detuvieron en 
Ventas. Es Carlos Falla, militante del 
PSOE, de la Ejecutiva. Ha éstado ya 
dos veces en la cárcel; una de ellas, dos 
años. Con la detención de ayer, ya 
son tres".

Le tiemblan un poco los labios 
mientras lo dice, y quiebra la voz 
igual que la quebraba un rato antes 
en algunas canciones.

Salió al escenario "así, tan de 
negro y con tanto moño", en un 
Jardín de Invierno medio lleno. Y la 
gente, al principio, respondía más a 
sus palabras que a sus canciones. 
Hasta se oyó algún silbido aislado.

"El público me ha parecido 
sensacional". A la media parte, se 
llenó el recinto: dejaban entrar a I? 
gente gratis. Hasta el alcaide estaba 
allí.

"No te puedo decir cuanto 
cobramos hoy, porque el sesenta por 
ciento de lo que ganas se te queda en 
gastos de actuación".

No es extraño, porque Massiel iba 
acompañada de un equipo de doce 
personas. Entre ellas, cuatro mujeres;

LOSMOVIMIENTOSDE 
LIBERACION DE LA 
MUJER

Cantó ayer en el 
Jardín de Invierno

Him
ienea

"A los movimientos de liberación 
de la mujer es a lo único que me 
apuntaría. La mujer, en España, cada 
vez está luchando más por sus 
reivindicaciones. Lo que pasa es que 
8l país está en una situación muy 
difícil, no sólo para ia mujer, sino 
para cualquier individuo".

Con una canción de Brassens, 
Massiel empezó a ganarse al público. 
Luego un tango "retrechero", un 
chotis, aplausos, coros, casi un show.

"MEGUSTARIA MONTAR 
UN SHOW COMPLETO"

Solo faltan bailarinas. "Me 
íustaria montar un show completo, 
peto es muy difícil, el público no 
responde más que un día. No lo he 
intentado nunca, quizás el próximo 
’no me arriesgue, pero es matarte, y 
tésale "comido" por "servido".

Tras el chotis, con marabú, un 
teírito de antiguos éxitos. Con 
’plausos.

que el público está compuesto

por niños, por mayores, por gente de 
la oposición, por gente del régimen. 
Yo comprendo que el público es el 
que me ha hecho, y que si he tenido 
varias épocas, no puedo prescindir de 
ninguna a la hora de presentarme, si 
ellos han pagado para verme y 
quieren eso".

CLAVELESAL 
ESCENARIO

Por eso dedicó el "La,la,la" como 
apoteósis final, tras dos canciones 
mejicanas. Y el público le llevó 
claveles hasta el escenario; muy pocos 
eran rojos, aunque su novio esté en la 
cárcel y sea del PSOE. Tiene los 
claveles en la mesa del vestuario, 
entre frascos de lociones y perfumes.

Hace el equipaje a toda velocidad, 
se quita el quimono verde que lleva y 
se pone "de uniforme caqui, fíjate, si 
hasta huele y todq. Estoy muerta. 
Desde ayer a la una hemos estado 
dando vueltas de arriba para abajo, de 
comisaría en comisaría. Ayer me 
dejaron verlo".

Mientras se desmaquilla, habla de 
su novio, de sus canciones, de su 
evolución desde Eurovisión.

"Me he ido haciendo y

madurando, como mujer y como 
artista. Antes tenía unas limitaciones 
que creo he superado".

Amontona cosas en una bolsa.

I “Mi novio está en la cárcel”

I "A los movimientos de 
liberación de la mujer es 
a lo único que me apuntaría"

m “Me gustaría montar un 
show completo”

pliega el vestido negro. "Es curioso. 
Te admiten la manifestación en 
Valencia y en Sevilla y en Madrid, 
no... Carlos tiene 42 años y ocho 
diotrías. Está muy fuerte y es muy 
militante, pero estar en comisaría, en 
un sótano, sin poder leer".

Sonríe y luego se ríe abiertamente 
por una ocurrencia que ha tenido.

POR QUE NO HA 
HECHO CINE

Massiel es como su espectáculo: 
pasa de la risa al drama, y viceversa. 
Guarda el vestido y cierra una maleta. 
Le han propuesto hacer cine, pero 
nunca ha llegado a un acuerdo.

"De las películas que me ha 
propuesto hasta ahora, "Viva o 
muera D. Juan", con Tomás Aznar, 
es la que menos vergüenza me daría 
hacer, es sobre Ja Inquisición. Quizás 
todavía lleguemos a un acuerdo 
económico".

El aspecto económico es decisivo:
"Si viniese Bertolucci, o Saura, 

que es muy amigo mió, con un guión 
maravilloso, aunque no hubiera dos 
duros, entonces piensas: "Vale, pues 
nos la jugamos". Pero piensa que 
aunque yo deje de cantar para hacer 
cine, a mi compañía le sigo pagando 
igual. Hay que compensar".

***
Durante toda la conversación casi 

no ha parado, mientras revela su 
calidad humana y su sencillez. En el 
escenario ha puesto en juego sus 
tablas y su profesionalidad. Su 
estancia en Zaragoza termina.

La espera su equipo para salir 
hacia Madrid. El equipo de una 
Massiel que dice que generalmente 
llora de rabia, porque llorar de dolor 
le da vergüenza. Un equipo que ella 
dice le cuesta mucho dinero; y que, 
es de suponer, también le habrá 
costado bastante a nuestro 
Ayuntamiento. Para llenar a medias, 
en una noche de verano, el Jardín de 
Invierno.

Blanca SAINZ
(Fotos García Luna)
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LIBANOl^^ LAS TRES
SEMANAS DE ASEDIO

150 palestinos 
muertos

BEIRUT, 13 (Efe-Reuter).— Las fuerzas palestinas e 
izquierdistas han anunciado que han lanzado una 
ofensiva contra los derechistas libaneses que asedian el 
campo de refugiados de Tel Al Zaatar, próximo a BeiruL

La prensa libanesa dice que según fuentes procedentes 
dd campo de refugiados palestinos en las tres semanas de 
asedio han resultado muertos 150 palestinos y heridos 
unos 5600 de los que 100 se encuentran graves.

Las fuentes señalan que la mayor parte de las víctimas 
son civiles. Un portavoz de la alianza 
palestino-izquierdista se refiere a “progresos palpables” 
tras la ofensiva de anoche y dice que sus fuerzas se han 
posesionado de algunas posiciones que habían sido 
conquistadas por los derechistas en ios alrededores del 
campo en los dos últimos días.

La moral de los combatientes y de las masas es muy 
alta, a pesar de las circunstancias”, dijo el portavoz.

Versiones oídas por radio y publicadas en varios 
Eeriódicos señalan que los defensores de Tel Al Zaatar 

an manifestado me los atacantes de la derecha no han 
conseguido abrir brecha en el campo ni acercarse a su 
perímetro.

Las tropas palestinas e izquierdistas se encuentran a la 
defensiva alrededor del puerto de Tripcdi, tratando de 
evit^ que las fuerzas de la derecha asedien por completo 
la ciudad, que es la segunda más grande del Líbano.

Una radio de la derecha que apoya al presidente 
Suleiman Frangie, ha manifestado que los atacantes se 
encuentran ahora en la zona sur de Trípoli, uno de sus 
baluartes más fuertes de los aliados 
palestinos-izquierdistas.

Acuerdo en. el CMB desquíte E/VTñÉ 
]/ELAZaUEZ Y MUA/VGSUR//V i

MEJICO, 13 (Alfil).- El 
Consejo Mundial de Boxeo , 
en decisión unánime de 
todos sus miembros, dispuso 
un combate de desquite 
entre el actual campeón del
mundo de 
superligeros.

los pesos
- „ .el español

Miguel Velázq uez y el 
thailandés
Muangsurin.

S a n s a k

TENIS

DERROTA DE 
MUNOZ

La tercera expedición grueso de la representad^^ 
viajará desde Madrid de España en los juego^h 
mañana miércoles, mientras oltmpicos— lo hará eljun^^ 
que la cuarta y última —el f>róximo.

Eduardo

José Sulaiman 
del CMS, al

presidente
informar 

anoche sobre este particular 
añadió que la nueva pelea 
deberá celebrarse en un
plazo de sesenta diias, 
debiendo firmarse los 
contratos de la misma en el 
término de quince días, a 
contar desde el 12 del

KITZBUEHEL (Austria), 
i 3 (Alfil).— El español 
Antonio Muñoz fue 
derrotado por el venezolano 
Jorge Andrew en dos sets, 
por 7-5, 7-6 en la primera 
jomada de la “coup head” 
de tenis, valedera para eb 
gran prix, que se disputa 
aqut. Los dos cabezas de 
serie de la "coup head”, el 
norteamericano Arthur 
Ashe y el español Manuel 
Orantes, comenzarán a jugar 
hoy martes sus partidos.

POSIBLE CONFLICTO
COLECTIVO EN RENFE Ü.'

presente mes.

Velâzquez arrebató 
titulo a Muangsurin, 
combate disputado en 
Palacio de Deportes,

OLIMPISMO

el 
en 
el 
de

LLEGA LA
SEGUNDA EXPEDICION 
ESPANOLA

Madrid, el día 30 del pasado 
mes de junio, al ser 
proclamado ■ vencedor por 
descalificación del púgil 
Jhaíímdés : en momentos en 
los que Velazquez estaba al 
borde del fuera de combate.

‘*Se ha respetado la 
decisión arbitral —concluyó 
Sulaiman— pero lo justo es 
que se dispute una nueva 
pelea”.

EL TROFEO "CIUDAD DE SEVILLA

MONTREAL, 13 
(Alfil).— A media tarde de 
ayer llegó por vía aérea a 
esta ciudad, procedente de 
Madrid, la segunda 
expédición de olímpicos 
españoles. El grupo está 
compuesto por los 
representantes en las 
disciplinas de natación, 
gimnasia, hockey y boxeo.

El pasado día 9 llegó la 
primera e xpedición, 
integrada por los tiradores.

e- P (Europa Press).— En medios allegados]
Sindicato Nacional de Transportes y Comunicaciones a 

®' jurado de empresa de RENFE presentan 
petición de conflicto colectivo, debido a que la direcciói 
9®’??’’?! ^.® I® misma no ha dado todavía respuesta a b. 
solicitud, que formuló en su día, de una reuniói 
extraordinaria del jurado con el siguiente orden del día.

.solicitaba que la empresa presente datm ® ®special (llamada zanahorï
fa directivos del personal, excluido di

®5pecificación : —número de agente que a*fe?té“’d^Th‘aV residencias’a 1« 
2-e*j ® forma, cantidad
rèferida*^iîîtl«Mj® ® justificación de f
ÏÏI» iV í* * «®Í'®P ° asignación. También pedía exanwí 
cnhra Rfilaciones Laborales; especial consideraciói 
sobre gráficos, horas extraordinarias y jornada.

rumores, el Presidente del Consejo di Adiministracion de RENFE, no autoriza al Presidente d» 
Jurado a convocar reunión extraordinaria ^-residente de 

Dor^?eíu¡M?pm??J°‘’®’ ^® cunde el descontenta
solicitada el híTpTh® reunión extraordinan
tümnn k- de mayo y estiman que en todo esk
qu? en’ nrrfp^'?°i? t®?,®'’ ® punto todos los dat« 

orden a la zanahoria tal como se concede i 
^^®tyrninados agentes, es inadmisible, es antisocial debí 
'^®*jserse y alcanzar a todo el personal. ’
solicitadÍTah??^°nn ’? ®®"Yoca la reunión extraordinerú 
emoíel? dJl mÍJ3 * colectivo, siendo responsableli 

*^® oialcstar y de las consecuencias que puedn 
2ta animîiï”*-? P«'?onal no está dispuesto a que contim*- 
tolerarse^ situación discriminatoria que no puede

Entre Vietnam y Estados Unidos

Se reanudan las 
conversaciones

MANILA, 13 (Efe-Reuter).— El Gobierno norteamericano ha pre 
continuación de las conversaciones con Hanoi sobre la entrega de solda

sto la 
none-

americanos perdidos en Vietnam, ha declarado el viceministro de Asuntos Exterio
res vietnamita, Phan Hien.
considR;r“ÍAr°p?¿H”'fr?'? conferencia de prensa que el gobierno vietnamita 

Pa n®®®’®*^’® ’® solución de los problemas de intereses mutuo con Estados 
Drnarack ®9''®9o.'iue Vietnam considera como condición indispensable para el 
Sna daSsSfa ®' Vietnam, el mantenimiento de

I tratado de París, por la que se asegure una ayuda norteamericana
para la reconstrucción postbélica del Vietnam. m<i nunedmeriMiw
cnhrf’ iV r!’*on envió una carta el primer ministro Phnon Van Dong,
rnn+r k ® /®®oostruccion postbélica, i, en la que decía que Estados Unidos 
32" 000 millones de dólares (unos

CI o- de pesetas). Durante un periodo de cinco años”, dijo Hien.
*^®i ^’^ntos Exteriores survietnamita seftaió que la propuesta 

pero no fiíScrf’la’fech? ‘*® ’®s conversaciones había sido “reciente”,

vilîdSVfiSrÎ'îï’îilrtSî'.iî®???® ’“® ”’®" y ‘’®® ”®"®‘ considera aún
entre los dSÍ plises^ ® *’®® ’”’®*® ‘® normalización de relaciones

4

es
(SIN

\ Sevilb” obra del orfebre sevillano Fernando Marmolero, que se
halla expuesto en el Ayuntimiento de Sevilla. El sorteo para los partidos de jutbol ha tenido tizar 
ya. Se aisputaran del 24 al 27 de i^osto. En el primer encuentro se enfrentarán el Sevilla y el Cru- 
Gráfica) segundo, el Real Betis con el Ha/duk Splitz de Yugoslavia. (Telefoto Cifra

El

Fallece un paciente q r- , 11 a rtt a
en Ciudad del Cabo OC Lt: nAD/A

TfíA/VSPLA/VTADO UU 
SEGU/VDO CO RAZO U

CIUDAD DEL CABO, 13 (Efe-REuter).- Jack Batts, a quien hace dos meses se 
le trasplantó un segundo corazón, falleció el lunes en el hospital "Groote Schuur" 
informa un portavoz de dicho centro.

Batts, de 46 años, fue el séptimo hombre sometido a "un doble trasplante 
cardiaco , ‘en el que el corazón de un donante es insertado junto al corazón del 
propio paciente.

COMENZO AL 
MEDIODIA EN 
EL RECTORADO

ULTIMA REUNION
DE LA JUNTA DE 
GOBIERNO DE LA 
UNIVERSIDAD

ZARAGOZA, 13 (ARAGON/exprés).- 
Poco después del mediodía ha comenzado en 
las dependencias del Rectorado de la Universi
dad de Zaragoza una reunión de la Junta de 
Gobierno, la última correspondiente al curso 
1975/76, presidida por el rector de la Univer
sidad, don Narciso Murillo Ferrol.

Entre los temas que probablemente se esta
rán debatiendo en dicha reunión figura el 
estudio correspondiente a la contratación de 
nuevos profesores para distintos centros docen
tes del Distrito Universitario, así como la recon
sideración o no, por parte del señor Murillo 
Ferrol, de la dimisión que tiempo atrás presen
tara ante el Ministerio de Educación y Ciencia.

SOLICITAN 
AUTORIZACION 
PARA UN DEBATE , 
SOBRE LA AMNISTIA

ZARAGOZA, 13 (ARAGON/ex | 
prés).— De acuerdo con la reciente ley*!* * 
reunión, ha sido solicitado al Gobierno 
Civil de Zaragoza el permiso oficial 
celebrar una reunión sobre la "Amnistú 
política y laboral". De ser concedido, oí 
permiso el acto tendría lugar en la cripi* 
de la iglesia de Santa Mónica, en <1 
polígono de La Romareda, y estaría • 
cargo de Nazario Aguado —recientemente 
puesto en libertad tras varios meses do 
detención como dirigente d*
Coordinación Democrática" y ■ 

Angel Zamora. En la petición de permiso | 
se especifica que el acto comenzaría a le* à 
ocho de la tarde del jueves próximo, dio I 
15 y qué sería seguido de un coloquio | 
con ios asistentes. '
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